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Награждаю медалью
«За заслуги передо мной»
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В связи с пребыванием  в
отпуске главы администрации
Воронежской области  Влади�
мира Кулакова еженедельное
совещание проводил  его пер�
вый заместитель  Сергей На�
умов. Подготовку предприя�
тий, коммунального хозяйства
к отопительному сезону он оха�
рактеризовал как неудовлет�
ворительную. Объемы работ
запланированы, но не опреде�
лены источники финансирова�
ния муниципальными образо�
ваниями.

� Вся ответственность за
подготовку к зиме лежит на
главах муниципальных обра�
зований, � эту мысль первый
заместитель губернатора под�
крепил информацией о том,

Ждем урожай
и комбайны

что федеральные средства на
подготовку к зиме появятся не
раньше осени, поэтому рассчи�
тывать муниципалитетам при�
дется на свои силы.

Ситуация в аграрном секто�
ре  является постоянной темой
еженедельных совещаний. В
этот раз речь шла о поставках
новой  сельскохозяйственной
техники на село. В прошлом
году сельхозпроизводители
получили 310 комбайнов, из
них 137 по губернаторской
программе. В этом году по гу�
бернаторской программе ожи�
дается 135 комбайнов. Техни�
ка на селе нужна, как воздух,
поскольку урожай  зерновых в
этом году прогнозируют не ме�
нее  трех миллионов  тонн.

На еженедельном совеща�
нии шла речь об итогах заседа�
ния выездной комиссии, кото�
рое состоялось на базе облас�
тной больницы. Главный вывод
–  еще не в полном объеме
наша медицина получает ме�
дикаменты, медицинское обо�
рудование. Но при этом нужно
помнить о том, что главная за�
бота государства – это нерабо�
тающее население. Остальные
же функции у Фонда обяза�
тельного медицинского стра�
хования, в который отчисляют
средства работодатели. Но по�
рочная практика получения в
некоторых организациях горо�
да  Воронежа и области  зара�
ботной платы в конвертах   ве�
дет к тому, что Фонд обязатель�
ного медицинского страхова�
ния  недополучает средства, а
работники городских и облас�
тных предприятий, фирм оста�
ются без социальных гаран�
тий.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

Зарплату через суд?
Вопросы, рассмотренные на очередном
заседании областной трехсторонней
комиссии по регулированию социально=
трудовых отношений, несмотря на их
разнообразие, в основном сводились к
теме ответственности работодателей за
выполнение их социальных обязательств.

В ряду проблем, связанных с проведением
пенсионной реформы, комиссия особо выдели�
ла обеспечение полноты и своевременности уп�
латы работодателями страховых взносов на обя�
зательное пенсионное страхование своих работ�
ников. На начало этого года задолженность по
пенсионным взносам имели 16,5 тысячи стра�
хователей, а сумма их долга составила почти 736
миллионов рублей. Самыми крупными должни�
ками оказались Воронежский механический за�
вод и КБХА, предприятия «Воронежский экска�
ватор» и «Воронежгорэлектротранс». Отмечен
прирост задолженности у 78 общественных орга�
низаций и у 916 сельхозпредприятий.

Отделение Пенсионного фонда Российской
Федерации по Воронежской области с перемен�
ным успехом собирает недоимки через судебные
инстанции, а вот ожидавшегося в связи с пенси�
онной реформой интереса самих работников к
состоянию своих пенсионных отчислений пока
не наблюдается. По закону каждое застрахован�
ное лицо имеет право получать от работодате�
лей информацию об уплаченных за него взно�
сах в Пенсионный фонд и отстаивать свои инте�
ресы в суде. Воронежское отделение ПФ даже
разработало для таких случаев типовое исковое
заявление, но пока отмечено только три инди�

видуальных иска о понуждении работодателей
к уплате страховых взносов.

Видимо, в ближайшем будущем нас ожидает
всплеск судебных разбирательств по поводу
неуплаты пенсионных страховок. По крайней
мере, как заявил первый вице�губернатор Сер�
гей Наумов, областная администрация, являясь
участником трехстороннего соглашения, наме�
рена всячески поддерживать судебные пресле�
дования работодателей, нарушающих пенсион�
ные права своих работников. Аналогичные пер�
спективы ожидают и работодателей, не выпол�
няющих трехстороннее соглашение в сфере оп�
латы труда наемных работников.

Другой вопрос, обсуждавшийся на заседании
трехсторонней комиссии, касался организации
летнего отдыха и оздоровления школьников.
Казалось бы, нет ничего общего с первыми дву�
мя вопросами, но и здесь нашелся весомый по�
вод для претензий к работодателям, заявившим
о невозможности открыть этим летом имеющи�
еся на балансе их предприятий детские оздоро�
вительные лагеря. Второй год не будет прини�
мать детей лагерь ОАО «Рудгормаш», впервые не
откроются лагеря, принадлежащие акционер�
ным обществам «Промтекстиль» и «Воронежав�
тотранс», принимавшие в прошлом году от 400
до 500 детей. По каждому такому случаю пред�
стоят серьезные разговоры с балансодержате�
лями, но трехсторонняя комиссия не намерена
допускать закрытия или передачи для исполь�
зования не по назначению детских оздорови�
тельных лагерей.

Пресс=центр областной администрации.

...А в Германии
трамвай в ходу

КОНТКОНТКОНТКОНТКОНТАКТЫАКТЫАКТЫАКТЫАКТЫ

«Очень плохо», по мнению
Франка Мюллера�Оберштай�
на, когда маршруты наклады�
ваются один на другой, когда
не соблюдается интервал, ког�
да в трамвае до 70 процентов
пассажиров на законных осно�
ваниях не платят за проезд и
так далее. Впрочем, главной
темой семинара все же было
знакомство с опытом органи�
зации работы общественного
транспорта в городе Дрезден.

Встреча, начавшаяся с вы�
ступления руководителя не�
мецкого транспортного пред�
приятия, быстро переросла в
дискуссию. Но что бросилось в
глаза: если Франк Мюллер�
Оберштайн в своем рассказе
то и дело использовал фразу
«для удобства пассажиров»,
наших руководителей транс�
портных предприятий, пред�
ставителей областной и город�
ской администраций, гордумы,
вузов интересовала экономи�
ческая сторона проблемы:
прибыль, рентабельность, как
поделить рынок с «частником».
Но гость из Дрездена пояснил,
что даже у них, где реформы
идут целенаправленно уже 13
лет, муниципальный транспорт
дотируется на более чем 30
процентов расходов.

� Я пытаюсь донести идею
того, что для города с населе�
нием от 300 тысяч до милли�
она человек трамвай является
идеальной системой транспор�
та, чтобы вы не повторяли на�
ших ошибок, � говорит Франк
Мюллер�Оберштайн.

Примечательно, что старто�
вые условия в начале 90�х го�
дов и в Дрездене, и в Вороне�
же были приблизительно оди�
наковые. Так, у немцев езди�
ли по рельсам те же трамваи
«Татра», выходило на линии не
более 70 процентов подвиж�
ного состава, а собственные

доходы едва покрывали 17
процентов от расходов.  Но в
Дрездене на первый план по�
ставили «борьбу за пассажи�
ра», а уже во�вторых, ломали
головы над решением эконо�
мических вопросов и просчи�
тывали ситуацию на годы впе�
ред. Франк Мюллер�Оберш�
тайн  уверен, что решить про�
блемы муниципального транс�
порта нельзя без политичес�
кой воли руководителей горо�
да, подкрепленной законода�
тельными актами, и без субси�
дирования. Сегодня в объеди�
ненном муниципальном транс�
портном предприятии Дрезде�
на, города с 500�тысячным на�
селением, 318 трамваев, 152
автобуса, паромы через Эльбу,
фуникулер. Выход подвижного
состава на линии достиг 93 про�
центов, собственные доходы
покрывают уже до 70 процен�
тов расходов. Все перевозчики
включены в единую диспетчер�
скую сеть. Продуманы удобства
для пассажиров: к примеру,
парк трамваев и автобусов за�
менен на машины с низкой по�
садкой, а остановочные пункты
приподняты над проезжей час�
тью в виде платформ.

Интересно было узнать, что
все работники городской ад�
министрации во главе с бурго�
мистром добираются на рабо�
ту общественным транспор�
том, а жена мэра пытается эко�
номить, покупая годовой про�
ездной билет на трамвай. Если
бы у нас чиновники дружно
пересели с «членовозов» в
трамваи, то, может быть, мы
вновь узнали, что двери в ваго�
нах могут открываться даже все
три, да и сами движущиеся ре�
ликты, пожалуй, скорее приоб�
рели облик транспорта для лю�
дей. Уж для себя бы они поста�
рались, а заодно и для народа.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

«Я опечален», = так вкратце охарактеризовал работу обще=
ственного транспорта Воронежа побывавший в областном
центре Франк Мюллер=Оберштайн, руководитель объеди=
ненного муниципального транспортного предприятия из
города Дрезден (Германия). Горький осадок оставил вид
давно не эксплуатируемой трамвайной линии у архитектур=
но=строительного университета, в котором во вторник
проходил семинар с участием гостя из Германии, а суще=
ствующая в Воронеже конкуренция между частными и
муниципальными перевозчиками, если верить переводу с
немецкого, имеет «каннибальный» характер.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:  Россия и зарубежье

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня посегодня посегодня посегодня посегодня по
областиобластиобластиобластиобласти облачно с прояснениями, временами дождь, местами
сильные ливни, гроза; ветер северо�западный умеренный, при
грозе порывистый, сильный; температура плюс 13�15.плюс 13�15.плюс 13�15.плюс 13�15.плюс 13�15.

11 июня 11 июня 11 июня 11 июня 11 июня по области – облачно с прояснениями, местами не�
большой кратковременный дождь; ветер северо�западный уме�
ренный, ночью местами порывистый; температура ночью плюсплюсплюсплюсплюс
3�8,3�8,3�8,3�8,3�8, днем плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.

12 июня12 июня12 июня12 июня12 июня по области – местами небольшие кратковремен�
ные дожди, ветер западный умеренный; температура ночью
плюс 6�11, плюс 6�11, плюс 6�11, плюс 6�11, плюс 6�11, днем плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.

Кстати, участвовали в нем
не только школьники, учащие�
ся старших классов, которые
посещают студии изобрази�
тельного искусства, но и малы�
ши из детских садов. С помо�
щью педагогов и воспитателей
ребята учились правильно пе�
редавать те или иные сюжеты
из истории нашего края и в
процессе этого узнавали что�
то новое о культуре нашей об�
ласти, литературном наследии,
природных богатствах, о том,
как жили их бабушки и дедуш�
ки, какую одежду носили, ка�
кие песни пели.

Для участия в областной

Глазами детей
Завершился
областной
конкурс
детских рисун=
ков, проходив=
ший под
девизом «Край
Воронежский –
наша история,
наша судьба»,
приуроченный
к 70=летию
Воронежской
области. Более
650 работ
прислали
мальчишки и
девчонки на
суд строгого
жюри.

итоговой выставке жюри ото�
брало 67 работ, которые отли�
чались интересными сюжета�
ми, композиционными и цве�
товыми решениями, колорит�
ностью. В рисунках поражало
то, что мальчишки и девчонки
видели свою родину красивой,
исторически богатой, а потому
достойной уважения. Их при�
влекали не только всем изве�
стные памятники воронежс�
кой архитектуры, флот Петра I,
но и обычные деревенские до�
мики, старые церквушки и
многое другое.

Ирина ШАБАНОВА.
Ф

о
то

 С
е

р
ге

я
 К

О
Л

Е
С

Н
И

К
О

В
А

.

Терешкова получила премию
Валентина Терешкова, первая по�
бывавшая в космосе женщина, удо�
стоена Всемирной женской премии.
Премию ей присудили «за открытие
новой эры в освоении космоса».
Кроме Терешковой лауреатами пре�
мии стали еще 11 женщин. Первая
церемония вручения премии про�
шла вчера в Гамбурге. Премии лау�
реатам вручил президент Всемир�
ных премий, бывший Президент
СССР Михаил Горбачев. Среди лау�
реатов премии � певица Уитни Хью�

стон, которую наградят «за труд всей жизни, ставший частью
истории современной музыки», двукратная Олимпийская чем�
пионка и трехкратная чемпионка мира по фигурному катанию
Катарина Витт (она награждена за успешную предпринима�
тельскую деятельность после завершения спортивной карье�
ры), топ�модель Наоми Кэмпбел (за достижения в качестве
первой темнокожей топ�модели), экстравагантный модельер
Вивьен Вествуд (премия ей присуждается за новизну в творче�
стве), Бьянка Джаггер, бывшая супруга Мика Джаггера (ее
награждают за деятельность в международной борьбе за пра�
ва человека, социальную справедливость и охрану окружаю�
щей среды).

Таможенники напишут «историю»
У каждого автомобиля, ввозимого в Россию, будет своя «тамо�
женная история». В опытную эксплуатацию введена автомати�
зированная система «Автотранспорт», которая и будет ее со�
ставлять. Испытывают систему на таможенном посту «Торфя�
новка» Выборгской таможни, а также в ряде таможен Цент�
рального управления, оформляющих импортные автомобили.
При пересечении границы вне зависимости от режима ввоза
автомобиль регистрируется в системе, поясняется в пресс�
релизе Государственного таможенного комитета. Информа�
ция с границы в режиме реального времени попадает в базу
данных информационно�вычислительного центра, где ей при�
сваивается идентификатор. «В дальнейшем, по мере следую�
щих операций с данным транспортным средством на террито�
рии России, к этому идентификатору будут прибавляться допол�
нительные информационные поля, что создаст понятную и про�
зрачную историю каждого транспортного средства, пересек�
шего границу РФ». «Эта система обеспечивает сбор, проверку,
хранение, передачу и контроль сведений о таможенном офор�
млении и таможенном контроле автомототранспортных средств
и других видов самоходной техники, подлежащих государствен�
ной регистрации на территории РФ», � говорят таможенники.
Созданная система � едина, и в будущем ее возможностями
смогут пользоваться и органы ГИБДД.

Оштрафован экс6глава МВД Калмыкии
Бывший глава МВД Калмыкии генерал�майор милиции Тимо�
фей Сасыков приговорен к штрафу в размере 250 тысяч руб�
лей. Экс�министр признан виновным по двум статьям УК РФ �
«Злоупотребление должностными полномочиями» и «Служеб�
ный подлог». Дело Сасыкова началось 17 апреля 2003 года,
когда Центральная аттестационная комиссия МВД признала
его деятельность неудовлетворительной. Спустя чуть более
месяца он был отстранен от должности. А 27 мая его задержали
в Нальчике и доставили в один из следственных изоляторов
Ростова�на�Дону. Генерала проверяли на причастность к неза�
конному распределению квартир среди работников милиции.

Открытие памятника Андропову
В Петрозаводске задержана группа студентов, пытавшихся
устроить пикет против открытия памятника Юрию Андропову,
которое состоялось во вторник. Сначала пикетчиков останови�

ли сотрудники ФСБ, однако студенты отказались разойтись.
Потом была вызвана милиция, которая отправила протестую�
щих в отделение. О мотивах, побудивших молодых людей устро�
ить пикет, ничего не сообщается. Неизвестно также, к какой
политической партии или движению они принадлежали. Памят�
ник Андропову был открыт в Петрозаводске по инициативе
ветеранских организаций Карелии при поддержке правитель�
ства республики. Как заявил на церемонии открытия глава
администрации Карелии Сергей Катанандов, «мы отдаем дань
памяти выдающемуся политическому лидеру, который уважа�
ем всем народом России».

Резолюция по Ираку
Совет Безопасности ООН единогласно принял резолюцию 1546
по Ираку. Проект резолюции был официально внесен на рас�
смотрение СБ США и Великобританией в понедельник. Напря�
женное обсуждение текста резолюции продолжалось практи�
чески вплоть до начала голосования. В четвертом по счету
варианте текста США и Великобритания постарались пойти
навстречу практически всем требованиям коллег по Совету
Безопасности ООН. В частности, принята предложенная Фран�
цией поправка, согласно которой иракское правительство смо�
жет контролировать ход военных операций многонациональ�
ных сил на территории страны. В соответствии с резолюцией
командование коалиции будет письменно оповещать прави�
тельство Ирака о планах операций. Кроме того, в итоговом
варианте резолюции четко прописано, что оккупационные вой�
ска должны будут покинуть Ирак, если такая просьба поступит
от правительства страны после передачи ему суверенитета. В
документе учтено и предложение России о проведении между�
народной конференции по Ираку. Согласно тексту резолюции
Совет Безопасности ООН рассмотрит такую возможность, если
об этом попросит Ирак. Документ наделяет иракское прави�
тельство правом свободно и самостоятельно определять поли�
тическое будущее страны и контролировать все финансовые и
природные ресурсы. При этом правительство страны обязуется
приложить все усилия для создания «демократического Ирака,
в котором полностью соблюдаются политические свободы и
права человека».

Самолет упал в море
В Габоне в море упал самолет с 30 пассажирами на борту. По
словам официальных лиц, по меньшей мере, 10 человек уда�
лось спасти и доставить в столичную больницу. Частный само�
лет вылетел из столицы Габона Либревиля в сторону города
Франсвиль, расположенного на юго�востоке бывшей француз�
ской колонии. Самолет практически сразу после взлета упал в
море недалеко от берега. На место тут же прибыли спасатели,
французские военные и несколько частных лодок, которые
занялись поиском пропавших пассажиров. По словам предста�
вителя авиакомпании, которой принадлежал самолет, на борту
находились иностранцы.

Фонтан в честь Дианы
6 июля королева Великобритании Елизавета II откроет в Лон�
донском Гайд�парке мемориальный фонтан принцессы Дианы.
Чтобы почтить память матери, к ней присоединятся принц Уэль�
ский Уильям и герцог Эдинбургский Гарри. Строительство фон�
тана обошлось британскому правительству в три миллиона фун�
тов стерлингов. «Это не простой мемориал. Как и сама принцес�
са, фонтан открыт и доступен для всех. Он может приютить
отдыхающие семьи и барахтающихся детей, а может предоста�
вить тенистый уголок для тихих созерцаний», � пишет в специ�
альном заявлении министр культуры Тесса Джоуэлл. «Я наде�
юсь, что он принесет радость миллионам людей, которые придут
посмотреть на него в будущем и попадут в этот бесконечный
праздник, который носит имя Диана», � заключила она.

По материалам NEWSru.com
подготовила Наталия СЕДЫХ.

За особые заслуги...
В соответствии с Законом Воронежской области «О допол�

нительном материальном обеспечении граждан за особые зас�
луги перед Воронежской областью» дополнительное материаль�
ное обеспечение за успехи в труде на территории нашего края
получают 520 человек. В июне дополнительное материальное
обеспечение назначено еще 15 нашим землякам. Среди них –
Валентина Титова, награжденная орденом Трудового Красного
Знамени и орденом Октябрьской Революции за работу скотни�
ком межхозяйственного предприятия по откорму крупного ро�
гатого скота в Бутурлиновском районе. Также дополнительные
средства теперь будет получать Василий Корольков, награжден�
ный орденом «Знак Почета» и орденом Трудового Красного Зна�
мени за работу трактористом в колхозе «Знамя коммунизма» в
Нижнедевицком районе.

Ветеранам будет тепло в доме
По информации из управления энергоресурсов областной
администрации, к началу лета объем реализации твердого
топлива для льготных категорий населения превышает про�
шлогодние показатели более чем на треть. Как подчеркнул
начальник отдела топлива Алексей Мушенко, улучшения ситу�
ации удалось достичь благодаря своевременному финанси�
рованию затрат предприятиям, предоставляющим соответ�
ствующие льготы. В нынешнем году на компенсацию средств
за «льготный» уголь в областном бюджете запланировано 57
миллионов рублей, 38 миллионов из них уже выплачены, а это
в полтора раза больше прошлогоднего.

День протестных действий
Сегодня профсоюзы Воронежской области, входящие в обла�
стной совет, намерены с 9 часов утра провести пикетирова�
ние у зданий областных администрации и Думы. Оно пройдет
в рамках общероссийской акции протеста профсоюзов с це�
лью остановить свертывание социальных гарантий трудящих�
ся. В числе требований к правительству необходимость при�
нять жесткие меры по погашению долгов по зарплате, повы�
шению в текущем году зарплаты бюджетникам не менее чем
на 50 процентов.

Строки истории воронежского края
Сегодня в областной библиотеке имени Никитина открывают�
ся две выставки, приуроченные к 70�летию образования Во�
ронежской области. Здесь можно будет увидеть около 300
различных изданий периода 30�90�х годов прошлого века и
новинки местных издательств. Через знакомство с ними уда�
стся проследить становление и развитие Воронежской обла�
сти как административно�территориальной единицы.

Бросался на женщин, как зверь
Тревожные сообщения из Березовой рощи Воронежа посту�
пали позавчера в милицию одно за другим. Восемь часов
пятнадцать минут – в лесном массиве ограблена 45�летняя
женщина, в доли минуты лишившаяся золотых украшений.
Десять часов – неподалеку, тоже в лесочке, изнасилована
женщина. Двенадцать сорок – у дома 2, по этой же улице, у
девушки сорвана золотая цепочка и отнят кошелек с деньга�
ми. Вскоре милиции удалось задержать злодея. Им оказался
35�летний воронежец, неделю назад вернувшийся из мест, не
столь отдаленных. Вернулся, чтобы вновь приняться за пре�
жнее свое ремесло.

Вчера в Таловском районе прошел област�
ной семинар, в котором приняли участие на�
чальники всех районных управлений сельско�
го хозяйства, а также руководители ряда сель�
хозпредприятий. Темой совещания стала эко�
номическая эффективность производства мо�
лока. На примере трех таловских хозяйств –
СХА имени Ленина, «Родина Пятницкого», «Сла�
вянская» � было доказано, что производить мо�
локо с прибылью можно и нужно.

Участники семинара познакомились с опы�
том хозяев не только теоретически. В течение
дня аграрии побывали на молочно�товарных

За опытом в Таловую
фермах этих сельхозпредприятий. А также по�
сетили поля и культурные пастбища. Посмотреть
и впрямь было на что. В животноводческих по�
мещениях и фермах хозяйств полным ходом
идет реконструкция, а техника занята на заго�
товке кормов для животноводства.

По словам руководителя Главного управле�
ния АПК области Ивана Дубовского, основной
целью семинара было пересмотреть отношение
ряда руководителей к животноводству. Судя по
откликам селян, организаторам совещания это
вполне удалось.

Юлия БОРОДАЕНКО.

Рисунок Ирины Журкиной, ученицы
    Верхне�Луговатской средней школы
    Верхнехавского района
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Распадается землячество,
рожденное атомными взрывами

 Нынешним летом будет отмечаться
очередная знаменательная дата: испол�
нится пятьдесят пять лет со дня рожде�
ния отечественного ядерного оружия.
Слава Богу, что оно никогда не приме�
нялось нами в боевых действиях. Толь�
ко в политических и научно�исследова�
тельских целях. Среди политиков никто
не пострадал. Досталось некоторым уче�
ным и сотням тысяч, ничего не подозре�
вавших граждан. Оружие совершен�
ствовали, наращивали мощь, испыты�
вая на соотечественниках.

 Об этом стало широко известно в
конце восьмидесятых годов прошлого
века, когда закрыли полигон и всплы�
ли некоторые подробности нашего по�
бедного шествия к званию могучей
ядерной державы. О сгоравших заживо
в ядерном огне взводах срочников, о
секретных военизированных медучреж�
дениях, замаскированных под ветери�
нарные. Они изучали воздействие взры�
вов на местных чабанов, на экипажи

стратегических бомбардировщиков
дальней авиации и членов их семей –
аэродром и городок вожди империи
разместили рядом с местом испытаний.
Летчики защищали рубежи Родины и
были по совместительству подопытны�
ми кроликами. Удобно и дешево.

 В Воронеже организация называет�
ся «Радиационный Чаган 1226». По на�
званию поселка у полигона, где базиро�
вался авиаполк и номеру части. Оппо�
зиция дисциплинированная и законо�
послушная. Изредко проводит, получив
разрешение в мэрии, митинги протеста
против равнодушия и не исполнения
своих обязанностей госчиновниками. В
остальное время судится с государ�
ственными ведомствами, которым пра�
вительство России передало право за�
ботиться о них, пострадавших во имя мо�
гущества Родины.

 Во времена премьерства Виктора
Черномырдина забота о попавших под
атомные бомбежки и радиоактивные

облака была поручена руководству Ал�
тайского края. У него своих, ставших не�
мощными через необъявленную ядер�
ную войну с населением, было предо�
статочно и облученных из других концов
страны оно привечало неохотно. Борт�
механик ТУ� 95�го, капитан в отставке
Виталий Волков добился получения удо�
стоверения подвергшегося радиоактив�
ности в дозах, опасных для жизни, за че�
тыре года, пройдя проверку в судах раз�
личных инстанций. Следом за ним через
суды добились, положенных им по зако�
ну средств на лекарства и питание, не�
которые другие чаганцы.

 А вот семьям Сурена Даниельяна и
Ольги Журавлевой не повезло. Только
они выиграли суды у алтайских чинов�
ников, как правительство Михаила Ка�
сьянова посчитало неправильным, что
об участниках происшедшей в СССР
ядерной войны заботятся служащие от�
дельного региона. И правительство пе�
редало пострадавших под опеку Мини�
стерства по чрезвычайным ситуациям.

 С МЧС дело тоже притормозилось.
Но не по алтайской причине, где «своя
рубашка была ближе к телу», а по финан�
совой. В МЧС уже пришли судебные при�
ставы, чтобы заставить выдать поло�
женные Даниельянам и Журавлевым
документы, дающие право на льготы
при лечении здоровья, подорванного
государственными атомными опытами,
а там сказали, что не успели предусмот�
реть в расходах деньги на печатание

удостоверений. И забота государства по
нерасторопности тружеников самого
быстродействующего ведомства России
отодвинулось еще на несколько меся�
цев. Хотя, если вдуматься, ситуация с
невольными участниками создания
ядерного щита самая, что ни на есть
чрезвычайная.

 Сейчас государством объявлена но�
вая система заботы о льготниках, что�
бы положеное им не разворовывалось
по дороге к нуждающимся адресатам.
Это новое государственное направле�
ние находится под контролем Президен�
та. Для жертв атомной войны, видимо,
время еще не пришло. Пока из губернс�
кой заботы их повысили до ведомствен�
ной. А часы тикают. Отсчитывают не
только минуты, дни и годы, но и умень�
шающееся число подопытных граждан,
внесших непоправимый для себя вклад
в дело могущества страны. Вынужден�
ных оппозиционеров, считающих свои
оставшиеся дни.

 А чиновники считают деньги. Когда
это будет выгодно их государству они пе�
реведут доживших из ранга ведомствен�
ной опеки в общероссийскую программу
«никто не забыт и ничто не забыто». А
пока, судя по всему, не до них. В день пя�
тидесяти пятилетия первой атомной бом�
бы у государства будет праздник. А у «се�
мипалатинцев» – поминки.

Валерий МИРОЛЕВИЧ,
корреспондент «Русского курьера»

специально для «Коммуны».

Не из!за внутренних противоречий и недостижимости консенсуса.
Распадается и уменьшается по естественным законам реакций ядерной
физики, происходящих в самих людях, усиленным не естественной, но
всепроникающей радиацией, исходящей от ответственных тружеников
нашего чиновничьего государства. Минувшей зимой воронежская
организация инвалидов и ветеранов, попавших под атомные взрывы на
Семипалатинском ядерном полигоне, недосчиталась еще нескольких
своих членов, ушедших в мир иной, не дождавшись извинения и покая!
ния перед ними государства, правоприемника бывшей империи. Анало!
гичные «реакции распада» происходили в Москве, Петербурге, Новоси!
бирске – везде, где жили и еще живут, сплотившись не в землячества, а
в оппозицию родному государству люди.

НАРОДНАРОДНАРОДНАРОДНАРОД
И ВЛАСТЬИ ВЛАСТЬИ ВЛАСТЬИ ВЛАСТЬИ ВЛАСТЬ

Депутат и его дела
Отчет о проделанной работе за 2003 год депутата Воронежской городской Думы от двухмандатного избирательногоОтчет о проделанной работе за 2003 год депутата Воронежской городской Думы от двухмандатного избирательногоОтчет о проделанной работе за 2003 год депутата Воронежской городской Думы от двухмандатного избирательногоОтчет о проделанной работе за 2003 год депутата Воронежской городской Думы от двухмандатного избирательногоОтчет о проделанной работе за 2003 год депутата Воронежской городской Думы от двухмандатного избирательного
округа № 17,  заместителя председателя Воронежской городской Думы Сергея Федоровича округа № 17,  заместителя председателя Воронежской городской Думы Сергея Федоровича округа № 17,  заместителя председателя Воронежской городской Думы Сергея Федоровича округа № 17,  заместителя председателя Воронежской городской Думы Сергея Федоровича округа № 17,  заместителя председателя Воронежской городской Думы Сергея Федоровича ПОНОМАРЕВАПОНОМАРЕВАПОНОМАРЕВАПОНОМАРЕВАПОНОМАРЕВА

Основной задачей своей
деятельности как заместитель
председателя городской Думы
Сергей Федорович считает
улучшение финансирования
социальной сферы. Хорошо
зная в городе каждый соци�
альный объект, неоднократно
выезжал в школы, больницы,
культурные учреждения,
спортивные сооружения. В те�
чение года депутат уделял мно�
го внимания контролю за свое�
временной выплатой заработ�
ной платы учителям, врачам,
работникам культуры. При при�
нятии бюджета 2003 года учи�
тывал реальное положение
дел в каждом социальном уч�
реждении и считает, что теперь
главная задача – осуществле�
ние контроля за их финансиро�
ванием.

 За период с 31.12. 2002 г.
до 31. 12.2003 г. С.Ф. Понома�
рев провел 52 встречи с част�
ными лицами и авторами кол�
лективных обращений на окру�
ге, на приеме побывало свыше
130 избирателей, было выска�
зано 130 замечаний и предло�
жений. На имя депутата посту�
пило 26 письменных обраще�
ний граждан. По всем вопро�
сам были даны письменные и
устные разъяснения. Прове�
дено 4 отчета перед избирате�
лями: в январе, марте, апреле
и сентябре, на которых присут�
ствовало свыше 340 жителей
округа. Ни одно обращение не
осталось без внимания.

 Особенностью округа яв�
ляется наличие трех поселков:
Тенистый, 1 Мая, Малышево,
что предполагает наличие

Депутат Пономарев ведет прием в администрации Совет!
ского района, каб. 303, приемные часы: понедельник с
16.00 до 17.30. Не исключаются и встречи в другие дни,
если вопрос требует незамедлительного решения. Как
заместитель председателя принимает каждый месяц:
третья среда месяца с 15.00 до 18.00 в здании Парламент!
ского центра: ул. Кирова, 2, каб. 406.

множества проблем в благо�
устройстве, водоснабжении,
газификации, обеспечении
электричеством, а также в
оказании медицинской помо�
щи населению.

В поселке 1 Мая:
* переданы на баланс «Гор�

электросети» электросети в
районах новой застройки, ве�
дется реконструкция новых
электросетей;

* передан на баланс МП
«Водоканал Воронежа» цент�
ральный водозабор;

* завершены работы по
строительству центрального
водопровода;

* начаты строительные ра�
боты по канализационно�на�
порной станции;

* улучшено транспортное
сообщение – открыто движе�
ние маршрутного такси от цен�
тра поселка до Машмета;

* открыт филиал детской
школы искусств № 87на базе
Дома культуры;

* решается вопрос о предо�
ставлении льгот по проезду на
транспорте школьникам.

 По коллективной просьбе
жителей поселка 1 Мая зда�
ние бывшей школы было пе�
реоборудовано под амбулато�
рию МУЗ «Городская поликли�
ника № 7». Активное участие в
передаче на баланс поликли�
ники принимал депутат С.Ф.
Пономарев. Переоборудова�
ние было завершено в 2003
году за счет средств бюджета
г. Воронежа.

 В ответ на жалобу инвали�
да I группы, проживающего в
Советском районе, проведе�

ны ремонтные работы по за�
мене радиаторов в квартире и
труб розлива на чердаке.

 В связи с коллективной
жалобой жителей округа, сис�
тематическим нарушением
общественного порядка и пра�
вил розничной торговли при�
остановлено действие лицен�
зии в павильоне, расположен�
ном по ул. Ворошилова. Также
благоустроена вся территория
у прилегающих торговых то�
чек.

 За отчетный период обра�
щались малообеспеченные
жители округа с просьбой ока�
зать материальную помощь.
Посылались ходатайства в ко�
митет по социальной поддер�
жке населения. Все обраще�
ния были рассмотрены и удов�
летворены, кроме денежных
выплат была оказана допол�
нительная помощь из матери�
альной базы (одежда, обувь).

 В доме № 40 по ул. Героев
сибиряков были выполнены
работы по замене кран�бук�
сов, произведена промывка
батарей.

 В доме № 4 по проспекту
Патриотов произведен латоч�
ный ремонт мягкой кровли.

 В сентябре 2003 года вы�
полнен капитальный ремонт
кровли дома № 155 по ул. Пе�

шестрелецкой, работниками
МУРЭП �20 произведена про�
чистка и ремонт стояка ливне�
вой канализации.

 Большой проблемой Со�
ветского района является во�
доснабжение. Дело в том, что
Советский район находится в
самой высокой точке города.
С самого начала застройки
проектные работы были недо�
выполнены. Давления в маги�
стралях не хватает иногда
даже на то, чтобы подать воду
в пятиэтажки. В домах на ули�
цах Героев сибиряков и Мар�
шака вода и при нормальном
напоре не доходит до квартир,
расположенных на верхних
этажах. Депутатом проведена
работа по включению рекон�
струкции КНС �13 (ул. Героев
сибиряков) в план по подго�
товке теплоэнергетического
хозяйства за счет средств
бюджета на 2004 год.

 Многие избиратели обра�
щались по вопросам неблаго�
получия в семье, за юридичес�
кой помощью в решении спор�
ных бытовых вопросов, с жа�
лобами на незаконные дей�
ствия начальников. По всем
обращениям были даны
разъяснения по правовым
нормам, советы по дальней�
шим действиям, проводились
непосредственные обраще�
ния к должностным лицам как
устно, так и письменно.

 Серьезная работа ведется
в области здравоохранения.
Управление здравоохранения
администрации города, кста�
ти, единственное из всех, уча�
ствует в Федеральных про�
граммах по кардиологии, са�
харному диабету, туберкулезу
и других.

 Эти программы утвержде�
ны Думой, их исполнение при�
носит немалую пользу учреж�
дениям здравоохранения и
главное жителям города. Хотя

проблем, требующих решения
и вчера, и сегодня, и завтра,
накопилось очень много. Осо�
бенно остро стоит вопрос
обеспечения бесплатными ле�
карствами льготных катего�
рий населения.

 Неоднократно поступали
жалобы на отсутствие медика�
ментов в аптеках Советского
района для больных, имеющих
право на бесплатное приобре�
тение лекарств. Направля�
лись депутатские запросы гла�
ве администрации города с
просьбой выделить денежные
средства для закупки льгот�
ных медикаментов.

 За отчетный период 2 че�
ловека обращались с
просьбой помочь в улучшении
жилищных условий (выделить
комнату в общежитии). Были
направлены депутатские зап�
росы к руководителям пред�
приятий, которым принадле�
жат общежития. Просьбы
были удовлетворены в силу
имеющихся возможностей.

 Депутат С.Ф. Пономарев
оказывал содействие в выде�
лении финансовых средств из
бюджета города на переобо�
рудование помещений перво�
го этажа в доме № 105 по ул.
Героев сибиряков под лечеб�
но�восстановительный центр.
Сейчас этот центр работает,
принимает в день 35 человек.
Теперь ведется работа по при�
обретению современного ме�
дицинского оборудования, что
позволит проводить лечение в
дневном стационаре, рассчи�
танном на 40 коек.

 В текущем году депутат По�
номарев будет жестко контро�
лировать выделение и расхо�
дование финансовых средств
на здравоохранение, образо�
вание, культуру, спорт, моло�
дежную политику, а также на
решение проблем своего ок�
руга.

В число наиболее заметных событий ми�
нувшей недели вновь выдвинулись внешнепо�
литические, прежде всего, процессы на наших
южных границах. Серьезно дестабилизирова�
лась обстановка в Грузии, где набирает оборо�
ты эйфория, связанная с первыми успехами в
восстановлении единой грузинской государ�
ственности. После очередной «революции роз»,
осуществленной недавно в Аджарии при помо�
щи грузинской «пятой колонны», в политическую
повестку дня для Михаила Саакашвили встали
Абхазия и Южная Осетия. Эти самопровозгла�
шенные государства, официально непризнан�
ные мировым сообществом, формально про�
должают считаться грузинскими территориями.
Однако фактический разрыв с Грузией произо�
шел не только в политико�правовой плоскости,
но и в плане культурной принадлежности осе�
тин и абхазцев, не считающих себя частью гру�
зинского этноса. Не забыты и кровавые раны,
полученные в период гражданской войны в Гру�
зии в конце 80�х – начале 90�х годов прошло�
го века.

Понятно стремление молодого грузинского
лидера, опирающегося на дипломатическую и
политическую поддержку США, восстановить
контроль над территорией, официально имену�
емой Республика Грузия. Однако прибрать к ру�
кам Абхазию и Южную Осетию несравнимо
труднее, чем избавиться от Аслана Абашидзе в
Аджарии. В отличие от последней, в этих двух
республиках нет и никогда не было серьезной
оппозиции своим лидерам, поэтому прибегнуть
к услугам «пятой колонны» здесь будет значи�
тельно труднее, если не считать возможного
возвращения беженцев. Кроме того, неприз�
нанные государства имеют договоренности,
предполагающие оказание друг другу взаимо�
помощи в случае агрессии извне против одно�
го из них. Недавно об этом напомнил президент
еще одного непризнанного государства – При�
днестровской Молдавской Республики Игорь
Смирнов. По его словам, в случае необходимо�
сти приднестровские волонтеры не окажутся
безучастными к судьбе Южной Осетии.

Все эти заявления свидетельствуют об од�
ном: наступающий курортный сезон на юге Рос�
сии может быть серьезно омрачен дестабили�
зацией ситуации на Кавказе. Надо прямо ска�
зать, что инициативу по изменению сложивше�
гося положения вещей проявляет грузинская
сторона. Несколько дней назад на территорию
Южной Осетии были внезапно введены подраз�
деления грузинского спецназа. Предлогом по�
служило надуманное обвинение российских ми�
ротворцев, много лет несущих службу в зоне
конфликта, в намерении ликвидировать грузин�
ские таможенные посты. Но истинную причину
этих провокационных действий грузинских под�
разделений, подготовленных и обученных аме�
риканскими военными инструкторами, сформу�
лировал американский госсекретарь Колин
Пауэлл: российские миротворцы и российские
военные базы должны быть незамедлительно
выведены с территории Грузии.

Столкновения, к счастью, не произошло,
грузинский спецназ убрался восвояси, но гру�
зинская сторона нашла более тонкий и более
опасный предлог для формирования антиосе�
тинских настроений в грузинском и мировом
общественном мнении. В ход было пущено
сверхсекретное оружие, а именно супруга гру�
зинского президента Сандра Руловс. Целью
своего визита в Южную Осетию госпожа Ру�
ловс назвала желание навестить обездолен�
ных детей в южноосетинских селах, где ком�
пактно проживает грузинское население. Ра�
зумеется, нет ничего предосудительного в том,
чтобы вспомнить об обездоленных детях
1 июня – в Международный день защиты де�
тей. Однако супруга грузинского президента
нагрянула в Южную Осетию во главе внуши�
тельного автомобильного кортежа с не менее
внушительной охраной, что могло быть расце�
нено южноосетинской стороной не иначе как
провокация. Госпожа Руловс до сих пор не
была замечена в каких�либо миротворческих,
посреднических инициативах; скорее наобо�
рот, под ее влиянием М.Саакашвили ведет
себя все более воинственно. Так или иначе, но
на территорию республики благотворительную
даму не пустили, и в южноосетинские села она
попала на вертолете.

Резкое обострение политической обстанов�
ки вызывает понятную обеспокоенность у ру�
ководства республики, обоснованно ожидаю�
щего все новых и новых провокаций. Прези�
дент Южной Осетии Эдуард Кокойты в случае
дальнейшей эскалации напряженности пригро�
зил блокировать Военно�Грузинскую дорогу –
стратегически важную для Тбилиси автомагис�
траль. Откликнулся, хотя и с промедлением, рос�
сийский МИД, признавший действия, иниции�
руемые грузинскими властями, провокацион�
ными, тем более что они идут вразрез с действу�

ющими международными согла�
шениями. Однако трудно сказать
определенно, как поведет себя
Россия в случае  реального воо�
руженного конфликта: встанет ли
она на сторону непризнанного
южноосетинского государства
или сделает такую же мину при
невразумительной игре, как это
случилось в Аджарии. Как гово�
рится, не сумев достичь желаемо�
го, сделали вид, что желали дос�
тигнутого.

Одно событие, имеющее не�
посредственное отношение к
проблемам российской стратегии
на Кавказе, может пролить свет
на этот вопрос. Речь идет о назна�
чении видного российского пред�
принимателя и бизнесмена Кахи
Бендукидзе министром экономи�
ки Грузии. Будучи этническим гру�
зином, он приглашен руковод�
ством Грузии «для спасения Оте�
чества» и под гарантии получения

грузинского гражданства. В российской прес�
се эту новость восприняли как сенсационную,
предлагая разные интерпретации этого собы�
тия: от утечки мозгов (причем не самых глупых)
до экспорта олигархов. Активность новоиспе�
ченного министра выразилась в том, что в ка�
честве панацеи от многочисленных недугов гру�
зинской экономики предложено одно, но самое
радикальное – тотальная приватизация. «Не
продается только одно – совесть», � добавил
К.Бендукидзе. Нетрудно догадаться, что отны�
не доступ российского капитала на грузинский
рынок ускорится.

Отсюда можно сделать некоторые предпо�
ложения относительно российской стратегии
в Грузии. Создается впечатление, что экономи�
ческие интересы российского бизнеса опреде�
ленно берут верх над геополитическими рас�
четами, а именно поддержкой лояльного Рос�
сии населения грузинских автономий. Не ис�
ключено, что преференции для проникновения
в Грузию российского капитала предоставля�
ются в обмен на нейтралитет в вопросах «борь�
бы с сепаратизмом». Последний лозунг не мо�
жет не импонировать российскому руковод�
ству, сталкивающемуся с аналогичной пробле�
мой в Чечне и не имеющему достаточно убе�
дительного плана ее урегулирования. Однако
стремление отдать сложнейшие геополитичес�
кие вопросы на откуп исключительно рыноч�
ным механизмам чревато крайне неблагопри�
ятными для России последствиями. Веками со�
здававшийся в этом регионе социальный ка�
питал доверия и лояльности к России может в
одночасье разрушиться под натиском жестких
и прагматичных экономических интересов, не
обязательно совпадающих с общенациональ�
ными интересами российского общества и го�
сударства.

О том, как не просто достичь гармонии в
решении политических и экономических воп�
росов, свидетельствует очередная встреча
российского и белорусского президентов в
Сочи.  Обсуждались две сложнейшие пробле�
мы: судьба союзного государства и проблемы
цены и условий транзита российского газа че�
рез белорусскую территорию. Как явствует из
сообщений прессы, российская сторона наста�
ивает на рыночной цене за газ, всячески ста�
раясь развести проблему создания союзного
государства и экономическую (т.е. «газовую»)
проблему. Александр Лукашенко, наоборот,
ставит на первый план политические интере�
сы, прежде всего государственного суверени�
тета своей республики, пытаясь решить эконо�
мические проблемы с наибольшей выгодой
для себя. В какой мере возможно совпадение
столь разных позиций? Только в той мере, ког�
да просчитываются политические последствия
экономических решений, и наоборот, а также
учитываются интересы друг друга. Вряд ли
можно безоговорочно согласиться с Владими�
ром Путиным, трактующим возникающие раз�
ногласия вокруг цены на газ исключительно
как спор хозяйствующих субъектов и не счи�
тающим нужным в него вмешиваться. В конце
концов, Газпром – это тоже в значительной
степени государственная кампания, как и Бел�
трансгаз, и позиция главы государства в таком
вопросе чего�то стоит. Другое дело, что удоб�
но отдать ее на откуп «хозяйствующим субъек�
там». В результате вялотекущий процесс стро�
ительства союзного государства обещает быть
нескончаемым. Во всяком случае, о едином
рубле к 2005 году предложено забыть, да и во�
обще вопрос о единой валюте вступает в но�
вую стадию обсуждения.

В своем недавнем выступлении с Посла�
нием Федеральному Собранию российский
Президент неоднократно, хотя и не напрямую,
обращался к проблеме угроз, существующих
для нашей страны в непредсказуемом и слож�
ном мире. Так, говоря о жестких условиях гло�
бальной конкуренции, В.Путин подчеркивал,
что для занятия ведущих позиций мы должны
расти быстрее, чем остальной мир. «Это вопрос
нашего экономического выживания, вопрос
достойного места России в изменившихся меж�
дународных условиях», � отметил Президент.
Далеко не всем в мире хочется иметь дело с са�
мостоятельной, сильной и уверенной в себе
Россией. Сегодня в глобальной конкурентной
борьбе активно используются средства  поли�
тического, экономического и информационно�
го давления. «Укрепление нашей государствен�
ности подчас сознательно трактуется как авто�
ритаризм». Так, может, стоит более ответствен�
но и гибко подойти к вопросу о союзничестве с
теми, кто обвиняется в тех же смертных грехах,
но искренне заинтересован в дружбе с само�
стоятельной, сильной и уверенной в себе Рос�
сией?

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Товары и услуги, отмеченные знака�
ми «Сто лучших товаров России» и «Во�
ронежское качество», воронежцы
смогут увидеть на выставке «Воронеж�
ская область – ваш партнер», которая,
как уже сообщалось, будет проходить
16�18 июня во Дворце спорта «Юби�
лейный». Помимо этого будут экспони�
рованы программы развития ведущих
представителей управлений обладми�
нистрации, товары промышленных
предприятий, в том числе и предприя�
тий малого бизнеса районов города и
области � Коминтерновского, Желез�
нодорожного, Центрального, Левобе�
режного, Калачеевского, Борисоглеб�
ского, Грибановского, Семилукского и
Богучарского. Как заявили организа�
торы, выставка станет масштабной де�
монстрацией достижений и возможно�
стей Воронежской области.

Товары для
деловых людей

Прическа как искусство
8!9 июня во Дворце детей и юношества проходил Всероссийский
конкурс профессионального мастерства «Парикмахер». В эти дни
здесь собрались юные умелицы и их педагоги!мастера из многих
областей и краев России.

Участниц и гостей приветствова�
ли мастера высшего класса парик�
махерского искусства, которым
предстояло выступить в роли стро�
гих, но справедливых членов жюри.
Среди них были председатель жюри,
член Совета парикмахеров и косме�
тологов России Николай Харьков�

ский и директор Международного
центра парикмахерского искусства
Мария Алпатова.

Однако прежде чем показывать
свое мастерство на практике, де�
вушкам предстояло заняться теори�
ей, а точнее выполнить тестовые за�
дания на знание парикмахерского
искусства. Конкурсантки справи�
лись с этим быстро.

Затем началось самое интерес�
ное. Девушкам предстояло выпол�
нить мужскую и женскую повседнев�
ную стрижку с укладкой, вечернюю
женскую прическу, креативную и де�
филе. В фойе Дворца организовали
настоящий парикмахерский цех. С
помощью разного рода ножниц, рас�
чесок, фенов, гелей и лаков для ук�
ладки волос на головах молодых лю�
дей рождались настоящие произве�
дения искусства. А для тех, кому про�
цесс стрижки был не  интересен, а
важен лишь результат, на неболь�
шой сцене учащиеся учреждений
профессионального образования со
всей области  организовали кон�
церт.

Мастер международного класса
Николай Харьковский отметил, что
уровень подготовки участниц замет�
но вырос за последние годы. Это и
подтвердил данный конкурс.

Ирина ШАБАНОВА. Ф
о
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За три года состоялось 55 засе�
даний комиссии, на них рассмот�
рено 287 вопросов по самым   раз�
личным направлениям деятельно�
сти в АПК.

Основной задачей комиссии являет�
ся разработка законопроектов, поста�
новлений, предусматривающих в пер�
вую очередь создание правовых и эко�
номических условий вывода АПК реги�
она из кризиса, финансового оздоров�
ления сельхозтоваропроизводителей,
отстаивание их прав и интересов, улуч�
шение качества жизни селян.

В состав постоянной комиссии вхо�
дят девять законодателей: Николай Га	
поненко (председатель), Владимир
Сорокин, Виктор Пацев, Василий Ос	
троушко, Владимир Покусаев,  Алек	
сандр Польников, Юрий Матвеев, Ев	
гений Скрипилин, Виктор Коденцев.
Это грамотные руководители, которые
на примере своих предприятий доказа�
ли, что умеют эффективно работать в
рыночных условиях. Все депутаты уча�
ствуют в законотворческой деятельно�
сти в рамках комиссии на обществен�
ных началах, работая на местах, не от�
рываясь от реальной жизни.

На заседания комиссии регулярно
приглашаются представители админис�
трации области, депутаты областной
Думы, работающие в других комиссиях,
руководители и специалисты федераль�
ных ведомств, представители обще�
ственных организаций, специалисты и
ученые в области сельского хозяйства,
эксперты. Это способствует повышению
эффективности законодательной дея�
тельности депутатов, выработке основ�
ных направлений аграрной политики и
принятию конкретных решений.

 Областной Думой принято более
тридцати законов, подготовленных и
внесенных комиссией по аграрной по�
литике. В их числе:

• «О семеноводстве»;
•«О безопасном обращении с пес	

тицидами в Воронежской области»;
• «О внесении изменений в Закон

Воронежской области «Об областном
бюджете на 2002 год» (в части увели	
чения планки кредитования с 220 до
700 миллионов рублей);

• «О внесении изменений в статью
6 Закона Воронежской области» «О
закупках и поставках сельскохозяй	
ственной продукции, сырья и продо	
вольствия для областных государ	
ственных нужд»;

• «О внесении изменений в Закон
Воронежской области «Об областном
бюджете на 2002 год» по государ	
ственной поддержке семеноводства
сельскохозяйственных культур»;

• «Об особенностях оборота зе	
мель сельскохозяйственного назна	
чения».

Подготовлены и приняты областной
Думой обращения к Президенту РФ,
Правительству РФ, В Государственную
Думу ФС, Совету Федерации ФС:

• «О проблемах с реализацией
зерна и других продуктов сельского
хозяйства»;

• «Об ускорении разработки и при	
нятии нормативных правовых актов,
необходимых для реализации Феде	
рального закона «О финансовом оз	
доровлении сельскохозяйственных
товаропроизводителей»;

• «О кризисном положении в сель	
ском хозяйстве».

Все   они   направлены на решение
первоочередных задач в агропромыш�
ленном комплексе и принятие мер по
исполнению федеральных законов.

Утверждено несколько областных
целевых программ. Среди них:

 «Развитие крестьянских
(фермерских) хозяйств (КФХ)
в Воронежской области
на 2003�2006 годы»

В этой программе предусмотрено
расширить консолидированную поддер�
жку развития фермерских хозяйств пу�
тем слияния средств федерального, об�
ластного бюджетов, а также заемных
средств, привлекаемых КФХ, и их соб�
ственных средств.

Как показала практика последних
лет, именно такой подход более эффек�
тивен в развитии фермерского движе�
ния. Участие собственных средств фер�
мерских хозяйств в реализации про�
граммы подтверждается в рамках ут�
вержденных бизнес�планов, кредитных
договоров, привлеченных для реализа�
ции проектов, договоров лизинга на
приобретение сельхозтехники, племен�
ного скота и др.

Наряду с мероприятиями по ресурс�
ному обеспечению программой предус�
мотрена разработка ряда нормативных
правовых актов, регулирующих оказа�
ние государственной поддержки разви�
тию КФХ и их кооперации, содействие в
подготовке кадров, продвижении про�
дукции КФХ и др.

 «Создание
автоматизированной
системы земельного кадастра
и государственного учета
объектов недвижимости
на территории Воронежской
области (2003�2007 годы)»

Разработка этой программы обуслов�
лена необходимостью коренным образом
пересмотреть порядок государственного
учёта земли и недвижимости. Пора перей�
ти к принятому во всех развитых странах
принципу единых объектов недвижимос�
ти � земельных участков с расположенны�
ми и вновь возводимыми на них объек�
тами. Реализация данной программы по�
зволит существенно упростить процедуру
регистрации недвижимости за счёт со�
кращения документооборота в связи с пе�
реходом на электронный (компьютерный)
учёт.

 «Повышение плодородия
почв Воронежской области
на 2002�2005 гг.»

Эта программа  позволяет, объеди�
нив федеральные, областные и соб�
ственные средства предприятий, при�
ступить к сохранению и улучшению чер�
ноземов на основе экологоландшафт�
ной системы земледелия, мелиорации
кислых и засоленных почв.

Критерий � практика
Депутаты�аграрии не понаслышке

знают о сложном социально�экономи�
ческом положении в сельском хозяй�
стве, поэтому особое внимание на за�
седаниях комиссии уделяется вопросам
земельных отношений, созданию пра�
вовой базы поддержки сельхозтова�

ропроизводителей, их финансового оз�
доровления и технического перевоору�
жения. В этом направлении комиссия по
аграрной политике конструктивно рабо�
тает с администрацией области. Так, в
вопросе о налоге на имущество сельхоз�
организаций удалось принять согласо�
ванное решение о снижении налоговой
ставки для сельхозтоваропроизводите�
лей с 2,2 до 0,5 процента.

На коллегии Министерства сельско�
го хозяйства был поддержан пилотный
проект «Комплексного развития АПК Во�
ронежской области», тем самым сохра�
нены 39 сельхозпредприятий, произве�
дено техническое перевооружение, в
результате  чего они успешно работают.

Прекращена практика предоставле�
ния различных разовых бюджетных
льгот, субсидий, так как она была мало�
эффективна. Вместо этого в целях сти�
мулирования инвестиционной привле�
кательности, технического перевоору�
жения  депутаты�аграрии разработали
новый порядок выделения бюджетных
средств на карантинные мероприятия,
поддержку семеноводства, садовод�
ства, племенного животноводства и
птицеводства, субсидирование 2/3 про�
центной ставки банковского кредита на
приобретение техники, племенного ско�
та. Все эти нововведения позволяют
наиболее эффективно вкладывать бюд�
жетные средства в сельское хозяйство.

Большая часть хозяйств области име�
ет реальную возможность развивать
производственный потенциал, исполь�
зуя существующие финансовые меха�
низмы государственной поддержки в
АПК. Но этих  средств явно недостаточ�
но, и депутаты�аграрии ставят перед
администрацией области вопрос по уве�
личению средств бюджета на поддерж�
ку     сельхозтоваропроизводителей    и
введение     областного заказа     на сель�
хозпродукцию.

В результате работы над проектом
бюджета на 2004 год, твердой позиции
и настойчивости депутатов�аграриев
удалось увеличить объем ассигнований
на поддержку АПК в сумме 336,1 млн.
рублей.

Осуществляется постоянный конт�
роль за ходом исполнения Закона «Об
областном бюджете на 2004 год» в час�
ти финансирования расходов по разде�
лу «Сельское хозяйство и рыболовство».

Депутаты, входящие в состав посто�
янной комиссии по аграрной политике,
не ограничиваются обсуждением про�
блем АПК внутри области. Они неоднок�
ратно принимали участие в парламент�
ских слушаниях в Государственной Думе
ФС при рассмотрении проекта феде�
рального закона «Об обороте земель
сельскохозяйственного назначения»,
проблемы критического состоянии ма�
шинно�тракторного парка и законода�
тельного обеспечения технического пе�
ревооружения агропромышленного
комплекса России. Парламентарии об�
ратились в Государственную Думу с за�
конодательной инициативой о сниже�
нии налога на добавленную стоимость
на плоды, ягоды и семена сахарной
свеклы.

Земельные вопросы
Необходимо отметить колоссальную

работу комиссии над Законом Воронеж�
ской области «Об особенностях оборота
земель сельскохозяйственного назначе�
ния в Воронежской области». Закон име�
ет судьбоносное значение для почти мил�
лионного населения, проживающего в

сельской местности нашей области. Де�
путаты�аграрии подошли к разработке и
принятию этого документа со всей ответ�
ственностью. Уже в январе 2003 года в
парламентском центре областной Думы
было проведено зональное совещание
представителей законодательных орга�
нов 18  субъектов Центрального феде�
рального округа с участием воронежских
ученых, где постоянной комиссией обла�
стной Думы по аграрной политике был
предложен проект закона с обосновани�
ем важности для области тех или иных
статей. Всего было проведено 4 совмес�
тных заседания аграрных комиссий, вне�
сено 74 поправки, (многие из них были
направлены в качестве законодатель�
ной инициативы в Государственную Думу
и приняты).

Депутаты�аграрии оставались до кон�
ца последовательными в вопросах про�
дажи земли при обсуждении Земельно�
го кодекса, Федерального закона «Об
обороте земель сельскохозяйственного
назначения», а также при подготовке и
принятии областного Закона «Об особен�
ностях оборота земель сельскохозяй�
ственного  назначения». Это позволило
ввести ряд ограничений в закон, чтобы
не допустить массовой распродажи зем�
ли, прежде всего в начальный период, а
также сдержать обезземеливание суще�
ствующих, особенно эффективно работа�
ющих сельскохозяйственных предприя�
тий.

В текущем году принято 6 законо	
дательных актов по регулированию
земельных отношений в Воронежс	
кой области. Работа продолжается и
в настоящее время.

Первоочередные задачи
К сожалению, агропромышленный

комплекс в настоящее время пережи�
вает глубокий социально�экономичес�
кий кризис. Несмотря на положитель�
ные тенденции в наращивании объе�
мов производства сельскохозяйствен�
ной продукции, финансовое положе�
ние хозяйств продолжает оставаться
сложным. Нарастает физический и мо�
ральный износ основных производ�
ственных фондов, увеличиваются из�
держки за счет непрерывного повыше�
ния стоимости энергоносителей, про�
мышленной продукции, услуг. Рынок
зерна и другой сельхозпродукции не
регулируется, обеспеченность хозяйств
основными видами техники составля�
ет 50�60 процентов, разрушены инже�
нерная и социальная инфраструктура
села, крайне низкой остается оплата
труда работников сельского хозяйства.

В связи с этим первоочередными за�
дачами для комиссии по аграрной поли�
тики остаются вопросы по правовому
обеспечению кризисных явлений в аг�
ропромышленной сфере:

	 увеличение ассигнований на го	
сударственную поддержку сельхоз	
товаропроизводителей;

	 технологическое и техническое
переоснащение сельского хозяй	
ства;

	 развитие лизинговой деятельно	
сти;

	 развитие социальной инфра	
структуры села;

	 кадровое обеспечение;
	 защита экономических интере	

сов товаропроизводителей.
В значительной мере принятие зако�

нов будет способствовать положитель�
ным тенденциям в данной сфере.

Подготовила Полина ОРЕХОВА.

ПРИОРИТЕТЫ  ЗАКОНОТВОРЧЕСТВА

В ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ
по аграрной политике (председатель – Николай  Гапоненко)

ЧАС ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ

В отсутствие вице	губер	
натора Вячеслава Клейме	
нова с информацией об
итогах работы предприя	
тий промышленного комп	
лекса в 2003 году и перс	
пективах развития на пос	
леднем заседании  област	
ной Думы выступил замес	
титель начальника Главно	
го управления по промыш	
ленности, транспорту, свя	
зи и инновациям админис	
трации области Александр
КОНОПЛИН.

Экономика Воронежской
области развивалась в целом
неплохими темпами. Объем
производства в прошлом году
составил 66,6 миллиарда
рублей, темпы роста – 22,5
процента, индекс физическо�
го объема промышленного
производства – 107,8 про�
цента, сумма прибыли – бо�
лее 2 миллиардов рублей, на�
логовые поступления – 5,4
миллиарда рублей, средняя
зарплата по области – 4639
рублей. Объем инвестиций в
основной капитал вырос на
114,4 процента и составил
4,4 миллиарда рублей.

Положительная динамика
сохранилась и в нынешнем
году. В  I  квартале объем про�
мышленного производства
составил 24 миллиарда руб�
лей, темпы роста � 116,2 про�
цента, индекс физического
объема промышленного про�
изводства – 106,5 процента.
По этому показателю впере�
ди Тамбовская область
(106,8 процента) и Белгород�
ская (106,7 процента). Сред�
няя зарплата за март вырос�
ла примерно на 30 процентов
и составила 5210 рублей.
Наибольший приток инвести�
ций пришелся на химическую
и нефтехимическую промыш�
ленность – 672 миллиона

рублей, а всего в экономику
области за три месяца было
инвестировано 934,5 милли�
она рублей,  что создает усло�
вия для экономического рос�
та.

Увеличение налоговых по�
ступлений в областную казну
связано с программой ре�
структуризации задолженно�
сти прошлых лет. Лишь 16
процентов предприятий�дол�
жников не урегулировали
свою задолженность перед
бюджетами всех уровней и не
вошли в программу реструк�
туризации.

Несмотря на это, парла�
ментариев совершенно ре�
зонно интересовали вопро�
сы: все ли возможности для
экономического роста и соци�
ального развития использо�
ваны?

Депутатов не устраивают
темпы, которые не смогли
компенсировать потерю про�
мышленного потенциала и не
позволили приблизиться к
докризисному уровню эконо�
мики.

Аргументы, приведенные
А. Коноплиным, о том, что
кризис, поразивший  оборон�
но�промышленный комплекс,
тянет назад всю экономику
региона, не были приняты де�
путатами, и они настойчиво
требовали ответа:  почему не
работают те предприятия,
продукция которых востребо�
вана экономикой, почему мы
уступаем соседям в сопоста�
вимых производствах? И, ко�
нечно, парламентариев инте�
ресовало, какие методы и ин�
струменты использует испол�
нительная власть для подъе�
ма экономики.

К сожалению, четкого от�
вета на свои вопросы депута�
ты Сергей Почивалов и Илья
Ерихонов не получили. К при�

Промышленности � рост

Признали утратившим силу

Совет областной Думы
утвердил состав рабочей
группы по разработке про	
екта закона «Об охране ок	
ружающей среды в Воро	
нежской области».

Ее возглавила замести�
тель председателя областной
Думы, председатель   посто�
янной комиссии по земель�
ным вопросам, экологии и
природопользованию ТТТТТатья�атья�атья�атья�атья�
на Мещерякова. на Мещерякова. на Мещерякова. на Мещерякова. на Мещерякова. В состав
рабочей группы      вошли депу�
тат областной Думы СергейСергейСергейСергейСергей
ПочиваловПочиваловПочиваловПочиваловПочивалов, начальник эко�
логической инспекции адми�
нистрации области АнатолийАнатолийАнатолийАнатолийАнатолий
БородкинБородкинБородкинБородкинБородкин, директор государ�
ственного института регио�
нального законодательства
ТТТТТатьяна Зражевскаяатьяна Зражевскаяатьяна Зражевскаяатьяна Зражевскаяатьяна Зражевская, заме�
ститель генерального дирек�
тора по охране окружающей
среды ОАО «Воронежсинтез�
каучук» Надежда Сторожен�Надежда Сторожен�Надежда Сторожен�Надежда Сторожен�Надежда Сторожен�
кококококо, заместитель руководите�
ля управления природных
ресурсов и охраны окружаю�
щей среды МПР России по
Воронежской области Люд�Люд�Люд�Люд�Люд�
мила Дубовская мила Дубовская мила Дубовская мила Дубовская мила Дубовская (в своем ве�
домстве она курирует вопро�
сы экологии и экологическо�
го контроля), начальник юри�
дического сектора государ�
ственно�правового управле�
ния аппарата областной
Думы Марина ИващенкоМарина ИващенкоМарина ИващенкоМарина ИващенкоМарина Иващенко.

Рабочая группа должна
разработать и представить
на рассмотрение Воронежс�
кой областной Думы данный
законопроект до 1 сентября
2004 года.

На сегодняшний день все
вопросы, касающиеся эко�
логии, защиты окружающей
среды,  установления платы

БУДЕТ В ПРАВЕ

Чтобы не жить
в противогазе

за выбросы  отравляющих
веществ в атмосферу и во�
доемы, а также другие про�
блемы решаются в рамках
федерального законода�
тельства.  Необходимость
разработки областного про�
екта закона вызвана тем,
что существующий  феде�
ральный закон не может ох�
ватить все аспекты право�
вого регулирования охраны
окружающей среды в каж�
дом конкретном субъекте
Федерации, учесть специфи�
ку того или иного региона.

Допустим, такие крупные
предприятия, работающие на
полную мощность, как, на�
пример, Нововоронежская
АЭС или Россошанский завод
минеральных удобрений,
есть далеко не в каждом  ре�
гионе, соответственно, не
всегда можно руководство�
ваться нормами только фе�
дерального закона. Опреде�
ленные вопросы экологичес�
кого характера специально
были оставлены на рассмот�
рение субъектов Федерации.

 Проект закона, над кото�
рым предстоит потрудиться
рабочей группе, позволит
значительно расширить пра�
вовую базу, опираясь на осо�
бенности  нашей области.
Только при таком подходе,
считают инициаторы разра�
ботки нового нормативного
акта, можно будет говорить о
создании необходимых усло�
вий для проведения мероп�
риятий, направленных  на
защиту окружающей среды и
поддержание экологии Воро�
нежской области на должном
уровне.

Полина ОРЕХОВА.

На последнем заседании областной
Думы признан утратившим силу Закон «О
порядке и условиях привлечения и исполь	
зования в Воронежской области иност	
ранной рабочей силы».

Администрация области поддержала это
решение, поскольку теперь областное зако�
нодательство приведено в соответствие с фе�
деральным.

Ранее средства от взимания государ�
ственной пошлины при привлечении инос�
транных граждан на сезонные работы в хо�

зяйствах нашей области поступали в обла�
стной бюджет. Теперь, согласно Закону «Об
областном бюджете на 2004 год», эти от�
числения направляются в бюджеты райо�
нов. Следовательно, муниципальные обра�
зования вправе самостоятельно решать
вопросы, связанные с использованием
иностранной рабочей силы. В том числе
предоставлять сельхозтоваропроизводи�
телям льготу по уплате государственной
пошлины.

Полина ОРЕХОВА.

меру, почему практически за
бесценок ушел завод алюми�
ниевых конструкций, который
после проведения процедуры
банкротства не смог распла�
титься даже с должниками
второй очереди? Почему но�
вые собственники «Энергии»
распродают основные акти�
вы, и какое будущее может
быть у предприятия, выста�
вившего на продажу 67 про�
центов своих площадей?

Между тем резервов по�
вышения эффективности
промышленного и сельхоз�
производства в Воронежс�
кой области немало. Об этом
говорил депутат Григорий
Федоров. С каждым пред�
приятием необходимо зани�
маться, создавать привле�
кательный климат для инве�
сторов, для повышения эф�
фективности производства.
Все мы – и исполнительная,
и законодательная власти �
должны понимать меру сво�
ей ответственности за то,
что оставим другим поколе�
ниям.

� Только в Воронежской об�
ласти действует правило
авансовых платежей за элек�
троэнергию, � сказал депутат
Виктор Пацев. � И если аванс
за будущий месяц не внесен,
энергетики выключают  ру�
бильник. О каком подъеме
сельского хозяйства можно
говорить в таком случае?

Ответить на этот вопрос
Александр Коноплин не смог,
лишь констатировав, что по�
добное явление в Воронежс�
кой области имеет  место.

На заседании областной
Думы решено провести депу�
татские слушания о состоянии
промышленного комплекса
области и перспективах  его
развития.

Надежда ДОЛИНИНА.

ДЕПУТАТСКИЕ СЛУШАНИЯ

Объекты культурного наследия в опасности
По инициативе депутатов

областной Думы в Парламен	
тском центре состоялись  слу	
шания на тему «О состоянии
объектов культурного насле	
дия Воронежа и задачах по
их сохранению, использова	
нию и популяризации». В цен	
тре внимания была судьба
памятников истории, культу	
ры и архитектуры.

Необходимость проведения
слушаний была вызвана тре�
вожной обстановкой, сложив�
шейся в Воронеже в сфере гра�
достроения из�за непрофесси�
онального отношения к пробле�
ме со стороны различных ин�
станций городского и областно�
го уровней. До сих пор не раз�
работан генеральный план го�

рода Воронежа и его пригород�
ной зоны, не утверждены зоны
охраны объектов культурного
наследия. Чтобы детально ра�
зобраться в проблеме, были
приглашены депутаты област�
ной и городской Дум, предста�
вители профильных управле�
ний администраций города и
области, руководители органов
местного самоуправления, спе�
циалисты�архитекторы, ученые,
общественность.

Проводили слушания пер�
вый заместитель председате�
ля областной Думы Юрий Ти	
тов, председатель постоянной
комиссии по делам молодежи,
культуре и спорту Михаил Ру	
кавицын и председатель по�
стоянной комиссии по местно�

му самоуправлению, связям с
общественностью и СМИ Ири	
на Транькова.

Игнорируя закон
С сожалением приходится

констатировать, что положе�
ние дел в области обеспече�
ния сохранности памятников
истории и культуры в Вороне�
же, мягко говоря, не соответ�
ствует требованиям норма�
тивных правовых актов, ре�
гулирующих правоотношения
в данной сфере. Как поясни�
ла Ирина Транькова, Воро�
неж является историческим
поселением, а согласно Фе�
деральному закону «Об
объектах культурного насле�
дия (памятниках истории и

культуры) народов Российс�
кой Федерации», государ�
ственной охране подлежат
все исторические ценные
градоформирующие объек�
ты, то есть планировка, заст�
ройка, композиция, природ�
ный ландшафт и т.д., даже ру�
инированное градострои�
тельное наследие (проще го�
воря, руины памятников).

Какую же картину мы наблю�
даем в городе? Указанные по�
ложения федерального закона
попросту игнорируются. Сносят�
ся памятники истории и культу�
ры, находящиеся на государ�
ственном учете. Самый «све�
жий» пример � дом Кислянско�
го. Это здание располагалось
за памятником Петру I, сейчас

же там  полным ходом  ведется
строительство. Более того, мно�
гие объекты культурного насле�
дия доводятся до руинирован�
ного состояния, потом считают�
ся рухлядью и в конечном итоге
сносятся. На их месте возводят�
ся новые многоэтажки.

В результате не совсем гра�
мотных преобразований суще�
ственно изменяется в худшую
сторону облик города, тем са�
мым утрачивается туристичес�
кая привлекательность Воро�
нежа. Следовательно, город
теряет колоссальные сред�
ства, в том числе и валютные.
Что уж говорить о моральной
стороне вопроса – когда на
фоне памятника на площади

(Окончание на 4	й стр.)

ХРОНИКА
НЕДЕЛИ

На заседании посто	
янной комиссии облас	
тной Думы по земель	
ным вопросам, эколо	
гии и природопользо	
ванию обсуждалась
особо острая для Воро	
нежской области про	
блема хранения и унич	
тожения  непригодных
к использованию пес	
тицидов.

 Депутаты поддержа	
ли законодательную
инициативу краснодар	
ских коллег по внесе	
нию изменений в Феде	
ральный закон «Об обо	
роте земель сельскохо	
зяйственного назначе	
ния».

***
На заседании постоян�

ной комиссии по аграр�
ной политике рассмотрен
поступивший из Государ�
ственной Думы проект
федерального закона «О
развитии сельского хо�
зяйства и агропродо�
вольственного рынка в
Российской Федерации».
Воронежские законода�
тели выработают и вне�
сут в него свои предло�
жения.

***
Состоялось первое

заседание рабочей
группы областной
Думы по контролю за
подготовкой объектов
жилищно	коммуналь	
ного хозяйства и соци	
альной сферы области
к работе в осенне	зим	
ний период 2004	2005
года. Принято решение
обратиться к  губерна	
тору  Владимиру Кула	
кову  и   мэру Воронежа
Борису Скрынникову
об увеличении финан	
сирования работ  по
подготовке жилого
фонда и социальной
сферы    к отопительно	
му сезону.

310 июня 2004 года
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ОБРАЩЕНИЕ
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Победы «красуется» новостройка.
Предусмотренных законодатель-

ством проектов зон охраны объектов
культурного наследия, утвержденных
в установленном порядке, нет до на-
стоящего времени. Это является од-
ной из причин нарушений требова-
ний нормативно-правовых актов об
охране и использовании памятников
истории и культуры при строитель-
стве в исторической части города но-
вых объектов.

Если раньше возникал вопрос: кто
должен утверждать границы этих
зон, то сейчас согласно Земельному

кодексу РФ они устанавливаются в
соответствии с законами субъекта
РФ, то есть областной Думой. Но до
сих пор в законодательный орган не
поступило ни одного соответствую-
щего проекта. В определенной степе-
ни это обусловлено отсутствием фи-
нансирования разработки генераль-
ного плана Воронежа.

Однако сказать, что для сохране-
ния культурного наследия города не
предпринимается никаких действий,
будет несправедливо. Как рассказа-
ла начальник государственной инс-
пекции по охране историко-культур-
ного наследия Воронежской области
Татьяна Старцева, по состоянию на
1 января 2004 года 310 объектов
культурного наследия Воронежа взя-
ты под государственную охрану. Про-
водятся реставрационные и ремонт-
ные работы, 80 процентов необходи-
мых средств на эти цели выделяют
либо собственники, либо арендато-
ры зданий. По-прежнему остро стоит
вопрос о  финансировании, которое

не обеспечивается ни органами ме-
стного самоуправления Воронежа,
ни областной властью.

Хотя, если углубиться в историю, то
даже в послевоенное время, несмот-
ря на тяжелейшее положение, день-
ги на восстановление разрушенных
памятников Воронежа нашли. Те-
перь же прослеживается совершен-
но иная тенденция.

Нужны
комплексные меры
и политическая воля

Высказывались разные мнения,
каким образом стабилизировать си-

туацию. По мнению Татьяны Старце-
вой, необходимо ввести мораторий
на застройку в исторической части
города до определения в установлен-
ном порядке зон охраны объектов
исторического наследия. Кстати, с та-
ким же предложением выступил
главный федеральный инспектор в
Воронежской области Павел Кораб-
лев. Но на это, по его словам, нужны
политическая воля и мудрость испол-
нительной власти как города, так  и
области.

Леонид Яновский, начальник
главного управления архитектуры и
градостроительства администрации
области, считает, что городская Дума
должна утвердить временные прави-
ла застройки Воронежа.

Заместитель заведующего кафед-
рой конституционного и международ-
ного права юридического факультета
ВГУ Владимир Мальцев предложил
разработать и утвердить целевую про-
грамму, направленную на сохранение
объектов культурного наследия.

При формировании бюджета на
следующий год надо учесть средства
на реставрацию и ремонт памятни-
ков культуры, а доход от аренды дол-
жен идти только на поддержание па-
мятников в должном состоянии. Пока
же эти деньги направляются на дру-
гие нужды. Впрочем, как и большин-
ство участников слушаний, Мальцев
считает, что при этом необходим го-
сударственный подход.

Подводя итоги, можно сказать, что
решение проблемы специалисты и де-
путаты видят в четком определении
источников финансирования гене-
рального плана Воронежа, увеличе-
нии сумм расходов на обеспечение со-
хранности объектов культурного на-
следия, разработке проектной доку-
ментации на охранные зоны памятни-
ков истории и культуры Воронежа,
внесении необходимых изменений в
законодательство Воронежской обла-
сти.

Причем все эти комплексные ме-
роприятия не стоит откладывать в

долгий «ящик». Уже сейчас планиру-
ется создать специальную депутатс-
кую комиссию, которая будет контро-
лировать все эти действия. На осо-
бом контроле - разработка генераль-
ного плана и расследование всех
фактов нарушений в сфере градост-
роительства, охраны памятников ис-
тории и культуры, установление  ви-
новных лиц.

В ходе депутатских слушаний были
приняты рекомендации, адресован-
ные всем ветвям власти, – главе ад-
министрации области Владимиру Ку-
лакову, главе администрации города
Борису Скрынникову, депутатам Воро-
нежской областной и городской Дум.

Надо отметить, что на этом точка
не поставлена. Поскольку не всем
удалось выступить и выразить свое
мнение (дебаты затянулись, и в рам-
ках выделенного времени обсудить
все накопившиеся проблемы не уда-
лось), подобные встречи состоятся
еще не раз.

Полина ОРЕХОВА.

Объекты культурного наследия...

Льготы есть.
Денег нет

Депутаты областной Думы се-
рьезно озабочены ситуацией по
льготному лекарственному обес-
печению. Поэтому на последнем
заседании областной Думы было
принято обращение к депутатам
Государственной Думы, избран-
ным от Воронежской области, о
финансировании федеральных
законов «О ветеранах» и «О соци-
альной защите инвалидов в Рос-
сийской Федерации».

Возможности бюджета области не
позволяют в полной мере профинан-
сировать реализацию льгот. В 2003
году областным бюджетом на эти
цели было заложено 43,4 миллиона
рублей, а потребность составляла
822 миллиона рублей.

В  нынешнем году  средств на ле-
карственное обеспечение инвалидов
и ветеранов  в бюджете области пре-
дусмотрено на 8 процентов  больше,
нежели в предыдущем. В то же вре-
мя субвенции   федерального бюдже-
та на  льготные медикаменты из года
в год уменьшаются, и ответствен-
ность за реализацию государствен-
ных гарантий возлагается на регио-
нальный и муниципальный уровни.

Депутаты областной Думы обрати-
лись к своим коллегам-землякам из
Государственной Думы с просьбой
при рассмотрении бюджета на 2005
год увеличить отчисления из феде-
рального бюджета  для наиболее пол-
ного финансирования льгот, опреде-
ленных  законами РФ «О ветеранах»
и «О социальной защите инвалидов в
Российской Федерации».

КОММЕНТАРИИ, РАЗЪЯСНЕНИЯ

Жилье для молодых
27 мая, на последнем заседании областной Думы, депу-

татами была единогласно утверждена областная целевая
программа «Обеспечение жильем молодых семей (2004-
2010 годы)».

Эта программа является как бы продолжением  федеральной
целевой программы «Жилище» (2002 – 2010 годов). И предус-
матривает она, как гласит пояснительная записка, «создание
системы государственной (областной) поддержки молодых семей
в решении жилищных проблем в условиях стимулирования и зак-
репления положительных тенденций в изменении демографичес-
кой ситуации в Воронежской области».

Сегодня в области нуждаются в улучшении жилищных условий
более пяти тысяч молодых семей, и у молодоженов наконец-то
появляется шанс начинать свою супружескую жизнь не в роди-
тельской «коммуналке», «общаге» или на квартире, а в условиях
вполне цивилизованных.

Осуществляться программа будет в два этапа. Первый,  под-
готовительный, - разработка и формирование правовых, финан-
совых и организационных механизмов, создание системы мо-
ниторинга реализации мероприятий. Практическая апробация -
второй этап - намечена на начало 2006 года.

Предусматривается предоставление молодым семьям
субсидий при рождении (усыновлении) ребенка (на компен-
сацию части затрат, произведенных ими на приобретение
или строительство жилья); жилищных целевых займов на
строительство или приобретение жилья с единовременным
первоначальным взносом в размере не менее 20 процен-
тов от общей стоимости жилья; ипотечных кредитов за счет
средств областного бюджета и внебюджетных источников;
обеспечение индивидуального строительства материалами;
предоставление жилья с рассрочкой оплаты и на условиях
социального найма.

Участниками программы могут стать молодые семьи, возраст
супругов которых не превы-
шает 30 лет. Семья должна
иметь детей и быть признана
в установленном порядке
нуждающейся в улучшении
жилищных условий. Еще
одно условие – постоянное
проживание супругов на тер-
ритории Воронежской обла-
сти.

Ольга РУДЕНКО.

В  СВОЕМ  ОКРУГЕ ПОЗИЦИЯДепутатский дневник
10 лучших социальных ра-

ботников Кантемировского
района за добросовестный
труд получили незаменимое
для работы средство пере-
движения – велосипеды. Та-
кой подарок к профессио-
нальному празднику – Дню
социального работника – им
сделал депутат ВладимирВладимирВладимирВладимирВладимир
ПОКУСАЕВПОКУСАЕВПОКУСАЕВПОКУСАЕВПОКУСАЕВ.

В селе Лебединка Богучар-
ского района открыт школь-
ный спортзал. На его восста-
новление нужны были нема-
лы деньги. Владимир Покуса-
ев посодействовал в реше-
нии вопроса.

� � � � �
В парке авиастроителей

прошел детский праздник.
Его организатором выступил
депутат Сергей ПОЧИВАЛОВ.Сергей ПОЧИВАЛОВ.Сергей ПОЧИВАЛОВ.Сергей ПОЧИВАЛОВ.Сергей ПОЧИВАЛОВ.
В программе  праздника
были  выступления  детских
творческих  коллективов,
конкурс   рисунков.

� � � � �
Депутат Владимир КЛЮЧ-Владимир КЛЮЧ-Владимир КЛЮЧ-Владимир КЛЮЧ-Владимир КЛЮЧ-

НИКНИКНИКНИКНИКОВОВОВОВОВ изыскал средства для
поощрения лучших учеников
Рамонского района. В каж-
дой школе на педсовете выб-
раны ученики, достойные ма-
териального поощрения по
результатам учебы и за ак-
тивность в школьных делах.
Дети уже получили эту имен-
ную стипендию.

Русскогвоздевской школе
Рамонского района депутат
помог приобрести телевизор,
пополнить учебный инвен-
тарь и обеспечить в течение
учебного года школьным пи-
танием младших учеников из
малообеспеченных семей.

� � � � �
В совещании директоров

школ и детских садов Желез-

нодорожного района Воро-
нежа принял участие депутат
ГГГГГригорий ФЕДОРОВригорий ФЕДОРОВригорий ФЕДОРОВригорий ФЕДОРОВригорий ФЕДОРОВ. Он выс-
казал свои предложения по
оказанию финансовой помо-
щи в ремонте этих соци-
альных объектов, устране-
нию проблем в сфере ЖКХ.
Депутат пообещал лично кон-
тролировать подготовку
школ и детских садов к ото-
пительному сезону, разоб-
раться с задолженностями
по коммунальным платежам.

� � � � �
При поддержке депутата

Ильи ЕРИХОНОВАИльи ЕРИХОНОВАИльи ЕРИХОНОВАИльи ЕРИХОНОВАИльи ЕРИХОНОВА 25 мая в
Воронеже прошел концерт
популярного драматурга, ав-
тора и исполнителя  песен
Юлия Кима.

 Илья Леонидович содей-
ствовал и подготовке регио-
нального фестиваля авторс-
кой песни «Рамонский род-
ник», который состоится
11-13 июня в Рамони.

� � � � �
Благодаря содействию

Александра БАВЫКИ Александра БАВЫКИ Александра БАВЫКИ Александра БАВЫКИ Александра БАВЫКИ завер-
шены проектировочные ра-
боты по блочной газовой ко-
тельной для отопления детс-
кого сада и спортивной шко-
лы села Пески Поворинского
района. Финансовую помощь
на газификацию получили
также жители улицы Моло-
дежная и Первомайская села
Самодуровка Поворинского
района.

� � � � �
Лето – время школьных

каникул, и вместе с тем – ре-
монта учебных помещений.
Для этих целей Сергей РУСергей РУСергей РУСергей РУСергей РУДА-ДА-ДА-ДА-ДА-
КККККОВ ОВ ОВ ОВ ОВ перечислил денежные
средства на счет гимназии
№2 и детского сада №44 го-
рода Воронежа.

«Спасибо вам»
В Воронежскую областную Думу постоянно поступают

письма от жителей области. Как всегда, среди них немало
слов благодарности за помощь, внимание, материальную
поддержку.

Любовь Стародубова из Репьевского района благодарит
депутата Михаила РУКАВИЦЫНАМихаила РУКАВИЦЫНАМихаила РУКАВИЦЫНАМихаила РУКАВИЦЫНАМихаила РУКАВИЦЫНА за постоянную финансовую
помощь ее семье. Благодаря ей приобретены бытовая утварь,
продуктовые наборы, погашена задолженность за газ.

Представители Коминтерновского районного отделения Во-
ронежской областной общественной организации Всероссийс-
кого общества инвалидов говорят спасибо Ирине ТРИрине ТРИрине ТРИрине ТРИрине ТРАНЬКАНЬКАНЬКАНЬКАНЬКОВОЙОВОЙОВОЙОВОЙОВОЙ
за оказанную благотворительную помощь.

На радиозаводе «Полюс» состоялась торжественная встреча
ветеранов Великой Отечественной войны с администрацией за-
вода и депутатами. Инициатором выступил Виктор НЕКРВиктор НЕКРВиктор НЕКРВиктор НЕКРВиктор НЕКРАСОВ.АСОВ.АСОВ.АСОВ.АСОВ.
Ветераны благодарят депутата за заботу, оказанную финансо-
вую поддержку, организацию праздника.

Родительский комитет, администрация Верхнехавской сред-
ней школы № 3 выражают благодарность депутату Юлии ПЛЕТ-Юлии ПЛЕТ-Юлии ПЛЕТ-Юлии ПЛЕТ-Юлии ПЛЕТ-
НЕВОЙ НЕВОЙ НЕВОЙ НЕВОЙ НЕВОЙ за помощь в приобретении для школы четырех персо-
нальных компьютеров.

Ветераны педагогического труда и жители микрорайона из-
бирательного округа № 6 говорят искреннее спасибо своему
избраннику  Юрию БАЮЮрию БАЮЮрию БАЮЮрию БАЮЮрию БАЮ за оказание материальной адресной
помощи, организацию поездок в Задонск, бесплатную и льгот-
ную подписку на газету «Здравствуй!», проведение мероприя-
тия, посвященного празднованию 59-й годовщины Победы в Ве-

ликой Отечественной войне.
Директор Новоусманской дет-

ской школы искусств С.И. Писка-
рев  благодарит депутата ОлегаОлегаОлегаОлегаОлега
ФОМЕНКФОМЕНКФОМЕНКФОМЕНКФОМЕНКО О О О О за постоянное со-
трудничество и помощь в приоб-
ретении музыкальных инстру-
ментов для школы.
Подготовила Полина ОРЕХОВА.�����

В адрес депутата по избира-
тельному округу №23 (в округ
входят  два крупных южных рай-
она области: Петропавловский
и Богучарский) Ивана Лачугина
поступает огромное количество
писем: жалоб, обращений с
конкретными просьбами граж-
дан, вынужденных искать мате-
риальной поддержки в реше-
нии своих жизненных и быто-
вых проблем. Как правило, ха-
рактер подобных обращений
выходит за рамки непосред-
ственной законодательной де-
ятельности депутата, да и Думы
в целом, а часто и реальных
возможностей не только зако-
нодательной, но и исполнитель-
ной власти. «Однако, - говорит
депутат, - понимая объектив-
ность большинства обращений,
стремлюсь максимально удов-
летворить просьбы граждан».

Свою деятельность в изби-
рательном округе Иван Георги-
евич не очень-то афиширует.
Но она стоит того, чтобы рас-
сказать о ней. Нет смысла на-
зывать все адреса благотвори-
тельности. Простое перечисле-
ние  мероприятий за прошед-
шие с момента последних вы-
боров в областную Думу три
года заняло бы, пожалуй, доб-
рую половину газетной полосы
(перечень отчета включает
свыше ста пунктов).

Хочу назвать только некото-
рые. Это Богучарская школа
искусств, школы Богучарского
и Петропавловского районов,
«Богучарский районный соци-
ально-реабилитационный
центр для безнадзорных несо-
вершеннолетних детей», Богу-
чарская школа-интернат для
детей-сирот, фельдшерско-аку-
шерский пункт села Новобого-
родицкое Петропавловского
района, дом престарелых села
Красноселовка Петропавловс-
кого района, Петропавловский
центр социальной защиты на-
селения, районные, сельские,
школьные библиотеки…

Помощь детским дошколь-
ным образовательным учреж-
дениям– тоже сфера забот де-
путата. Старокриушанский дет-
ский сад Петропавловского
района получил весьма ориги-
нальный подарок депутата –
колодец. Спортивный инвен-
тарь закуплен для спортивных
школ Богучарского и Петро-
павловского районов. Игруш-
ки и мебель приобретены на
деньги, выделенные для детс-

Юг Воронежской
области – особая
зона, приграничная.
Богатая, самобытная
и в то же время
экономически слож-
ная территория. Груз
проблем у жителей
этих мест велик.
Ложится он, прежде
всего, на плечи
местной власти.
Однако сил и средств
у нее хватает не
всегда. И нередко
люди, отчаявшись
найти понимание и
помощь у себя в
районе, идут за
помощью к областно-
му депутату.

ких садов Богучарского райо-
на.

Все эти годы дружеские от-
ношения связывают Ивана Ге-
оргиевича с Богучарской тан-
ковой дивизией. Благодаря
помощи депутата приобретены
материалы для строительства
спортивного городка на терри-
тории дивизии, ко Дню защит-
ника Отечества в дивизию пе-
редана современная  оргтех-
ника, организованы встреча и
поощрение военнослужащих,
выполнявших воинский долг в
Чеченской Республике.

Добрым словом вспомина-
ют депутата жители избира-
тельного округа, страдающие
сахарным диабетом, – им вы-
делены средства для приобре-
тения инсулина; представители
малообеспеченных слоев на-
селения Петропавловского
района получили деньги для
приобретения дров; из депу-
татского фонда оплачены ме-
дикаменты для льготных кате-
горий граждан избирательно-
го участка. Благодаря помощи
депутата реконструирован фа-
сад здания Монастырщенско-
го сельского дома культуры
того же района, отремонтиро-
вано помещение историко-
краеведческого музея Богу-
чарского района. … Всего не
перечислить.

Одно из приоритетных на-
правлений работы депутата -
адресная помощь нуждаю-
щимся. В районах округа еже-
месячно проводятся встречи с
избирателями. Прием избира-
телей проводят чаще всего по-
мощники. Избирательный ок-
руг находится не близко – по-
чти три сотни километров отде-
ляют его от Воронежа. Поэто-
му Иван Георгиевич бывает в
округе не так часто, как хоте-
лось бы, но депутат регулярно
встречается с руководителями
района, ведет активную пере-
писку с избирателями и всегда
в курсе всех проблем округа.

Диалог с избирателями -
очень важная часть работы де-
путата. Здесь обнажаются об-
щезначимые, важные для
большого числа людей вопро-
сы. Большинство вопросов, с
которыми идут люди к депута-
ту, касается материальной по-
мощи и газификации. Нередки
и индивидуальные просьбы - о
помощи в лечении, ремонте, о
содействии в получении ком-
пенсаций. Ни одно обращение

не остается без внимания и
ответа.

«Издревле на Руси благо-
творительность была отличи-
тельной чертой русского чело-
века. Об этом мы знаем из ис-
тории и литературы. Приятно,
что и в наши дни меценаты не
перевелись»… «Большое Вам
человеческое спасибо, всех
земных благ и творческих ус-
пехов. Вы даже себе предста-
вить не можете, как нужна
Ваша помощь»… «Уважаемый
Иван Георгиевич! Примите ис-
креннюю благодарность за
помощь и материальную под-
держку, которую Вы оказыва-
ете как депутат»…

Это строки из благодар-
ственных писем. Они говорят
сами за себя.

Разумеется, это только ма-
лая часть работы, которую ве-
дет депутат областной Думы
Иван Лачугин по осуществле-
нию наказов избирателей сво-
его округа. Были и более мас-
штабные вложения: в телефо-
низацию, электрификацию и,
конечно,  газификацию райо-
нов.

Депутатство – не един-
ственная забота Ивана Геор-
гиевича. Основная его дея-
тельность связана с газовой
отраслью промышленности.
Иван Георгиевич возглавлял
крупное предприятие ОАО «Во-
ронежоблгаз», сейчас являет-
ся президентом финансово-
промышленной компании
«Космос - нефть – газ».

За период с марта 2001
года в Богучарском районе
введено 126 км газовых се-
тей, газифицирована 1581
квартира, переведено на газ
десять котельных. В Петропав-
ловском районе введено 50
км газовых сетей, газифици-
рованы 992 квартиры, пере-
ведены на газ две котельные.
При непосредственном учас-
тии депутата по дополнитель-
ным просьбам избирателей
оказана помощь в газифика-
ции сел Терешково, Твердо-
хлебовка Богучарского райо-
на; Старая Меловая, Петро-
павловка Петропавловского
района.

Иван Георгиевич Лачугин
возглавляет Воронежское от-
деление общественной орга-
низации «Деловая Россия», яв-
ляется членом президиума об-
щероссийской организации.
Она объединяет в своих рядах
представителей крупного и
среднего бизнеса и ставит сво-
ей первоочередной целью  ус-
тановление конструктивного
диалога общества и власти с
представителями бизнеса,
борьбу с коррупцией, защиту
прав потребителей. Это еще
одно новое, перспективное
направление работы депутата
Ивана Лачугина.

Поток обращений избира-
телей к депутату областной
Думы постоянно увеличивает-
ся. Это и понятно: люди видят
реальную помощь. Верят в че-
ловека, который не бросает
слов на ветер и умеет держать
ответ за свои слова. А ответ и
ответственность, как извест-
но, - слова одного корня.

  Ольга РУДЕНКО.

Оценивая трехлетнюю ра-
боту в областном парламенте,
могу с уверенностью сказать:
постоянным комиссиям обла-
стной Думы по аграрной поли-
тике и по земельным вопро-
сам, экологии и природополь-
зованию, в которых я работаю,
удалось  разработать и при-
нять целый ряд законов и про-
грамм, которые позволили аг-
ропромышленному комплексу
области выйти на новую, более
высокую ступень  развития. В
первую очередь, я назвал бы
такие документы: «О семено-
водстве»,  «О повышении пло-
дородия почв», «Экология и
природные ресурсы на 2002-
2010 годы», «О предоставле-
нии льгот пенсионерам в упла-
те налога на землю» и другие.
Возможно, не все принятые
нормативные правовые акты
столь хороши, как хотелось бы,
но они уже начали работать и
приносят ощутимую пользу. Их
в дальнейшем можно и нужно
совершенствовать в соответ-
ствии с изменяющимися по-
требностями общества, что яв-
ляется частью законотворчес-
кой работы областной Думы.

К заслуге депутатов-аграри-
ев я бы отнес и Закон «Об  осо-
бенностях оборота земель
сельхозназначения», обеспе-
чивающий прозрачные и по-
нятные правила купли-прода-
жи земли и не позволивший
повторить процесс  ваучериза-
ции.

Добиться таких результатов
постоянные комиссии сумели
прежде всего  благодаря от-
ветственной и принципиаль-
ной позиции  их председателей
Николая Ивановича Гапоненко
и  Татьяны Григорьевны Меще-
ряковой, избранной недавно
заместителем председателя
областной Думы.

У нас, депутатов-аграриев,
сложились деловые отноше-
ния с администрацией облас-
ти. По инициативе наших ко-
миссий регулярно проводятся
встречи с главой администра-
ции области В.Г. Кулаковым и
его первым заместителем С.М.
Наумовым, где рассматрива-
ются вопросы о положении дел
в отраслях сельского хозяй-
ства и социальной сфере. Та-
кой  конструктивный диалог
помогает оперативно решать
проблемы села и объективно
способствует достижению бо-
лее высоких результатов в аг-
ропромышленном комплексе.

Сейчас активно идет рабо-
та над законопроектом «О пре-
доставлении гражданам в соб-
ственность земельных участ-

Евгений СКРИПИЛИН,
депутат областной Думы:

Среда - мой
приемный день

Экономику Воронежской области в сфере аграрной поли-
тики во многом  определяют 837 сельскохозяйственных
предприятий, где живут и трудятся около миллиона сельских
жителей. Понятно, что сама жизнь потребовала от законода-
телей новых соответственных правовых норм. Как депутат
вижу свою главную цель в создании четкой нормативной
базы, позволяющей, во-первых, эффективно работать сель-
скому сектору экономики, а, во-вторых, повысить уровень и
качество жизни населения области.

ков земель сельхозназначе-
ния», который установит слу-
чаи бесплатного предоставле-
ния  сельхозугодий; перечень
граждан, имеющих право на
получение доли в праве общей
собственности на земельный
участок; порядок определения
размера доли в общей соб-
ственности на земельный уча-
сток.

Как законодатель скажу:
областной Думой третьего со-
зыва принят серьезный, но
далеко не исчерпывающий
блок законов по реформиро-
ванию агропромышленного
комплекса области, по земель-
ным вопросам, экологии. Эти
законы уже доказали свою
эффективность, обеспечивают
подъем сельской  экономики,
качество жизни сельского на-
селения области. В целом, на
мой взгляд, это добротные и
современные законы, хотя,
понятно, со временем они бу-
дут  нуждаться в уточнениях и
исправлениях, подсказанных
самой  жизнью.

Сопричастность к заботам и
проблемам своих земляков,
доверивших представлять их
интересы в областной Думе,
ощущаю постоянно. Всякий
раз, когда веду прием избира-
телей, убеждаюсь  в точности
тезиса: «В работе депутата нет
мелочей». Спектр обращений
чрезвычайно широк: одних
нужда заставляет обращаться
к депутату с просьбой об  ока-
зании материальной помощи в
приобретении медикаментов
(как правило, это пенсионеры,
которым дорогостоящие ле-
карства не по карману). У дру-
гого рушится дом, а сумма на
его ремонт - неподъемная. Тре-
тьему предстоит сложная опе-
рация, и не хватает денег на ее
оплату.  Уровень жизни сельс-
кого населения, к сожалению,
ниже, нежели в областном
центре, поэтому средства из
депутатского фонда направля-
ются в том числе и на подпис-
ку. Кому-то это может пока-
заться мелочью, но зачастую
газета для инвалида - един-
ственный источник информа-
ции, возможность узнать, что
делается в своем городе, в об-
ласти, в стране. Обращаются с
просьбой посодействовать в
решении квартирного вопро-
са, и мне удалось помочь  трем
избирателям улучшить жилищ-
ные условия.

Основные приоритеты в
моей депутатской практике -
помощь пожилым и малообес-
печенным людям, инвалидам,
подрастающему поколению.  В

Россошанской школе-интерна-
те благодаря выделенным из
депутатского фонда средствам
проведен ремонт, приобрете-
ны кондиционеры, мебель,
учебники, канцтовары.

Финансовая помощь оказа-
на школам №№2, 11, 12 на ре-
монт и оснащение учебных ка-
бинетов. На средства из депу-
татского фонда приобретены
стиральная машина и обувь
для детей из социально-реаби-
литационного центра, специ-
альные тренажеры для детей-
инвалидов.

Предмет особой заботы -
финансовая поддержка спор-
тивного движения на селе,
развития народного творче-
ства. В рамках этой програм-
мы оказана помощь районной
футбольной команде для под-
готовки и участия в чемпиона-
те Воронежской области, ан-
самблю танца «Раздолье» из
села Архиповка, который пред-
ставлял Россию на междуна-
родных фестивалях в Италии и
Германии и стал их лауреатом,
ансамблям «Славяночка» и
«Мюзет Академия».

Решение наиболее злобод-
невных городских проблем -
это  тоже сфера повседневной
деятельности депутата. Уда-
лось  изыскать и направить
средства на ремонт дорог, ос-
вещение частного сектора.

Как депутат областной Думы
всегда нахожу понимание и
поддержку у депутата Государ-
ственной Думы Николая Михай-
ловича Ольшанского, благода-
ря усилиям которого многое
сделано и для Воронежской об-
ласти, и для города Россошь. К
примеру, не терпела отлага-
тельств такая проблема, как
водопонижение грунтовых вод.
По депутатскому запросу Н.М.
Ольшанского на ее финансиро-
вание  было выделено 9,9 мил-
лиона рублей.

Большая помощь, в том
числе и по моим депутатским
запросам, оказывается Рос-
соши, ее жителям генераль-
ным директором ОАО «Мину-
добрения» Владимиром Нико-
лаевичем Овчаренко. В 2003
году по решению совета ди-
ректоров и инициативе его
почетного председателя Н.М.
Ольшанского, 25 миллионов
рублей было выделено  для
реализации  социальных про-
грамм, решения неотложных
задач по благоустройству тер-
ритории Россоши и Россошан-
ского района, на благотвори-
тельную помощь.

 Раз в неделю, по средам, -
мой приемный день.  У избира-
телей, которые приходят  на
прием, - своя боль, свои про-
блемы. Они надеются на пони-
мание, поддержку, помощь
депутата. И я не могу обмануть
их ожидания. Такова моя пози-
ция.

Записала
Надежда ДОЛИНИНА.
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ПОЧТОВЫЙ ЯЩИК



510 июня 2004 года

Статья 1. Статья 1. Статья 1. Статья 1. Статья 1.  Внести в Закон Воронежской области от 10 июля 2002 года № 44�ОЗ «О Программе экономического и социального развития
Воронежской области на 2002 � 2006 годы» (в редакции законов Воронежской области от 22.07.2003 года № 40�ОЗ; от 28.11.2003 года № 64�ОЗ;
от 31.12.2003 года № 76�ОЗ) следующие изменения:

1. В разделе «Развитие социальной инфраструктуры» главы 3 «Система программных мероприятий с использованием финансовых средств
федерального и областного бюджетов» наименование подраздела «Предотвращение чрезвычайных ситуаций» изложить в следующей
редакции: «Снижение рисков и смягчение последствий чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера».

2. В подразделе «Химическая и нефтехимическая промышленность» раздела 4.1 «Промышленность» главы 4 «Перечень проектов, реализация
которых не предусматривает участия финансовых средств федерального и областного бюджетов» слова «ОАО «Воронежшина» заменить словами
«ОАО «Шинный Комплекс «Амтел�Черноземье».

3. В приложении 2 «Программные мероприятия», приложении 3 «Эффективность программных мероприятий» и приложении 4 «Объемы и
источники финансирования» Программы экономического и социального развития Воронежской области на 2002 – 2006 годы  слова «ОАО
«Воронежшина» заменить словами «ОАО «Шинный Комплекс «Амтел�Черноземье».

4. В подразделе «Переработка сельскохозяйственной продукции» раздела 4.2 «Аграрно�промышленный комплекс» главы 4 «Перечень проектов,
реализация которых не предусматривает участия финансовых средств федерального и областного бюджетов» слова «ООО «Донское поле»,
с. Семилуки» заменить словами «ООО «СаДко�ВИТА», г. Воронеж».

5. В приложении 2 «Программные мероприятия», приложении 3 «Эффективность программных мероприятий» и приложении 4 «Объемы и источники
финансирования» Программы экономического и социального развития Воронежской области на 2002 – 2006 годы  слова «ООО «Донское поле»,
с. Семилуки» заменить словами «ООО «СаДко�ВИТА», г. Воронеж».

6. Приложение 2 «Программные мероприятия» Программы экономического и социального развития Воронежской области на 2002 � 2006 годы
дополнить перечнем мероприятий следующего содержания:

«Приложение 2 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы»

ПРОГРАММНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ
№ про�№ про�№ про�№ про�№ про� МероприятиеМероприятиеМероприятиеМероприятиеМероприятие ОбъемОбъемОбъемОбъемОбъем СрокиСрокиСрокиСрокиСроки Ожидаемые результатыОжидаемые результатыОжидаемые результатыОжидаемые результатыОжидаемые результаты
ектаектаектаектаекта финанси�финанси�финанси�финанси�финанси�  выполне� выполне� выполне� выполне� выполне�

рованиярованиярованиярованиярования ниянияниянияния
млн. руб.млн. руб.млн. руб.млн. руб.млн. руб.

11111 22222 33333 44444 55555

337 Сооружение газопроводов в Воронежской 56,0 2004�2006 Прокладка 300 км газопроводов из полиэтиле�
области,  ОАО «Связьстрой�1», г. Воронеж новых труб в год

338 Техническое перевооружение производства 14,0 2004�2006 Объем производства в год: пельмени – 862 т.
быстрозамороженных полуфабрикатов, КФХ «Борть»,
с. Землянск Семилукского района

339 Создание ремонтного производства свеклоуборочных 51,0 2004�2006 Ремонт в год: КС�6 – 100 шт., БМ–6 – 100 шт.
комбайнов КС�6 и машин «БМ�6», ОАО Митрофановский
 ремонтно�механический завод «Промавторемонт»,
с. Митрофановка Кантемировского района

340 Создание производственного комплекса по выпуску 12,24 2004�2006 Объем производства модифицированной дре�
модифицированной древесины марки «Дестам», весины в год – 1620 куб. м.
 ООО «ОЛМИ», г. Воронеж

341 Обновление материально�технической базы для 11,15 2004�2006 Объем производства в год: семена зерновых –
развития производства семян зерновых культур, 2,5 тыс. т., зерно – 1,5 тыс. т., сахарная свекла –
ЗАО «Хохольское», с. Хохол  20,25 тыс. т., подсолнечник –  19,85 тыс. т.

342 Обновление материально�технической базы для развития 10,50 2004�2006 Объем производства в год: семена зерновых –
производства семян зерновых культур, ЗАО «Дон», 2,9 тыс.т., зерно – 1,4 тыс.т., сахарная свекла –
с. Устье Хохольского района   12 тыс.т., подсолнечник – 500 т.

343 Модернизация и техническое перевооружение сельско� 15,0 2004 Объем производства в год: сахарная свекла –
хозяйственного производства, ОАО «Маяк», г. Лиски  13 тыс.т., зерновые – 6 тыс. т., подсолнечник –

750 т.
344 Модернизация машинно�тракторного парка, колхоз 3,5 2004�2006 Объем производства в год: пшеница – 900 т.,

им. Тельмана, с. Аношкино Лискинского района  подсолнечник – 350 т.
345 Модернизация и техническое перевооружение сельско� 5,0 2004�2006 Объем производства в год: зерновые и зерно�

хозяйственного производства, ООО «Хохол�Тростянка», бобовые – 1,73 тыс. т., подсолнечник – 800 т.,
 с. Хохол�Тростянка Острогожского района  сахарная свекла – 10 тыс. т.

346 Модернизация и техническое перевооружение 14,8 2004�2006 Объем производства в год: зерно – 2,8 тыс. т.,
сельскохозяйственного производства, сахарная свекла � 1,4 тыс. т., подсолнечник �
ЗАО «Давыдовское», п.г.т. Давыдовка Лискинского района 1 тыс. т., молоко – 58 т.,  мясо – 6 т.

347 Модернизация и техническое перевооружение 4,0 2004�2006 Объем производства в год: пшеница – 800 т.,
сельскохозяйственного производства, СПК «Вершина»,  ячмень – 300 т., подсолнечник – 700 т., услуги
г.Россошь  по обработке земли – 2,3 тыс. га.

348 Расширение объемов заготовки и переработки зерна, 5,14 2004 Объем производства в год: мука – 1,2 тыс. т.,
ОАО «Россошанский элеватор», г. Россошь  хлебобулочные изделия – 1,32 тыс. т., бараноч�

ные изделия – 660 т.
349 Модернизация и техническое перевооружение сельско� 1,61 2004�2006 Объем производства в год: подсолнечник –

хозяйственного производства, ЗАО «Авангард», 875 т., кукуруза на зерно – 190 т.
с. Татарино Каменского района

350 Развитие производственного комплекса по выпуску 30,0 2004�2006 Объем производства в год: консервы «Первые
овощных консервов, ООО «Воронежагропродукт�Холдинг», обеденные блюда» � 13 тыс. усл. банок.
 г. Воронеж (пос. Придонской)

351 Развитие молочного животноводства, ООО «Шапошниковка� 35,0 2004�2009 Объем производства в год: молоко – 8,1 тыс. т.,
молоко», с. Шапошниковка Ольховатского района  мясо – 84,6 т.

352 Техническое перевооружение и модернизация молочно� 100,0 2004�2008 Объем производства в год: молоко сгущенное –
консервного производства, ООО «Нижнекисляйский 42,9 тыс. туб., какао со сгущенным молоком –
молочно�консервный комбинат», р.п. Нижний Кисляй 1,6 тыс. т., сливки сгущенные –  0,9 тыс. т., йогурт
 Бутурлиновского района  фруктовый в асс. – 342 т., сметана – 107 т.,

творог – 143 т., ряженка – 215 т., кефир –
430 т., молоко цельное –  2,3 тыс. т.

353 Модернизация и техническое перевооружение сельско� 7,0 2004�2006 Объем производства в год: зерновые культуры �
хозяйственного производства, ООО «Нижнекисляйские 8 тыс.т., сахарная свекла – 2 тыс. т., свеклосеме�
свеклосемена», р.п. Нижний Кисляй Бутурлиновского на – 25 т.
района

354 Развитие свекловодства по интенсивной технологии, 12,0 2004�2006 Объем производства в год: сахарная свекла –
ПК (артель) «Золотой Колос», с. Красный Лог Каширского 21,5 тыс. т.
района

355 Повышение эффективности производства и реализации 13,8 2004 Объем услуг в год: вспашка – 4 тыс. га., посев
зерна, ЗАО «Павловская МТС», г. Павловск  зерновых – 2,4 тыс. га., посев подсолнечника –

800 га., уборка зерновых – 5,5 тыс. га., уборка
кукурузы – 2 тыс. га., косьба трав – 250 га.,
прикатывание посевов – 500 га. Объем
производства кукурузы – 7,5 тыс. т.,

356 Расширение производства перепелиного яйца и мяса, 15,09 2004�2005 Объем производства в год: яйцо перепелиное –
ООО «Перепелиное хозяйство», п.г.т. Анна  16,8 тыс. шт., мясо перепелиное – 1 тыс. шт.

357 Повышение эффективности сельскохозяйственного 45,0 2004�2007 Объем услуг в год: пахота – 10,2 тыс. га., культи�
производства, ООО «МТС�Ольховатка�Черноземье», вация –  15,9 тыс. га., сев весенний – 5,4 тыс.
пос. Заболотовка Ольховатского района  га., сев по стерне – 4,7 тыс. га., уборка сахарной

свеклы – 3,9 тыс. га., услуги МТС по сервисному
обслуживанию импортной сельхозтехники –
2,0 млн. руб.

358 Модернизация и техническое перевооружение сельско� 5,5 2004�2005 Объем производства в год: сахарная свекла –
хозяйственного производства, ОАО «Содружество»,  20 тыс. т.
с. Ковалево Лискинского района

359 Техническое перевооружение предприятия, 170,7 2004�2006 Объем производства в год: маргариновая про�
ОАО «Евдаковский масложировой комбинат», дукция – 49 тыс.т., майонез – 8,7 тыс. т., масло
п.г.т. Каменка подсолнечное рафинир. нефасованное –

20 тыс. т., масло подсолнечное рафинир. фасо�
ванное – 1,7 тыс. т., жирные кислоты – 2 тыс. т.

  7.  Приложение 3 «Эффективность программных мероприятий» Программы экономического и социального развития Воронежской области на 2002
– 2006 годы дополнить перечнем мероприятий следующего содержания:

 «Приложение 3 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы» «Приложение 3 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы» «Приложение 3 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы» «Приложение 3 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы» «Приложение 3 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы»

 ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПРОГРАММНЫХ МЕРОПРИЯТИЙ
№№№№№          про�про�про�про�про�
ектаектаектаектаекта

МероприятиеМероприятиеМероприятиеМероприятиеМероприятие Число рабочихЧисло рабочихЧисло рабочихЧисло рабочихЧисло рабочих                                                        Платежи в бюджет,Платежи в бюджет,Платежи в бюджет,Платежи в бюджет,Платежи в бюджет, ПрибыльПрибыльПрибыльПрибыльПрибыль Соци�Соци�Соци�Соци�Соци�
мест, человекмест, человекмест, человекмест, человекмест, человек                                                        млн. рублей  в годмлн. рублей  в годмлн. рублей  в годмлн. рублей  в годмлн. рублей  в год в год, млн.в год, млн.в год, млн.в год, млн.в год, млн. аль�аль�аль�аль�аль�

всеговсеговсеговсеговсего новыхновыхновыхновыхновых всеговсеговсеговсеговсего в том числев том числев том числев том числев том числе рублейрублейрублейрублейрублей ныйныйныйныйный
област�област�област�област�област� федераль�федераль�федераль�федераль�федераль� эф�эф�эф�эф�эф�
нойнойнойнойной ныйныйныйныйный фектфектфектфектфект

11111 22222 33333 44444 55555 66666 77777 88888 99999

337 Сооружение газопроводов в Воронежской области,
 ОАО «Связьстрой�1», г. Воронеж 88 46,00 6,50 37,00 18,10 6,80

338 Техническое перевооружение производства быстроза�
мороженных полуфабрикатов, КФХ «Борть», с. Землянск
Семилукского района 240 30 6,17 0,82 4,52 8,60 1,08

339 Создание ремонтного производства свеклоуборочных комбайнов
КС�6 и машин «БМ�6», ОАО Митрофановский ремонтно�
механический завод «Промавторемонт», с. Митрофановка
Кантемировского района 75 25 13,30 4,30 8,40 18,30 1,50

340 Создание производственного комплекса по выпуску
модифицированной древесины марки «Дестам»,
ООО «ОЛМИ», г. Воронеж 28 18 4,10 1,20 2,70 4,50 0,60

341 Обновление материально�технической базы для развития
производства семян зерновых культур, ЗАО «Хохольское», с. Хохол 96 40 2,19 0,33 1,70 5,85 1,52

342 Обновление материально�технической базы для развития
производства семян зерновых культур, ЗАО «Дон», с. Устье
Хохольского района 87 30 1,67 0,30 1,10 5,32 1,34

343 Модернизация и техническое перевооружение сельско�
хозяйственного производства, ОАО «Маяк», г. Лиски 36 3,69 0,20 3,30 18,87 0,78

344 Модернизация машинно�тракторного парка, колхоз им. Тельмана,
с. Аношкино Лискинского района 4 4 0,64 0,02 0,60 0,95 0,07

345 Модернизация и техническое перевооружение сельскохозяйст�
венного производства, ООО «Хохол�Тростянка», с. Хохол�Тростянка
Острогожского района 15 5 1,98 0,05 1,89 3,73 0,19

346 Модернизация и техническое перевооружение сельскохозяйст�
венного производства, ЗАО «Давыдовское», п.г.т. Давыдовка
Лискинского района 20 4 1,42 0,06 1,25 5,08 0,25

347 Модернизация и техническое перевооружение сельскохозяйст�
венного производства, СПК «Вершина», г. Россошь 8 1,14 0,02 0,84 2,04 0,08

348 Расширение объемов заготовки и переработки зерна,
ОАО «Россошанский элеватор», г. Россошь 43 8 3,39 1,59 1,42 6,41 0,64

349 Модернизация и техническое перевооружение сельскохозяйст�
венного производства, ЗАО «Авангард», с. Татарино
Каменского района 3 3 0,52 0,01 0,48 1,40 0,02

350 Развитие производственного комплекса по выпуску овощных
консервов, ООО «Воронежагропродукт�Холдинг», г. Воронеж
 (пос. Придонской) 233 233 3,29 2,34 0,57 9,17 2,80

351 Развитие молочного животноводства, ООО «Шапошниковка�
молоко», с. Шапошниковка Ольховатского района 105 69 2,26 0,26 1,74 11,44 1,05

352 Техническое перевооружение и модернизация молочно�
консервного производства, ООО «Нижнекисляйский молочно�
консервный комбинат», р.п. Нижний Кисляй
Бутурлиновского района 450 25,25 11,82 10,66 46,49 6,3

353 Модернизация и техническое перевооружение сельскохозяйст�
венного производства, ООО «Нижнекисляйские свеклосемена»,
р.п. Нижний Кисляй Бутурлиновского района 3 3 0,14 0,01 0,02 3,13 0,05

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ «О ПРОГРАММЕ ЭКОНОМИЧЕСКОГО
И СОЦИАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ  НА 2002�2006 ГОДЫ»

354 Развитие свекловодства по интенсивной технологии, ПК (артель)
«Золотой Колос», с. Красный Лог Каширского района 8 3,64 1,14 2,02 4,91 0,17

355 Повышение эффективности производства и реализации зерна,
ЗАО «Павловская МТС», г. Павловск 15 1 1,16 0,14 0,88 1,06 0,18

356 Расширение производства перепелиного яйца и мяса,
ООО «Перепелиное хозяйство», п.г.т. Анна 135 41 4,25 0,13 3,69 12,61 0,53

357 Повышение эффективности сельскохозяйственного производства,
ООО «МТС�Ольховатка�Черноземье», пос. Заболотовка
Ольховатского района 26 21 11,50 3,85 7,0 16,2 0,4

358 Модернизация и техническое перевооружение сельскохозяйст�
венного производства, ОАО «Содружество», с. Ковалево
Лискинского района 18 3,66 0,60 2,46 9,10 0,73

359 Техническое перевооружение предприятия, ОАО «Евдаковский
масложировой комбинат», п.г.т. Каменка 1203 104,52 9,13 92,16 45,58 21,84

8. Приложение 4 «Объемы и источники финансирования» Программы экономического и социального развития Воронежской области на 2002 –
2006 годы дополнить перечнем проектов следующего содержания:

 «Приложение 4 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы» «Приложение 4 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы» «Приложение 4 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы» «Приложение 4 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы» «Приложение 4 к Программе экономического и социального развития  Воронежской области на 2002�2006 годы»

 ОБЪЕМЫ И ИСТОЧНИКИ ФИНАНСИРОВАНИЯ (млн. руб. в ценах 2004 года)
НаименованиеНаименованиеНаименованиеНаименованиеНаименование ВсегоВсегоВсегоВсегоВсего в том числе по источникам финансированияв том числе по источникам финансированияв том числе по источникам финансированияв том числе по источникам финансированияв том числе по источникам финансирования Гаран�Гаран�Гаран�Гаран�Гаран� Гаран�Гаран�Гаран�Гаран�Гаран�
проектапроектапроектапроектапроекта  финан� финан� финан� финан� финан� Феде�Феде�Феде�Феде�Феде� Сред�Сред�Сред�Сред�Сред� Област�Област�Област�Област�Област� Муни�Муни�Муни�Муни�Муни� Соб�Соб�Соб�Соб�Соб� Кре�Кре�Кре�Кре�Кре� Ино�Ино�Ино�Ино�Ино� Дру�Дру�Дру�Дру�Дру� тиитиитиитиитии тиитиитиитиитии

совыхсовыхсовыхсовыхсовых раль�раль�раль�раль�раль� ствастваствастваства нойнойнойнойной ци�ци�ци�ци�ци� ствен�ствен�ствен�ствен�ствен� дитыдитыдитыдитыдиты стран�стран�стран�стран�стран� гиегиегиегиегие Прави�Прави�Прави�Прави�Прави� адми�адми�адми�адми�адми�
средствсредствсредствсредствсредств ныйныйныйныйный Россий�Россий�Россий�Россий�Россий�  бюд� бюд� бюд� бюд� бюд� паль�паль�паль�паль�паль� ныеныеныеныеные ком�ком�ком�ком�ком� ныеныеныеныеные источ�источ�источ�источ�источ� тель�тель�тель�тель�тель� нистра�нистра�нистра�нистра�нистра�

бюд�бюд�бюд�бюд�бюд� скогоскогоскогоскогоского жетжетжетжетжет ныеныеныеныеные сред�сред�сред�сред�сред� мер�мер�мер�мер�мер� кре�кре�кре�кре�кре� никиникиникиникиники ствастваствастваства циициициицииции
 жет – жет – жет – жет – жет – БанкаБанкаБанкаБанкаБанка бюд�бюд�бюд�бюд�бюд� ствастваствастваства чес�чес�чес�чес�чес� ди�ди�ди�ди�ди� фи�фи�фи�фи�фи� Россий�Россий�Россий�Россий�Россий� реги�реги�реги�реги�реги�
без�без�без�без�без� Разви�Разви�Разви�Разви�Разви�  жеты жеты жеты жеты жеты пред�пред�пред�пред�пред� кихкихкихкихких ты**ты**ты**ты**ты** нан�нан�нан�нан�нан� скойскойскойскойской онаонаонаонаона
воз�воз�воз�воз�воз� тиятиятиятиятия при�при�при�при�при� бан�бан�бан�бан�бан� си�си�си�си�си� Феде�Феде�Феде�Феде�Феде� ***************
врат�врат�врат�врат�врат� ятияятияятияятияятия ковковковковков рова�рова�рова�рова�рова� рациирациирациирациирации
наянаянаянаяная и  сред�и  сред�и  сред�и  сред�и  сред� ниянияниянияния ***************
осно�осно�осно�осно�осно� ствастваствастваства
ва*ва*ва*ва*ва*  инвес� инвес� инвес� инвес� инвес�

торовторовторовторовторов
11111 22222 33333 44444 55555 66666 77777 88888 99999 1010101010 1111111111 1212121212 1313131313
337 Сооружение газопроводов в

Воронежской области,  ОАО
«Связьстрой�1», г. Воронеж 54,0 � � � � � 54,0 � � � �
2004 54,0 � � � � � 54,0 � � � �

338 Техническое перевооружение про�
изводства быстрозамороженных
полуфабрикатов,  КФХ «Борть»,
 с. Землянск Семилукского района 14,0 � � � � 4,0 10,0 � � � �
2004 14,0 � � � � 4,0 10,0 � � � �

339 Создание ремонтного производ�
ства свеклоуборочных комбайнов
КС�6 и машин  «БМ�6», ОАО Митро�
фановский ремонтно�механичес�
кий завод «Промавторемонт»,
с. Митрофановка Кантемиров�
ского района 51,0 � � � � 1,0 50,0 � � � �
2004 13,5 � � � � 1,0 12,5 � � � �
2005 21,3 � � � � � 21,3 � � � �
2006 16,2 � � � � � 16,2 � � � �

340 Создание производственного
комплекса по выпуску модифици�
рованной древесины марки «Дес�
там», ООО «ОЛМИ», г. Воронеж 12,24 � � � � 0,24 12,0 � � � �
2004 12,24 � � � � 0,24 12,0 � � � �

341 Обновление материально�техни�
ческой базы для развития произ�
водства семян зерновых культур,
ЗАО «Хохольское»,  с. Хохол 11,15 � � � � 2,23 8,92 � � � �
2004 11,15 � � � � 2,23 8,92 � � � �

342 Обновление материально�техни�
ческой базы для развития произ�
водства семян зерновых культур,
ЗАО «Дон»,  с. Устье Хохольского
района 10,5 � � � � 2,1 8,4 � � � �
2004 10,5 � � � � 2,1 8,4 � � � �

343 Модернизация и техническое пере�
вооружение сельскохозяйствен�
ного производства, ОАО «Маяк»,
г. Лиски 15,0 � � � � � 15,0 � � � �
2004 15,0 � � � � � 15,0 � � � �

344 Модернизация машинно�трактор�
ного  парка, колхоз им. Тельмана,
с. Аношкино Лискинского района 3,5 � � � � 0,5 3,0 � � � �
2004 3,5 � � � � 0,5 3,0 � � � �

345 Модернизация и техническое пере�
вооружение сельскохозяйствен�
ного производства,  ООО «Хохол�
Тростянка»,  с. Хохол�Тростянка
 Острогожского района 5,0 � � � � � 5,0 � � � �
2004 5,0 � � � � � 5,0 � � � �

346 Модернизация и техническое пере�
вооружение сельскохозяйствен�
ного производства, ЗАО «Давыдов�
ское»,  п.г.т. Давыдовка
Лискинского района 14,8 � � � � 2,5 12,3 � � � �
2004 14,8 2,5 12,3

347 Модернизация и техническое пере�
вооружение сельскохозяйствен�
ного производства, СПК «Вершина»,
г. Россошь 4,0 � � � � � 4,0 � � � �
2004 4,0 � � � � � 4,0 � � � �

348 Расширение объемов заготовки
и переработки зерна, ОАО «Россо�
шанский элеватор»,г. Россошь 5,14 � � � � 1,64 3,5 � � � �
2004 5,14 � � � � 1,64 3,5 � � � �

349 Модернизация и техническое пере�
вооружение сельскохозяйствен�
ного производства,  ЗАО «Аван�
гард», с. Татарино Каменского
района 1,61 � � � � 0,3 1,31 � � � �
2004 1,61 � � � � 0,3 1,31 � � � �

350 Развитие производственного
комплекса по выпуску овощных
консервов, ООО «Воронежагро�
продукт�Холдинг», г. Воронеж
(пос. Придонской) 30,0 � � � � � 30,0 � � � �
2004 30,0 � � � � � 30,0 � � � �

351 Развитие молочного животно�
водства, ООО «Шапошниковка�
молоко», с. Шапошниковка
Ольховатского района 35,0 � � � � � 35,0 � � � �
2004 35,0 � � � � � 35,0 � � � �

352 Техническое перевооружение
и модернизация молочно�консерв�
ного производства, ООО «Нижне�
кисляйский молочно�консервный
комбинат», р.п. Нижний Кисляй
Бутурлиновского района 100,0 � � � � � 100,0 � � � �
2004 100,0 � � � � � 100,0 � � � �

353 Модернизация и техническое
перевооружение сельскохозяй�
ственного производства,
ООО «Нижнекисляйские свекло�
семена», р.п. Нижний Кисляй Бутур�
линовского района 7,0 � � � � 1,0 6,0 � � � �
2004 7,0 � � � � 1,0 6,0 � � � �

354 Развитие свекловодства по интен�
сивной технологии,  ПК (артель)
«Золотой Колос», с. Красный Лог
Каширского района 12,0 � � � � 2,0 10,0 � � � �
2004 12,0 � � � � 2,0 10,0 � � � �

355 Повышение эффективности про�
изводства и реализации зерна, ЗАО
 «Павловская МТС», г. Павловск 13,8 � � � � 1,5 12,3 � � � �
2004 9,2 � � � � 1,5 7,7 � � � �
2005 4,6 � � � � � 4,6 � � � �

356 Расширение производства пере�
пелиного яйца и мяса, ООО «Пере�
пелиное хозяйство», п.г.т. Анна 15,09 � � � � 4,59 10,5 � � � �
2004 12,36 � � � � 1,86 10,5 � � � �
2005 2,73 � � � � 2,73 � � � � �

357 Повышение эффективности сель�
скохозяйственного производства,
ООО «МТС�Ольховатка�Черноземье»,
пос. Заболотовка Ольховатского
района 45,0 � � � � 3,0 42,0 � � � �
2004 45,0 � � � � 3,0 42,0 � � � �

358 Модернизация и техническое пере�
вооружение сельскохозяйствен�
ного производства, ОАО «Содруже�
ство», с. Ковалево Лискинского
района 5,5 � � � � � 5,5 � � � �
2004 5,5 � � � � � 5,5 � � � �

359 Техническое перевооружение
предприятия, ОАО «Евдаковский
масложировой комбинат»,
п.г.т. Каменка 170,7 � � 10,1 � � 160,6 � � � �
2004 165,9 � � 5,3 � � 160,6 � � � �
2005 4,8 � � 4,8 � � � � � � �

Статья 2.Статья 2.Статья 2.Статья 2.Статья 2. Настоящий Закон вступает в силу со дня его официального опубликования.

Исполняющий обязанности главы администрации области  С.М.НАУМОВ
03.06.2004 г., 23�ОЗ, г.Воронеж

ЗАКОН Воронежской
области

Принят областной Думой
27 мая 2004 г.
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Лучший год в истории
компании «Газпром»

Через несколько дней состоится Общее годовое собрание акцио-
неров ОАО «Газпром». В его преддверии мы с удовлетворением отме-
чаем, что 2003 год стал лучшим в истории компании. «Газпром»
продемонстрировал уверенный рост и добился рекордных произ-
водственных и финансовых показателей. Компания вышла на каче-
ственно новый уровень развития. Нам удалось улучшить финансо-
вое положение «Газпрома», увеличить добычу газа, укрепить свои
экспортные позиции в дальнем зарубежье, странах СНГ и Балтии,
начать постепенное продвижение за рамки традиционных рынков.

Коллектив ОАО «Газпром» будет и в дальнейшем прилагать все
усилия для обеспечения надежных поставок газа российским потре-
бителям и повышения конкурентоспособности компании на зару-
бежных рынках. Уверен, что наша работа будет способствовать раз-
витию экономики России, повышению качества жизни наших граж-
дан, укреплению авторитета страны в мире.

Председатель Правления ОАО «Газпром»
Алексей Миллер.

конце июня «Газпром» должен
будет отчитаться перед собра-
нием акционеров, крупнейшим

из которых является государство, о
работе в течение 2003 года. Каза-
лось бы, для тех, у кого нет акций газо-
вой компании, событие малозначи-
тельное, но это только на первый
взгляд.

«Газпром» дает «голубое топливо»
в 28 миллионов квартир, 11 тысяч
промышленных предприятий, 25 ты-
сяч котельных. Обеспечивает газом
электростанции, которые вырабаты-
вают почти 60 процентов электро-
энергии страны. Ежегодно «Газпром»
заказывает у отечественных пред-
приятий оборудования на 3 миллиар-
да долларов, обеспечивая развитие
российской промышленности и науки.
И это далеко не все. «Газпром» благо-
даря поставкам газа за границу при-
носит России 10 процентов валютных
поступлений. При этом если пересчи-
тать все налоги, которые заплатит
«Газпром» в этом году, то получится,
что в день в бюджеты разных уровней
от компании поступает почти 1 мил-
лиард рублей.

Именно от того, успешными ли ока-
жутся с точки зрения акционеров уси-
лия менеджеров, буровиков, строи-
телей, геологоразведчиков, ученых  -
всего трехсот тридцатитысячного кол-
лектива «Газпрома» в прошедшем
году, зависит одобрение курса, по
которому идет крупнейшая газовая
компания.

Этот курс – от стабилизации к рос-
ту – Председатель Правления «Газ-
прома» Алексей Миллер задал в 2002
году, и компания неуклонно движется
по нему, достигнув самых высоких за
последние 4 года показателей.

Обратимся к сухим цифрам. В 2003
году компания добыла 540,2 млрд.
куб. м, что на 18,3 миллиарда куб. м
больше, чем в 2002-м. Этого количе-
ства газа хватит на год, например
Армении, Грузии и Азербайджану
вместе взятым.

Столь убедительное увеличение
добычи было обеспечено в основном
за счет ввода новых добычных мощ-
ностей на месторождении-гиганте За-
полярное в Ямало-Ненецком авто-
номном округе. В прошлом году на
этом месторождении было добыто
67,5 млрд. куб. м газа, а уже в конце
этого года Заполярка должна выйти
на проектную мощность, и на ней мож-
но будет ежегодно добывать 100 млрд.
куб. м газа. Кроме того, «Газпром»
ведет большую работу по вводу в экс-
плуатацию новых месторождений.
Так, в прошлом году началась добыча
газа на Вынгаяхинском и Ен-Яхинс-
ком месторождениях, а также на Таб-
Яхинской площади Уренгойского ме-
сторождения.

Впрочем, «Газпром», который все-
гда бережно относится к природным
ресурсам нашего государства, делает

упор не только на освоение новых
месторождений, но и прикладывает
максимум усилий для извлечения газа
там, где его запасы исчерпаны напо-
ловину и того больше. Именно поэто-
му немалые средства компания вкла-
дывает в дожимные станции на Ям-
бургском, Юбилейном и других место-
рождениях, увеличивая добычу.

Добыть газ – это полдела. Его еще
надо доставить потребителям по Еди-
ной системе газоснабжения. Если все
трубы этой системы вытянуть в пря-
мую, то ими можно будет обернуть
Землю вдоль экватора почти три с
половиной раза. При этом приблизи-
тельно через каждые 100 километ-
ров стоят компрессорные станции,
которые обеспечивают необходимое
давление в 75 атмосфер.

В 2003 году через газопроводы
компании было прокачано более 674
миллиардов куб. м газа. Причем это
газ не только «Газпрома», но и 30 не-
зависимых поставщиков.

Естественно, огромная газотранс-
портная сеть, которая постепенно со-
здавалась более 50 лет, требует инве-
стиций. Только за 2003 год компания
инвестировала в реконструкцию ма-
гистральных газопроводов 17,3 мил-
лиардов рублей. Несомненно, такие
вложения дают положительный эф-
фект. Значительно снизилось количе-
ство отказов техники, которые нега-
тивно влияют на обеспечение беспе-
ребойного снабжения газом потреби-
телей.

Впрочем, на оптимизацию работы
Единой системы газоснабжения на-
правлен и второй этап реформы «Газ-
прома», о котором объявил председа-
тель Правления Алексей Миллер. «Газ-
пром» уже усовершенствовал структу-
ру управления головной компании,
таким образом, завершив первый этап
реформы. И сейчас приступил к фор-
мированию эффективной структуры
управления основными видами дея-
тельности на уровне дочерних обществ,
прежде всего, газотранспортных.

По замыслу менеджеров компа-
нии, каждая «дочка» должна занимать-
ся своим основным делом, иметь одну
функцию, не распылять ресурсы на
смежные, а иногда непрофильные
производства и услуги. В итоге сокра-
тятся непроизводственные расходы,
станут прозрачными затраты дочер-
них обществ на транспортировку и
хранение газа, ремонт сетей, социал-
ку. При этом надо отметить, что «Газ-
пром» сам, не дожидаясь указаний из
Правительства, принял решение про-
вести реформу, решение сделать рас-
ходы своих «дочек» более прозрачны-
ми и создать условия для формирова-
ния экономически обоснованных
транспортных тарифов.

Разработка месторождений, ре-
конструкция и расширение Единой
системы газоснабжения требуют
средств и, причем, немалых. Однако

заработать их в России, к сожалению,
«Газпрому» пока не удается. На то есть
несколько причин.

За прошлый год компания поста-
вила на внутренний рынок две трети
добытого газа – 291 миллиард куб. м.
При этом средняя цена реализации,
регулируемая Правительством Рос-
сии, составила 689 рублей за 1 тыся-
чу кубометров. По оценке же специа-
листов затраты по добыче и постав-
кам будут окупаться только при цене
от 1100 до 1500 рублей за тысячу
кубометров. По сути дела, сейчас «Газ-
пром» дотирует российскую экономи-
ку, недополучив выручки с 1999 по
2003 год на 25 миллиардов долла-
ров. Даже, несмотря на повышение в
прошлом году цены на газ на 20 про-
центов, убытки компании за 2003 год
от продажи газа внутри страны соста-
вили 3,2 миллиарда рублей.

Низкая цена на газ позволяет по-
требителям нерачительно относить-
ся к невосполнимому ресурсу. Прак-
тически половина энергетики России
работает сегодня на газе. Понятно,

что так технологичней и дешевле. Од-
нако этот подход опасен для страны -
ведь абсолютно не развивается по-
требление других видов топлива –
угля, мазута, торфа, которые порой
находятся у энергетиков под боком.

Доходит до смешного. Киришская
электростанция, которая проектиро-
валась для работы на мазуте, сейчас
работает на газе, хотя буквально че-
рез дорогу стоит крупный нефтепере-
рабатывающий завод. И такие при-
меры по России сплошь и рядом.

Потребление газа в стране увели-
чивается год от года на 3 миллиарда
куб. м. Поэтому «Газпром» вынужден
разрабатывать все новые и новые
месторождения, уходить дальше на
Север, где добыча становится доро-
же, а газ приходится транспортиро-
вать еще на большие расстояния.

Правительство понимает пробле-
мы газовой отрасли, и в соответствии

с Энергетической стратегией России
цены на газ поднимутся в 2006 году
до уровня 40-41 доллара за тысячу
кубометров, а к 2010-му - до 59-64
долларов. Будет также развиваться
биржевая торговля газом, но цены
для населения по-прежнему останут-
ся в ведении государства.

Хотя цены на газ низкие, потреби-
тели не отличаются дисциплиной в
оплате. Впрочем, положительная ди-
намика наметилась в этом направ-
лении, и в 2003 году было оплачено
97,5 процента поставленного потре-
бителям газа, накопленные же долги
составляют 33 миллиарда рублей.

Несмотря на существующие сегод-
ня проблемы, внутренний рынок для
«Газпрома» является перспективным.
Именно поэтому компания активно
занимается газификацией и разви-
тием сети сбыта в регионах. Только в
истекшем году «Газпром» вложил в
развитие системы газоснабжения
3,52 миллиарда рублей. На эти день-
ги было построено 1800 километров
газопроводов среднего давления, а

газ пришел еще в 300 населенных
пунктов.

В планах компании стоят освое-
ние ресурсов и работа с потребителя-
ми Восточной Сибири и Дальнего Во-
стока. Уже подписано Соглашение о
создании консорциума между ОАО
«Газпром», ОАО «Роснефть» и ОАО «Сур-
гутнефтегаз», в котором стороны до-
говорились объединить усилия по ком-
плексному освоению месторождений
в этом регионе с учетом потребнос-
тей внутреннего рынка и возможного
экспорта газа в Китай и страны АТР.

Так, на что живет и развивается
«Газпром», если в России он терпит
убытки? Как «Газпрому удалось уве-
личить капитальные вложения с 142,3
миллиарда рублей в 2002 году до
197,3 миллиарда в 2003-м? За счет
чего полным ходом реализовывались
в прошлом году транспортные проек-
ты Ямал-Европа, «Голубой поток», шло
строительство газопроводов Север-
ные районы Тюменской области – Тор-
жок, Заполярное – Уренгой, обустра-
ивались Заполярное, Ямбургское,
Уренгойское, Ямсовейское, Юбилей-
ное, Песцовое, Еты-Пуровское, Бова-
ненковское, Харасавэйское место-
рождения?

«Газпром» получает прибыль ис-
ключительно за счет экспорта одной
трети добываемого газа в 20 стран
дальнего зарубежья, а также в стра-
ны Балтии и СНГ. В 2003 году компа-
ния поставила в эти государства
175,5 миллиарда куб. м газа, при этом
средняя цена экспортных поставок
составила в среднем 116 долларов
за тысячу кубометров.

В прошлом году компания расши-
рила круг своих зарубежных партне-
ров, подписав контракты на поставку
газа с итальянской компанией ЭНЭЛ
и швейцарской ЭГЛ. Значительно
были увеличены поставки газа в Тур-
цию по открытому в 2003 году газо-
проводу «Голубой поток», пролегаю-
щему по дну Черного моря. К концу
прошлого года по «Голубому потоку» в
Турцию был поставлен первый мил-
лиард кубометров газа.

При этом «Газпром» стремится не
просто продать газ на границе, а дойти
до конечного зарубежного потребите-
ля, который в странах Западной Евро-
пы платит порядка 300 долларов за
одну тысячу куб. м. Такой подход уже
давно реализован в Германии, где не-
посредственно потребителям газпро-
мовский газ поставляют совместные
предприятия «Вингаз» и «Виех».

Естественно, «Газпром» будет стре-
миться к дальнейшему расширению
своего присутствия на мировых рын-
ках газа, вынашивая масштабные
планы. Например, строительства Се-
веро-Европейского газопровода про-
тяженностью около 3 тысяч километ-
ров, который пройдет по дну Балтийс-
кого моря и свяжет газотранспорт-
ные сети России и Европы. Сейчас
идет подготовительная работа с по-
тенциальными партнерами по этому
проекту, в рамках которой в присут-
ствии Президента России и премьер-
министра Великобритании подписан
двусторонний меморандум по Севе-
ро-Европейскому газопроводу.

Есть также планы по завоеванию
рынка США. Речь идет о поставках на
специальных судах сжиженного газа
с шельфа арктических морей.

Итак, на лицо все предпосылки,
чтобы собрание акционеров  по дос-
тоинству оценило работу «Газпрома»
в 2003 году. По крайней мере, рынок
позитивно отреагировал на усилия
коллектива компании в истекшем
году. Цена акций выросла более чем
на 60 процентов, а капитализация
газового гиганта составила почти 40
миллиардов долларов.

Сергей ГРАДОВ.

Успехи «Газпрома» складываются из кропотливой и ответ-
ственной работы его дочерних обществ, которые находятся в
71 регионе Российской Федерации. В экономике многих субъек-
тов Федерации дочерние общества компании играют ключе-
вую роль, обеспечивая не только надежное газоснабжение
промышленности и населения, но и наполняя региональные
бюджеты, создавая рабочие места.

В Воронежской области работает одно из крупнейших до-
черних предприятий «Газпрома» - «Воронежрегионгаз», доля
которого в ВВП области составляет 23%.

 «Воронежрегионгаз» является одним из крупнейших налогопла-
тильщиков области. В 2003 году предприятие перечислило в мест-
ный бюджет 2 млн. 475 тыс. рублей, а в региональный – 11 млн. 707
тыс. рублей.

В прошлом году потребителям Воронежской области было по-
ставлено 4 млрд. 855,890 млн. кубометров газа, что на 4,2% больше,
чем в 2002 году. Потребление газа в области постоянно растет, а это
означает, что растет воронежская промышленность и улучшается
качество жизни населения.

В 2003 году «Воронежрегионгазу» удалось добиться снижения
задолженности потребителей за газ на 19,6%.

«Воронежрегионгаз»  активно занимается газификацией насе-
ленных пунктов, модернизацией имеющихся газопроводов.

В прошлом году было введено в эксплуатацию 1027,7 км газовых
сетей. Двадцать пять населенных пунктов области впервые получи-
ли природный газ. В прошлом году было газифицировано 20532
квартиры. На природный газ были переведены 63 котельные. Всего

Генеральный директор
ООО «Воронежрегионгаз»
Николай Попов:

Максимально продуктивно
использовать договоренности с
администрацией Воронежской
области в плане выполнения про-
граммы газификации края. Гу-
бернатор Воронежской области
Владимир Григорьевич Кулаков
назвал газификацию главной со-
циальной задачей на ближай-
шую перспективу. Я разделяю эту
точку зрения. И в планах «Воро-
нежрегионгаза» - надежная поддержка этой губернаторс-
кой программы.

Проблем с «голубым топливом» у потребителей газа
Воронежской области быть не должно. Для этого  компания
будет более настойчиво оптимизировать свою производ-
ственную деятельность, улучшать финансово-экономичес-
кие показатели, на уровне современных требований стро-
ить свою работу с потребителями.

О планах на будущеена газификацию в прошлом году было выделено 175,8 млн. рублей.
Растет число переведенных на газомоторное топливо автомоби-

лей. На данный момент 300 единиц автотранспорта области уже
работают на сжиженном газе.

При поддержке «Газпрома» предприятие внедряет новые, более
экономичные и эффективные газосберегающие технологии, как в
теплоэнергетике, так и в жилищно-коммунальной сфере. Для этих
целей было создано дочернее предприятие - ООО «Воронежтепло-
энерго», которое занимается производством тепла и его реализаци-
ей потребителям Воронежской области.

В настоящее время в ведении «Воронежтеплоэнерго» нахо-
дится 7 ЦТП и 48 котельных. Предприятие в прошлом году вдвое
увеличило долю своего участия в производстве и реализации
тепловой энергии в Воронежской области. 11 % жителей Воро-
нежа и около 70 % - Калача получают тепло от «Воронежтепло-
энерго». Горячее водоснабжение подается в 403 жилых дома, в
которых проживает 57 тыс. человек.

Помимо бесперебойного обеспечения жителей области теплом и
электроэнергией «Воронежрегионгаз» играет важную роль в соци-
альной жизни Воронежской области. «Воронежрегионгаз» регуляр-
но оказывает материальную поддержку областной детской библио-
теке, Воронежскому отделению Российского детского фонда, Алек-
сандро-Иевскому храму, Новоосиновской, Семилукской и Руднянс-
кой школам-интернатам, Воронежскому отделению «Российского
общества инвалидов» и многим другим. 200 тыс. руб. предприятие
пожертвовало на строительство Благовещенского кафедрального
собора в Воронеже.

В

«Пятерочка» - выигрыш с любой стороны
Разберемся в понятиях

Как оказалось, подавляющее большинство жителей Во-
ронежа не отличает супермаркет от дискаунтера. Напри-
мер, так любимая за дешевизну «Пятерочка» вовсе не
является супермаркетом. Работа в формате дискаунтера
означает меньшие площади торгового зала, малое коли-
чество сотрудников и ассортимент, состоящий из популяр-
ных товаров. Продукты в таком магазине не раскладыва-
ются по полкам, а размещаются в открытых коробках. Хотя
на самом деле такой формат принято называть «мягким
дискаунтером» или экономичным универсамом. Краси-
вые ценники, бесплатные пакеты и дисконтные карточки
– и так все уже максимально снижено по цене – здесь
можно не искать. Хотя все сетевые магазины знают фи-
нансовый уровень своего основного покупателя, старают-
ся работать не для одной категории жителей, а стремятся
привлечь и малообеспеченных, и прилично зарабатываю-
щих граждан.

Даешь подарки!
Привлекательность магазинов для покупателей достига-

ется, конечно же, в первую очередь низкими ценами и
гарантированным качеством товаров. Но в то же время
все большую популярность сегодня приобретают проводи-
мые в магазинах так называемые промоакции. «Пятероч-

ка» и в этом плане лидирует. Поставщики и производители
с большой охотой проводят в «Пятерочке» различного рода
акции. Так, буквально на днях,  купив в «Пятерочке» пиво
«Невское», семья Коноваловых неожиданно для себя ста-
ла счастливым обладателем потрясающего домашнего
кинотеатра.

Сама же «Пятерочка» в конце мая поздравила своего
10-миллионного покупателя, торжественно вручив ему в
качестве подарка кухонный комбайн. По воле случая деся-
тимиллионными покупателями стала семья Минаевых –
папа, мама и две дочки…

- Я действительно не ожидал, - говорит Александр – глава
семейства, - выиграть что-нибудь или стать юбилейным
покупателем. Но это в любом случае приятно, поскольку
нам очень нравится «Пятерочка». Несмотря на то, что вок-
руг нашего дома магазины растут как грибы, мы ей не
изменяем: здесь и отношение доброжелательное, и цены
низкие, и что самое главное – качество высокое.

- Мы любим своих покупателей, - говорит директор сети
магазинов «Пятерочка» Ирена Лунева, - и всегда стараем-
ся их радовать – и ценами, и качеством, и обслуживанием,
и такими вот неожиданными сюрпризами. Но самым луч-
шим подарком для наших покупателей мы считаем все-
таки открытие новых магазинов. Буквально в июне мы
планируем «подарить» городу еще один новый магазин.

На правах рекламы.

В О Р О Н Е Ж С К А Я  О Б Л АС Т Ь

ЗАКОНЫ
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 31 ЗАКОНА

ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ СЛУЖБЕ
ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ» И В СТАТЬЮ 13 ЗАКОНА

ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДЕНЕЖНОМ СОДЕРЖАНИИ
ГОСУДАРСТВЕННЫХ СЛУЖАЩИХ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»

Принят областной Думой 27 мая 2004 года
Статья 1. Пункт 5 части 1 статьи 31  Закона Воронежской области от 11

марта 1996 года № 48-з «О государственной службе Воронежской области» (в
редакции  законов Воронежской области   от 21.11.1996   года  № 75-з; от
27.07.2000  года   № 174-II-03; от 28.05.2001 года № 4-III-ОЗ; от 26.11.2001
года № 26-III-ОЗ; от 10.07.2002 года  № 47-ОЗ; от 10.02.2003 года № 6-ОЗ; от
09.04.2003 года № 13-ОЗ; от 01.07.2003 года № 33-ОЗ)  после слова «квали-
фикации» дополнить словами «с сохранением денежного содержания на пери-
од обучения».

Статья 2. Часть 3 статьи 13 Закона Воронежской области от 31 января
2002 года № 5-ОЗ «О денежном содержании государственных служащих  Воро-
нежской области» (в редакции законов Воронежской области от 02.08.2002
года  № 58-ОЗ; от 9.12.2002 года  № 78-ОЗ; от  28.04.2003 года  № 16-ОЗ;
от  07.05.2003  года  №22-03; от 14.11.2003 года № 58-ОЗ; от 30.12.2003 года
№ 73-03) изложить в новой редакции:

«3. Выплата премии производится за фактически отработанное время в
расчетном периоде. Время нахождения в ежегодном основном оплачиваемом
отпуске, дополнительных отпусках, время обучения государственного служа-
щего, направленного на переподготовку или повышение квалификации, вклю-
чается в расчетный период для выплаты премии».

Статья 3. Настоящий Закон вступает в силу со дня его официального
опубликования.

Исполняющий обязанности главы администрации области
С.М.НАУМОВ

03.06.2004 г.
24-ОЗ
г.Воронеж

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ

НА ТЕРРИТОРИИ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»
Принят областной Думой 27 мая 2004 года

Статья 1. Внести в Закон Воронежской области от 31 декабря 2003 года
№  74-ОЗ «Об административных правонарушениях на территории Воронежс-
кой области» (Коммуна, 2004, 13 января) следующие изменения:

1)  в статье 17:
а) в абзаце втором части 1 слова «до двадцати» заменить словами «до пяти»;

слова «от ста до трехсот» заменить словами «от тридцати до ста пятидесяти»;
б) в абзаце втором части 2 слова «от пяти до двадцати пяти» заменить

словами «от двух до десяти»; слова «от трехсот до пятисот» заменить словами «от
ста пятидесяти до двухсот пятидесяти»;

2)  в статье 20:
а) абзац второй части 1 дополнить словами «;  на юридических лиц – от

двадцати до пятидесяти минимальных размеров оплаты труда»;
б) абзац второй части 2 дополнить словами «;  на юридических лиц – от

пятидесяти до ста минимальных размеров оплаты труда»;
3)  в статье 25:
а) абзац второй части 1 изложить в следующей редакции:
«влечет наложение административного штрафа на физических лиц в разме-

ре от двух до четырех минимальных размеров оплаты труда; на должностных
лиц – от трех до десяти минимальных размеров оплаты труда; на юридических
лиц – от двадцати до пятидесяти минимальных размеров оплаты труда.»;

б) абзац второй части 2 изложить в следующей редакции:
«влекут наложение административного штрафа на физических лиц в разме-

ре от пяти до десяти минимальных размеров оплаты труда; на должностных лиц
– от десяти до двадцати минимальных размеров оплаты труда; на юридических
лиц – от пятидесяти до двухсот минимальных размеров оплаты труда.»;

4)  в статье 31:
а) в абзаце втором части 1 слова «от десяти до двадцати» заменить словами

«от пяти до десяти»; слова «от ста до двухсот» заменить словами «от пятидесяти
до ста»;

б) в абзаце втором части 2 слова «от двадцати до тридцати пяти» заменить
словами «от десяти до двадцати»; слова «от двухсот до пятисот» заменить
словами «от ста до двухсот пятидесяти»;

в) в абзаце втором части 3 слова «от двадцати до тридцати пяти» заменить
словами «от десяти до двадцати»; слова «от двухсот до пятисот» заменить
словами «от ста до двухсот пятидесяти».

Статья 2. Настоящий Закон вступает в силу по истечении 10 дней со дня его
официального опубликования.

Исполняющий обязанности главы администрации области
С.М.НАУМОВ

03.06.2004 г.
25-ОЗ
г.Воронеж

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ «О САНИТАРНО-ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКОМ БЛАГО-

ПОЛУЧИИ НАСЕЛЕНИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»
Принят областной Думой 27 мая 2004 года

Статья 1. Внести в Закон Воронежской области от 15 января 2002 года
№ 2-ОЗ «О санитарно-эпидемиологическом благополучии населения Воронеж-
ской области» (в редакции Закона Воронежской области от 10.07.2002 года

№ 48-ОЗ)  следующие изменения:
1) в статье 36:
в наименовании статьи и в пункте 1 слова «(работ, услуг)» исключить;
пункт 2 изложить в следующей редакции:
«2. Обязательным условием для принятия решения о выдаче лицензии

является представление соискателем лицензии санитарно-эпидемиологиче-
ского заключения о соответствии санитарным правилам следующих, пред-
ставляющих потенциальную опасность для человека, видов деятельности:

производство и оборот этилового спирта, алкогольной и спиртосодержа-
щей продукции;

производство табачных изделий;
производство лекарственных средств;
производство дезинфекционных, дезинсекционных и дератизационных

средств;
медицинская и фармацевтическая деятельность;
деятельность, связанная с использованием возбудителей инфекционных

заболеваний;
деятельность, связанная с использованием источников  ионизирующего

излучения;
деятельность в области обращения с ядерными материалами и радиоактив-

ными веществами;
деятельность по обращению с опасными отходами;
образовательная деятельность.».
2) абзац  восьмой пункта 8  статьи 46  исключить.
Статья 2. Настоящий Закон вступает в силу со дня его официального

опубликования.

Исполняющий обязанности главы администрации области
С.М.НАУМОВ

03.06.2004 г.
26-ОЗ
г.Воронеж

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ «О РЕЕСТРЕ (ПЕРЕЧНЕ) ГОСУДАРСТВЕННЫХ
ДОЛЖНОСТЕЙ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ» И В ЗАКОН

ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДЕНЕЖНОМ СОДЕРЖАНИИ
ГОСУДАРСТВЕННЫХ СЛУЖАЩИХ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»

Принят областной Думой 27 мая 2004 года
Статья 1. Внести в Закон Воронежской области от 31 января 2002 года

№  4-ОЗ «О Реестре (перечне) государственных должностей Воронежской обла-
сти» (Коммуна, 2002, 1 февраля) (в редакции законов Воронежской области от
28.04.2003 года №  18-ОЗ (Коммуна, 2003, 6 мая); от 14.11.2003 года №  55-
ОЗ (Коммуна, 2003, 21 ноября)) следующее изменение:

группу «Ведущая должность» подраздела 2.1.1 «Государственные должности
государственной службы Воронежской области аппарата администрации об-
ласти» раздела 2.1 «Перечень государственных должностей государственной
службы Воронежской области категории «Б» приложения дополнить абзацем
следующего содержания:

«Советник главы администрации области.».
Статья 2. Внести в Закон Воронежской области от 31 января 2002 года

№  5-ОЗ «О денежном содержании государственных служащих Воронежской
области» (Коммуна, 2002, 1 февраля) (в редакции законов Воронежской
области от 02.08.2002 года №  58-ОЗ (Коммуна, 2002, 20 августа); от 09.12.2002
года №  78-ОЗ (Коммуна, 2002, 27 декабря); от 28.04.2003 года №  16-ОЗ
(Коммуна, 2003, 29 апреля); от 07.05.2003 года №  22-ОЗ (Коммуна, 2003, 13
мая); от 14.11.2003 года №  58-ОЗ (Коммуна, 2003, 21 ноября); от 30.12.2003
года №  73-ОЗ (Коммуна, 2003, 31 декабря)) следующее изменение:

подпункт 1.3 «Ведущие государственные должности государственной служ-
бы» пункта 1 «Государственные должности государственной службы категории
«Б» приложения дополнить абзацем следующего содержания:

«Советник главы администрации области – 4107.».
Статья 3. Настоящий Закон вступает в силу со дня его официального

опубликования.

Исполняющий обязанности главы администрации области
С.М.НАУМОВ

03.06.2004 г.
27-ОЗ
г.Воронеж
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Шестьдесят пятый год явился для свекло-
водов Воронежской области поистине «звезд-
ным». Героями Социалистического Труда стали
механизаторы Василий Борисович Бушманов
из Острогожского района, Дмитрий Васильевич
Яньшин из Каширского района, агроном Миха-
ил Федорович Глазьев из Панина и академик
Всероссийского научно-исследовательского ин-
ститута свеклы и сахара, что в Рамони, выдаю-
щийся ученый-селекционер Аведикт Лукьяно-
вич Мазлумов.

Рассказывают, что Мазлумов, кроме всего
прочего, был наделен потрясающей интуицией.
Однажды произошел такой случай. В лаборато-
рии лежали корни сахарной свеклы, признан-
ные по химическому анализу отличного каче-
ства. Мазлумов посмотрел на этикетку с указа-
нием их номера, а потом заглянул в свою запис-
ную книжку и рассерженно сказал: «Выбросить
этот мусор!»

- Крикнул - и сам испугался своей дерзости, -
вспоминал впоследствии Мазлумов. – На меня
все присутствующие смотрели с изумлением.
Тогда я тихо и спокойно попросил не брать эти
образцы для дальнейшего скрещивания, а за-
няться их изучением отдельно.

Через год корни-«обманщики» разоблачили,
их потомство оказалось непригодным для се-
лекционной работы.

На заре своей научной деятельности Аве-
дикт Мазлумов встречался с великим естество-
испытателем Иваном Владимировичем Мичу-
риным, беседовал с ним. «Уже тогда я для себя
вполне определенно решил, за кем мне надо
идти, у кого учиться научному поиску», - говорил
на склоне лет академик Мазлумов.

Со всего СССР ехали в Коротояк к Василию
Бушманову познавать, как с минимальными
затратами ручного труда возделывать сахар-
ную свеклу. Проблема эта для сельскохозяй-
ственного производства середины 60-х начала
70-х годов стояла очень остро. Отток молодых
кадров из села шел сажеными шагами, рабочих
рук не хватало, тяпку следовало заменять эф-
фективной механизацией ручного труда. У Буш-
манова это получалось. Потому и ехали к нему
за опытом, присылали письма с просьбой поде-
литься своими «секретами». У газетчиков, в то
время писавших о свекловоде и его звене, - они
выращивали сладкие корни на 266 гектарах и
получали более трехсот центнеров свеклы и
каждого гектара – появился даже такой термин
– «Школа Бушманова». Вот читаем: «Правда, нет
пока наград у самых молодых ребят в звене
В.Бушманова. Но ведь они только начинают
свою полевую дорогу и у них все еще впереди. И
то сказать: повезло новичкам – сразу попали в
школу самого Бушманова.

Что это за школа?
Это когда все в твоих руках: и техника, и

удобрения, когда оплата труда за конечный ре-
зультат, а не от колеса. Это школа грамотного
ведения дела».

К 1970 году в Воронежской области насчи-
тывалось 499 колхозов и 132 совхоза, сто-
имость валовой продукции земледелия соста-
вила 653 миллиона рублей, а по животновод-
ству – на 621,9 миллиона рублей.  Темпы роста
валовой продукции по отношению к 1965 году
составили 115,2 процента.

Страна торжественно отметила двадцати-
летие Великой Победы. Известный писатель,
автор книги о Брестской крепости Сергей Смир-
нов был первым, кто с экрана телевизора заго-
ворил об огромном подвиге советского солда-
та, о неисчислимых потерях, выпавших на долю
СССР, о необходимости увековечить этот под-
виг, об уважительном отношении к фронтови-
кам. В селах и маленьких поселках, в местах, где
проходили ожесточенные бои, на братских мо-
гилах стали устанавливать обелиски и памятни-
ки. Открываются и  мемориалы.

Земляки-петропавловцы в 1966 году уста-
новили памятник Герою Советскому Союзу И.В.
Туркеничу, командиру «Молодой гвардии», того
самого комсомольского антифашистского под-
полья, которое действовало в Краснодоне. Иван
Туркенич родом из Нового Лимана, что в Петро-
павловском районе. Закончил Севастопольс-
кое зенитное училище. С первых дней Великой
Отечественной – на фронте. Незадолго до сво-
ей гибели – он погиб в Польше в городе Жешув
13 августа 1944 года – Туркенич поделился
своими воспоминаниями: «Ежедневно мы вели
тщательную разведку, следили за каждым ша-
гом оккупантов и усиленно пополняли свой под-
польный склад трофейным оружием. Мы гото-
вились к восстанию и знали, что оружия понадо-
бится очень много. Поэтому добыть оружие счи-
талось у нас самым ценным и важным. Мы до-
бывали его всеми способами. Как-то раз Олег
Кошевой сообщил мне, что во дворе, где рань-

ше жил казненный фашистами коммунист Валь-
ко, закопаны две винтовки. Квартиру казнен-
ного коммуниста занимал начальник биржи тру-
да. Он держал во дворе огромного свирепого
волкодава. Нас не смутила эта трудность. Олег
Кошевой, Семен Остапенко и я ночью пробра-
лись к дому Валько. Кусок хлеба со спрятанной
в нем иголкой избавил нас от собаки. Мы отко-
пали винтовки и перенесли их в наш склад».

И, конечно, петропавловцы и ныне бережно
хранят память о Иване Туркениче, о всех тех, кто
сложил свои головы в борьбе с «коричневой
чумой».

По всей стране разворачивалось соревно-
вание за достойную встречу 50-летия Великого
Октября. В числе тех, кто шел в авангарде трудо-
вого соперничества, оказались многие воро-
нежские предприятия. Рабочие «Воронежсель-
маша» разработали личные творческие планы.
Одними из первых здесь внедрили автомати-
ческую линию для механической обработки де-
талей. В 1965 году на заводе имени Коминтер-
на выпустили 575 экскаваторов. Производи-
тельность труда на предприятии выросла почти
в три раза.

Освоили новую продукцию и труженики за-
вода имени М.И.Калинина. Здесь запустили в
производство 72 типа новых кузнечно-прессо-
вых машин, в том числе семь автоматических
линий. С конвейера завода «Электросигнал» в
1965 году сошли 592 тысячи телевизоров «Ре-
корд».

Свое двадцатилетие 18 ноября 1974 года
отметили Семилуки, преобразованные из рабо-
чего поселка в город. В том же году отмечалось
и 80-летие со дня основания станционного по-
селка на железнодорожной ветке «Воронеж-
Курск», с которого и начался путь Семилук к
районному центру. В Большой Советской Эн-
циклопедии отмечалось: «Семилуки, город с
1954 года, центр Семилукского района Воро-
нежской области РСФСР. Расположен на пра-
вом берегу реки Дон. Железнодорожная стан-
ция в 11 километрах к западу от города Вороне-
жа. 20,7 тысячи жителей. Производство огне-
упорных изделий, продукции бытовой химии и
др.».

И поныне здешние огнеупорщики делают
погоду в промышленном секторе района. Высо-
ким качеством, например, отличается шамот,
который выпускают труженики цеха №5 ОАО
«Семилукский огнеупорный завод». И еще одна
из хороших новостей с предприятия. Заработ-
ная плата у огнеупорщиков с 1 июля нынешнего
года в среднем увеличится на 10 процентов.
Такое решение принято на недавнем годовом
собрании акционеров ОАО «Семилукский огне-
упорный завод». Чистая прибыль предприятия
за 2003 год составила 9 миллионов 162 тысячи
рублей.

На областном смотре любительских теат-
ров вновь в 1967 году подтвердили свое мас-
терство самодеятельные артисты из села Ни-
кольского, что в Верхнехавском районе. Они
стали лауреатами. К тому времени уже 15 лет в
селе действовал народный театр, созданный на
базе драматического кружка, организованного
в 1896 году сестрой великого реформатора рус-
ской сцены Константином Сергеевичем Станис-
лавским Зинаидой Сергеевной Соколовой. В чис-
ле артистов театра – рядовые колхозники, учите-
ля. И среди них ветераны – супруги Михаил Анд-
реевич и Домна Петровна Ширяевы, выступав-
шие к тому времени на сцене более сорока лет.
Не порывала связи с новым поколением самоде-
ятельных артистов и Мария Романовна Волост-
ных, делавшая первые шаги на сцене в памят-
ный приезд К.С.Станиславского в Никольское.

Уже много лет в Никольском проходят обла-
стные фестивали самодеятельного искусства. В
нынешнем году намечается очередной такой
фестиваль.

Итак, если вкратце подвести итоги этого де-
сятилетия, то они таковы: население Воронежс-
кой области составляло 2526,9 тысячи чело-
век, а в Воронеже проживало 660,2 тысячи
человек. В 1970 году Совет Министров РСФСР
утвердил генеральный план развития Вороне-
жа, а на финской судоверфи в городе Раума
построили новый грузовой теплоход «Воронеж».
Через год областной центр пополнится еще од-
ним вузом – распахнул свои двери институт ис-
кусств и было начато строительство Воронежс-
кого водохранилища. С 21 ноября начались
представления на арене нового стационарного
цирка, вмещающего 2100 зрителей. А первым
его директором стал один из старейших деяте-
лей отечественного цирка заслуженный работ-
ник культуры РСФСР Николай Семенович Бу-
рунский.

Анатолий КОЖЕМЯКИН,
историк-краевед.

О Воронеже
с любовью и болью

Неуправляемая строительная
вакханалия, уничтожение памятни-
ков истории и культуры, варвар-
ское отношение к природе встрево-
жили общественность областного
центра. Тревогу и боль за судьбу
города высказывают не только
умудренные жизненным опытом
люди, но и молодежь, которой
небезразлично, каким быть
Воронежу XXI века. Вот два письма
воронежских школьниц.

ПИСЬМА В «КОММУНУ»ПИСЬМА В «КОММУНУ»ПИСЬМА В «КОММУНУ»ПИСЬМА В «КОММУНУ»ПИСЬМА В «КОММУНУ»

Природа
и память –
все на продажу

На уроках истории, когда
речь заходила о развитии выс-
шего образования в родном
городе, не раз говорилось о
том, что  старейшим вузом Во-
ронежа является сельхозин-
ститут. Оказывается, после ре-
формы 1861 года ряд губер-
ний обратился к правитель-
ству с просьбой об открытии
сельскохозяйственных инсти-
тутов. Подобная просьба в
1885 г. поступила и от Вороне-
жа. И уже 9 июня 1912 г. Нико-
лай II подписал закон, кото-
рый гласил: «Учредить в горо-
де Воронеже сельскохозяй-
ственный институт императо-
ра Петра I, с отнесением сего
института к числу высших учеб-
ных заведений». Сразу же гу-
бернские органы выделили
для его размещения прилега-
ющую к Воронежу территорию
в Троицкой слободе. Но из-за
начавшейся первой мировой
войны финансирование было
ограничено. Возобновилось
строительство в полной мере
лишь в 1918 году и заверши-
лось в 1925. Три четверти про-
шлого века это был, пожалуй,
самый уютный и симпатичный
уголок нашего города. Веко-
вой парк прекрасно гармони-
ровал с красивыми старыми
зданиями. Даже война поща-
дила эту красоту. Не пощади-
ли ее новые времена.

С 2000 года учебный корпус
и студенческий городок ВГАУ
преследует целая череда про-
тиворечащих друг другу зако-
нов. Когда-то архитектурный
комплекс был принят под ох-
рану в соответствии с поста-
новлением Совета Министров
РСФСР от 04. 12. 1974 г. № 624.
Затем указом президента РФ
от 10. 02. 1995 г. №176 под-
тверждено отнесение ком-
плекса СХИ к объектам куль-

турного наследия федерально-
го значения. Но  ни с того ни с
сего постановлением исполко-
ма администрации г. Вороне-
жа №447 от 20. 06. 2000 г. бы-
ло произведено изъятие зе-
мельных участков из земель
Воронежского государствен-
ного аграрного университета
им. Глинки. Другим постанов-
лением №883 от 05. 09. 2000 г.
администрацией Воронежской
области подтверждается пере-
дача земель ВГАУ в муници-
пальную собственность г. Во-
ронежа для ведения комп-
лексной жилой застройки. Но
в соответствии со статьей 93
Земельного кодекса РФ на тер-
ритории памятника природы
запрещена любая деятель-
ность, не связанная с сохране-
нием и изучением природных
комплексов и объектов. Тогда
как же понять эти действия го-
сударственных служащих?

Площадь территории агро-
университета и принадлежа-
щих ему земель составляет
около 400 гектаров. К несчас-
тью, если дело и дальше так
пойдет, то скоро ни парка, ни
других зеленых насаждений на
территории комплекса не ос-
танется. «Сильные мира сего»,
потрясая карманами, полными
денег, решили начать строи-
тельство коттеджей и они уже
на полпути к цели. А что же
власть? Самое ужасное, что
она согласилась с этим. Согла-
силась на уничтожение уни-
кального места в городе.

Здания университетского
комплекса тоже требуют неза-
медлительного ремонта. Но
многочисленные обращения
жильцов домов №1 и №3 по
улице Тимирязева в админист-
ративные органы и комитет
главного архитектора Вороне-
жа не дают никаких результа-

тов. Из департамента градост-
роительства и земельных от-
ношений обеспокоенные жи-
тели получают лишь весьма
путаные объяснения сложив-
шейся ситуации. В одном из
постановлений комитета глав-
ного архитектора, за подписью
А.П.Бородецкого, значится:
«Заказчику разъяснено, что
данная территория относится
к особо охраняемой природной
зоне, а здания, расположен-
ные на ней являются памятни-
ками истории и культуры феде-
рального значения. Поэтому
перед проведением проектных
работ необходимо получить
согласования со всеми заин-
тересованными службами в
установленном порядке. При
получении положительных со-
гласований заказчик будет
обязан выполнить следующие
условия: новое строительство
не должно нарушать единство
и целостность сложившегося
архитектурного ансамбля, а
также отреставрировать па-
мятники архитектуры, жилые
дома №1 и №3 по ул. Тимиря-
зева. В настоящее время та-
кие согласования заказчик не
предоставлял».

Так, что же получается: сто-
ит только непонятному заказ-
чику получить эти согласова-
ния, как уникальный дендра-
парк превратится в скопище
«дворцов» из стекла и пласти-
ка, а прилегающие к нему тер-
ритории станут частной соб-
ственностью? Прекрасный уго-
лок природы, которых все
меньше в городе, превратится
в заасфальтированную пусты-
ню. Когда-нибудь у меня будет
своя семья, будут дети. Куда я
поведу их гулять, какие красо-
ты города покажу?

«Вы хотите увидеть краси-
вые здания, построенные в сти-
ле петровского барокко, жел-
то-белый цвет которых радует
глаз в любую погоду? Быть мо-
жет, вы пожелаете погулять по
ровным аллеям парка, разбе-
гающимся в разные стороны,
или посетить ухоженные угол-
ки природы, где произрастают
уникальные растения, обитают
птицы и насекомые, занесен-
ные в Красную книгу России?
Вам не придется совершать
дальние путешествия. Доста-
точно отправиться на экскур-
сию в красивейший уголок Во-
ронежа – студенческий горо-

док  аграрного университета»,
- так бы мог начинаться рек-
ламный фильм Воронежского
бюро путешествий и экскурсий
для гостей города. Но сегодня
об экскурсии никто и не помыш-
ляет. Показывать-то нечего!

Почему памятник архитек-
туры федерального значения
находится в плачевном состо-
янии? Почему на его террито-
рии свалены кучи мусора, вме-
сто красивых зданий – дома с
ободранными стенами, а ря-
дом затевается строительство
коттеджей для богатых людей?
Почему студенты вуза, в силу
избранной специальности при-
званные охранять и защищать
природу, сами безжалостно
относятся к уникальному денд-
рапарку? Кругом валяются бу-
тылки, банки из-под пива, все-
возможный мусор, а будущие
молодые специалисты равно-
душно проходят мимо. Не стыд-
но вам, ребята?

Так кто же спасет дендра-
парк?

Алина ИБРАГИМОВА,
ученица 11-го класса

гимназии №2.

г.Воронеж.

� Воронежский аграрный университет утопает в зелени. Пока?..

Грязь вокруг и в наших душах
Как многие из нас любят

свои личные дома и свои жи-
лые квартиры – уму непости-
жимо. Любую пылинку заметят.
Убирают там, подметают, пы-
лесосят. А посмотрите, в каком
состоянии наши дворы – про-
должение наших квартир.
Большинство из них замусоре-
ны, заплеваны, загажены. Так
почему же мы так поступаем,
почему, не дойдя до мусорки,
не стыдимся выкинуть всякий
хлам на тротуар? Уже никто не
удивляется, когда на дороге ва-
ляются пакеты из-под чипсов,
банки из-под пива или что-то
вроде этого.

В теплую пору у подъездов и
во дворах заседают алкоголи-
ки. Падшие люди пристают к
прохожим, бросают бутылки,
окурки. Они выпивают и оправ-
ляются везде, где могут, а мы
все молчим. Во дворе моего
дома № 123 по Ленинскому
проспекту был «уголок детства»
(так называли это место жиль-
цы), который мы построили

когда-то сами. Здесь шли раз-
говоры о дружбе, пелись пес-
ни под гитару, возникали шум-
ные веселые споры.

Сейчас большинство из нас
учатся в старших классах и ву-
зах. Стало меньше свободного
времени, и уголок стал пусто-
вать. Но ненадолго. Место бы-
стро оккупировали вышеупо-
мянутые алкоголики. Часто по
вечерам ребятню стали просто
прогонять из уголка детства.
Теперь каждый день там мож-
но обнаружить пустые бутыл-
ки, пластиковые стаканчики,
следы непереваренной пищи,
использованные презервати-
вы и шприцы. А ведь в двух
метрах располагается детская
площадка, где играет малыш-
ня. И что она видит? Теперь по
утрам (часов с шести) и вече-
ром (а летом и ночью) жильцы
слушают матерщину, споры и
крики местной «алкашни», ко-
торая «стекается» сюда со всех
окрестных домов.

Самое обидное, что пенсио-

неры, которые целыми днями
сидят на лавочках или играют в
домино, не хотят навести поря-
док во дворах, никто этим ал-
кашам даже слова не скажет.
Я уж не говорю о том, чтобы
кто-то из этих пышущих здоро-
вьем мужчин взял гвозди, мо-
лоток и сколотил для детей те
же скамейки. Во многих пали-
садниках кроме голых сучков
ничего не растет. Посадить бы
какие-нибудь цветочки, самим
же приятней будет! Но говор-
ливые бабушки целыми днями
способны лишь обсуждать лю-
бовные телесериалы и щел-
кать семечки.

Признаться честно, мне до
безумия противно, когда я
вижу, как люди выгуливают
своих собак в детских песоч-
ницах, на дворовых дорожках,
в последних чахлых сквериках.
Здесь же гуляют и дети. Неуже-
ли нельзя выгуливать питом-
цев в более пригодном для это-
го месте? Однако не пробуйте
задать этот вопрос надменной

даме или суровому мужику,
наблюдающему за играми до-
рогущего пса – крику и оскор-
блений не оберешься. А никто
из взрослых и вмешиваться не
хочет. Несмотря на неодно-
кратные выступления газет,
молчит и власть.

Считается уже обычным де-
лом, если в подъездах валяют-
ся разорванные рекламные и
агитационные листовки, в яро-
сти выброшенные жильцами из
почтовых ящиков. Я понимаю,
что весь этот словесный мусор
раздражает (особенно перед
выборами). Но неужто нельзя
выбросить всю эту макулатуру
в мусоропровод, или нужно обя-
зательно «свинячить» в своем
же подъезде? Все стены в нем
расписаны, в лифты вообще
заходить страшно: здесь нари-
сована свастика, значатся на-
звания любимых музыкальных
групп, матерные выражения,
здесь же справляют нужду. Не-
понятно, почему уважаемые
родители не посоветуют своим

недорослям высказаться и по-
казать всю любовь к кому-либо
у себя дома на обоях, а то лучше
всего на лбу, чтобы все видели,
что ты – дурак. Стыдно на лбу
писать? А в лифте не стыдно?
Или пишут, потому что в момент
такого сочинения никто не ви-
дит твою дурость.

Ну, почему мы такие? Поче-
му нам не стыдно быть «свинь-
ями»? Зачем все вокруг себя
нужно превращать в помойку?

Когда-то моя мама жила в
Польше. Она рассказывала,
что там раз в неделю все жите-
ли мыли близлежащие тротуа-
ры мыльной водой. Я не при-
зываю мыть с мылом асфальт,
но элементарные правила при-
личия соблюдать-то можно?!
Или многие русские люди по
своему нравственному уровню
все еще из пещеры выбраться
не могут?

Екатерина ЗАЙЦЕВА,
ученица 11 «А» класса

школы № 68.
г.Воронеж.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА По материалам NEWSru.com

Что ест Путин?
Президент России Владимир Путин не имеет каких-
либо особых предпочтений в еде и не придержива-
ется каких-то особых диет. «Ем, в общем, все, что
дают», - сообщил Путин в интервью. «Честно говоря,
времени на еду особого нет, за исключением, конеч-
но, всяких официальных приемов, - сказал Влади-
мир Владимирович. - На них, правда, основное вре-
мя отдается разговорам с гостем, а не поглощению
пищи». «Каких-то особых пристрастий нет, - признал-
ся Президент. - Люблю овощи: помидоры, огурцы,
салат. Утром - каши, творог, мед». «Если есть выбор
между мясом и рыбой - предпочту рыбу, из мяса
люблю баранину. К сладкому, в общем, равнодушен,
не считая мороженого, - сказал Путин. - Когда куда-то
приезжаю, с удовольствием пробую местную кухню.
Довольно давно привык к зеленому чаю. Вот, соб-
ственно, и все».

Норвежская ведьма
получила правительственный грант

Норвежская ведьма получила правительственный
грант на развитие бизнеса по продаже различных
зелий, предсказанию будущего и прочей бытовой ма-
гии. Для того чтобы получить от государственного со-
вета по поддержке предпри-
нимательства 53 тыс. крон
(около 7400 долларов), Лене
Скарнинг пришлось пообе-
щать, что она не будет ис-
пользовать магию во зло.
Теперь она ожидает, что ее
магазинчик с громким на-
званием «Волшебные советы лесной ведьмы», станет
прибыльным. Скарнинг - 33 года, и уже 13 лет она
практикует магию. Уверяет, что действенную и насто-
ящую - не то что у Гарри Поттера. Она признает его
роль в популяризации колдовства, но считает, что это
не больше, чем сказки для маленьких. «Гарри Поттер
- сказочка, а я - нет. Я - настоящая. И единственная
норвежская ведьма, которая пользуется поддержкой
правительства», - заявляет она с гордостью. «Кроме
того, Гарри летает на метле задом наперед. Настоя-
щие ведьмы летают веником вперед», - уверяет она,
поглаживая свою снежно-белую кошку. Среди наибо-

лее популярных услуг, предлагаемых «Волшебными
советами лесной ведьмы», - предсказание будущего
по картам Таро, обучение магии на корпоративных
семинарах, волшебные масла и вечерние кремы для
лица, которые позволяют видеть вещие сны, а также
укрепляющие потенцию средства для тех, кто не осо-
бенно доверяет виагре. Ее последняя разработка -
средство против потеющих ног, которое «открывает
новые пути». «Все они состоят в основном из лечебных
трав - ничего пугающего», - уверяет ведьма. Скарнинг
говорит, что до настоящего времени предлагать свои
услуги на продажу для ведьм было «чуть-чуть запреще-
но». «Но я хочу, чтобы магия была доступна обычным
людям с улицы. Магия витает в воздухе, она везде,
хотя мы этого и не замечаем».

Ученые выяснили
систему плавания и полета

Оказывается, всю механику движений, свойствен-
ную летающим и водоплавающим животным, начи-
ная от моли и заканчивая китом, можно выразить
одним «волшебным» числом. Его величина может про-
лить свет на тайну о том, как летали вымершие дав-
ным-давно птицы, и помочь военным разработать
новые летательные аппараты. Систему движений
любого живого организма описывает так называе-
мое «число Струхала». Оно равняется частоте колеба-
ний, умноженной на их амплитуду и разделенной на
скорость. Считается, что в большинстве случаев мак-
симальная эффективность достигается, когда значе-
ние этого числа лежит в промежутке от 0,2 до 0,4.
Ученым давно известно, что рыбы совершают движе-
ния хвостом наиболее эффективным образом. Оказа-
лось, что значения числа Струхала у рыб лежат как раз
в указанном диапазоне. Но сотрудники Оксфордско-
го университета Грэхам Тейлор, Роберт Наддс и Эдри-
ан Томас задались вопросом, находятся ли эти значе-
ния в том же диапазоне у летающих животных. Для
того чтобы выяснить это, они обобщили данные о
движении крыльев и о скорости перемещения по 42
видам летучих мышей, насекомых и птиц. Оказалось,
что почти у всех этих видов число Струхала находится
в диапазоне 0,2-0,4. «В природе существует ясное
правило: для того чтобы перемещаться эффективно,
число Струхала должно быть именно таким, - говорит

господин Томас. - Удивительно, что можно получить
один и тот же результат для моли, которая летает по
воздуху, и для кита, который плавает в воде, несмотря
на огромную разницу в размерах». Данное правило
является настолько всеобщим, что оно может позво-
лить биологам определять, с какой скоростью переме-
щались вымершие виды животных, просто основыва-
ясь на строении их тел. Ученые считают, что данная
закономерность справедлива и для инопланетных су-
ществ. «Если на других планетах есть водоплавающие
или летающие организмы, то мы можем предполо-
жить, что это правило относится и к ним тоже», - гово-
рят исследователи. Кроме того, полученные результа-
ты могут помочь военным разработать крылатые ле-
тательные устройства, сопоставимые по размерам с
насекомыми, которые будут совершать движения кры-
льями наиболее эффективным образом.

В тюрьмах сидят
изобретательные повара

Сборник рецептов под названием «Я готовлю себе
сам», составленный лучшими поварами, был недавно
издан во Франции. Обложку книги украшает изобра-
жение заключенного в цепях - все рецепты придумали
обитатели французских тюрем. Книга под названием
«Я готовлю себе сам» составлена из сотен простых
рецептов, например, можно узнать, как готовить гале-
ты, простые салаты и «очень простые бисквиты», кото-
рые придумали местные заключенные. Для приготов-
ления блюд потребуются самые доступные и дешевые
ингредиенты. 600 рецептов были собраны в 165 тюрь-
мах Франции. Все они участвовали в конкурсе, жюри
которого руководил Марк Эберлин, владелец ресто-
рана «l’Auberge de l’Ill» в Эльзасе. Победителю конкур-
са - автору рецепта приготовления морского леща с
грибами на салате - достался телевизор. Знаменитый
повар выразил свое восхищение изобретательнос-
тью заключенных, особо отметив, что они сильно огра-
ничены в средствах и продуктах. «Они иногда исполь-
зуют технику приготовления, которой я совершенно не
владею», - сказал он. - «В тюрьме же нет ни духовок, ни
холодильников, однако необходимость заставила их
быть изобретательными».

Подготовила Наталия СЕДЫХ.
� Одно из знаменательных событий в истории Воронежской области: в 1964 году стал действо-
вать первый энергоблок атомной станции.
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Старейшего фотожурналиста

Владимира Трофимовича Майорова
поздравляем с днем рождения!
Здоровья, благополучия, долгих лет жизни!

Редакция «Коммуны»,
правления регионального отделения

Союза журналистов России.

выполнит работы по
межеванию

(землеустройству)
и постановке

на кадастровый учет
земельных участков для

юридических лиц,
фермеров и т.д.

ООО НПП «Кадастр»ЗАО ТД «ЭЛЕКТРОАГРЕГАТ»

� «Ручеек» ...... 675 руб.
� БЦ 08-20 ... 1510 руб.
� «Агидель» .. 1320 руб.

394019, г.Воронеж,
ул. Машиностроителей, 7.

Т./ф.: 47-10-10 - многокан.
E-mail: admin@elagr.vrn.ru

http://www.elagr.vrn.ru
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Цены указаны на момент публикации.

ШЛАНГИ
поливочные ПВХ

СЕЗОННОЕ
СНИЖЕНИЕ

ЦЕН!

НАСОСЫ
БЫТОВЫЕ

ООО «Нива»
Павловского района

реализует

Тел.(262) 55-2-10.
Факс 55-2-71.

раннеспелого
подсолнечника

«Енисей».

СЕМЕНА

Открытое акционерное общество «Пищекомбинат ОСКО»
(397850, Воронежская обл., г.Острогожск, ул.Октябрьская, 101)

сообщает, что 30 июня 2004 года в 15 час. по адресу:
Воронежская область, г.Острогожск, ул.Октябрьская, 101,

адм. здание «Пищекомбинат ОСКО»
состоится

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

ОАО «ПИЩЕКОМБИНАТ ОСКО»
со следующей повесткой дня:

1. Отчет Генерального директора и Совета директоров об
итогах деятельности предприятия за 2003г.

2. Утверждение отчета Ревизионной комиссии о результа-
тах проверки деятельности предприятия.

3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности за
2003г.

4. Распределение прибыли и убытков по итогам 2003 года.
Решение вопроса о выплате дивидендов.

5. Избрание членов Совета директоров.
6. Утверждение аудитора Общества в 2004 году.

Список лиц, имеющих право на участие в Общем собрании
акционеров, будет составлен на основании данных реестра
акционеров по состоянию на 11 июня 2004 года.

Ознакомиться с информацией, подлежащей предоставле-
нию при подготовке к проведению Общего собрания акцио-
неров, можно с 11 июня 2004 года по адресу: Воронежская
обл., г.Острогожск, ул.Октябрьская, 101, адм. здание ОАО
«Пищекомбинат ОСКО» ежедневно в будние дни с 9 час. до 17
час.

Регистрация участников Общего собрания акционеров бу-
дет осуществляться с 14 час. до 14 час. 45 мин.

Уважаемые акционеры
ОАО «Пищекомбинат ОСКО»!

Уважаемые акционеры
ОАО «Острогожский элеватор»!

Открытое акционерное общество
«Острогожский элеватор» (397837, Воронежская обл.,

Острогожский район, поселок Элеваторный)
 сообщает, что 30 июня 2004 года в 18 час. по адресу:

Воронежская область, Острогожский район,
пос. Элеваторный, административное здание

Элеватора №1, состоится

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
АКЦИОНЕРОВ ОАО

«ОСТРОГОЖСКИЙ ЭЛЕВАТОР»
со следующей повесткой дня:

1. Отчет Генерального директора и Совета директоров об
итогах деятельности предприятия за 2003г.

2. Утверждение отчета Ревизионной комиссии о результа-
тах проверки деятельности предприятия.

3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности за 2003г.
4. Распределение прибыли и убытков по итогам 2003 года.

Решение вопроса о выплате дивидендов.
5. Избрание членов Совета директоров.
6. Утверждение аудитора Общества в 2004 году.

Список лиц, имеющих право на участие в Общем собрании
акционеров, будет составлен на основании данных реестра
акционеров по состоянию на 11 июня 2004 года.

Ознакомиться с информацией, подлежащей предоставле-
нию при подготовке к проведению Общего собрания акцио-
неров, можно с 11 июня 2004 года по вышеуказанному адресу
ежедневно в будни дни с 9 час. до 17 час.

Регистрация участников Общего собрания акционеров
будет осуществляться с 17 час. до 17 час. 45 мин.

(394026, г.Воронеж, ул.Солнечная, 31-а) сообщает, что
30 июня 2004 года в 10 час. по адресу: г. Воронеж,

ул.Солнечная, 31-а, 2-й этаж, состоится

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
АКЦИОНЕРОВ ОАО «СКБКМ»

Повестка дня:
1. Отчет Генерального директора и Совета директоров об

итогах деятельности предприятия за 2003г.
2. Утверждение отчета Ревизионной комиссии о результатах

проверки деятельности предприятия.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности за 2003г.
4. Распределение прибыли и убытков по итогам 2003 года.
Решение вопроса о выплате дивидендов.
5. Избрание членов Совета директоров.
6. Утверждение аудитора Общества в 2004 году.

Список лиц, имеющих право на участие в Общем собрании
акционеров, будет составлен на основании данных реестра акци-
онеров по состоянию на 11 июня 2004 года.

Ознакомиться с информацией, подлежащей предоставлению
при подготовке к проведению Общего собрания акционеров,
можно с 11 июня 2004 года по вышеуказанному адресу ежеднев-
но в будни дни с 9 час. до 17 час.

Регистрация участников Общего собрания акционеров будет
осуществляться с 9 час. до 9 час. 45 мин.

«ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«ВОРОНЕЖСКОЕ СПЕЦИАЛЬНОЕ

КОНСТРУКТОРСКОЕ БЮРО
КУЗНЕЧНО-ПРЕССОВЫХ МАШИН

И АВТОМАТИЧЕСКИХ ЛИНИЙ»

В соответствии с постановлением Воронежской области от 29.06.2000
года №607 «О первоочередных мерах по организации проведения госу-
дарственного технического осмотра транспортных средств», от 11.02.02
года №135 «О введении в Воронежской области 2-го этапа государствен-
ного технического осмотра транспортных средств с использованием средств
технического диагностирования» и от 20.0603 года №464 «О введении в
области 3-го этапа государственного технического осмотра транспортных
средств с использованием средств технического диагностирования», в
области введен обязательный государственный технический осмотр транс-
портных средств и прицепов к ним, зарегистрированных в установленном
порядке в государственной инспекции безопасности дорожного движения
Главного управления внутренних дел Воронежской области, с использова-
нием средств технического диагностирования.

Комиссия по проведению конкурса среди юридических лиц и индиви-
дуальных предпринимателей на участие в проверке технического состоя-
ния транспортных средств с использованием средств технического диаг-
ностирования при государственном техническом осмотре, объявляет кон-
курс с момента опубликования объявления.

Предметом конкурса является право заключения договора с управле-
нием ГИБДД ГУВД области на участие в проверке технического состояния
транспортных средств с использованием средств технического диагности-
рования при государственном техническом осмотре, на платной основе.

Для участия в конкурсе претенденту необходимо в течение 21 дня
подать заявку установленной формы и прилагаемые к ней документы в
УГИБДД ГУВД Воронежской области по адресу: 394002, г.Воронеж, ул.Об-
ручева, 3, кабинет №307, т. 47-54-96.

По условиям конкурса победителями его являются претенденты, вы-
полнившие предъявляемые нормативными документами требования к
производственно-технической базе, технологии работ, персоналу и др.
Полный комплект документации для участия в конкурсе может быть
получен в УГИБДД ГУВД области по вышеуказанному адресу.

Управление ГИБДД ГУВД Воронежской области.

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!

10 июля 2004 года в 10 часов в селе Никольское-2 (здание 2-Никольской оош) Воробьевского района Воронежской области состоится

собрание собственников земельных долей,
находящихся в пользовании колхоза «Новый путь»

по определению местоположения земельных участков с/х назначения в границах которых в первоочередном порядке будут выделяться
земельные участки в счет долей в праве общей собственности на земельные участки с/х назначения.

Регистрация участков – с 8 часов. При себе иметь паспорт и свидетельство на право собственности на землю. Телефон (256) 40-5-25.

У В Е Д О М Л Е Н И Е
Собственники земельных долей – участники общей долевой собственности, бывших земельных угодий колхоза «Дон»

с. Нижний Карабут Россошанского района Воронежской области уведомляют всех участников общей долевой
собственности бывших земельных угодий колхоза о том, что 10 июля 2004 года в 14 часов в здании клуба

с. Нижний Карабут Россошанского района состоится
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,

БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ КОЛХОЗА «ДОН»
с повесткой дня: определение порядка распоряжения владения и пользования земельным участком, находящегося
в общей долевой собственности с целью передачи в аренду ООО «Агро-Лидер». Определение местоположения части
земельного участка, в границах которого в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет долей.

Выделение земельных участков. Утверждение материалов землеустроительного дела по перераспределению
с/х угодий, изготовленных ЦЧО НИИ Гипрозем г.Воронеж.

Информацию о повестке дня можно получить у представителя собственников земельных долей Максименко Г.С.
или в администрации ООО «Агро-Лидер».

1) число земельных долей -
145;
2) представитель собствен-
ников Пыльнева Н.Н.

В опубликованном
в газете «Коммуна» от 13

мая объявлении собствен-
ников земельных долей
колхоза им. Димитрова

Таловского р-на

СЛЕДУЕТ ЧИТАТЬ:

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ИНФОРМИРУЕТ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

- 22 марта 2004 г. проведены торги (открытый конкурс) на поставку  молока и
молочной продукции для учреждений главных управлений: здравоохранения, образо-
вания, труда и социального развития администрации Воронежской области.

Победителями конкурса признаны:

Название Сумма поставки  (руб.)

ОАО «Маслодельный завод Новохопёрский» 4 194 449,36
ООО ГМЗ «Лискинский» 8 101 036,28

-   23 марта 2004 г. проведены торги (открытый конкурс) на поставку  мяса птицы,
яйца, рыбы, растительного масла для учреждений главных управлений: здравоохра-
нения, образования, труда и социального развития администрации Воронежской
области.

Победителями конкурса признаны:

Название Сумма поставки  (руб.)

ООО ТД  «Океанторг-Воронеж» 4 618 873,70
ВООИ  «Синтез» 4 003 564,00

- 25 марта 2004 г. проведены торги (открытый конкурс) на поставку  сахара, муки,
круп для учреждений главных управлений: здравоохранения, образования, труда и
социального развития администрации Воронежской области.

Победителями конкурса признаны:

Название Сумма поставки  (руб.)

ОАО «Воронежмаслосбыт» 1 438 136,50
ЗАО «Трейд» 2 500 475,40

- 25 марта 2004 г. проведены торги (открытый конкурс) на поставку  бакалейной
продукции для учреждений главных управлений: здравоохранения, образования,
труда и социального развития администрации Воронежской области.

Победителями конкурса признаны:

Название Сумма поставки  (руб.)

ИП Марьяновская Н. А. 1 479 971,50
ГУП ВО  «Садовое» 1 850 245,56
ВООИ «Синтез» 394 835,00

- 20 апреля 2004 г. проведены торги (открытый конкурс) по выбору средств
массовой информации (печатные издания) для оказания информационных услуг
администрации Воронежской области:

Победителями конкурса признаны:

Название

ЗАО «КП в Воронеже»
ЗАО ИД «Комсомольская правда-Воронеж»
ООО «Редакция газеты «Коммуна»
ООО «Редакция «Воронежское обозрение»
ООО «Труд Черноземья»
ООО «Редакция региональных медиа-программ»

- 13 апреля 2004 г. проведены торги (открытый конкурс) по выбору средств
массовой информации (телевидения и радиовещания) для освещения деятельности
администрации Воронежской области:

Победителями конкурса признаны:

Название Сумма поставки  (руб.)

ООО Предприятие «Аргус» 700 920,00
ООО НПП «Спектр» 1 590 050,00

- 18 мая 2004 г. проведены торги (открытый конкурс) на поставку племенного скота
симментальской и красно-пёстрой породы для главного управления агропромышлен-
ным комплексом администрации Воронежской области.

Победителем конкурса признано:

Название Сумма поставки  (руб.)

ФГУП Племпредприятие «Воронежское» 9 999 972,00

СПОРТИВНАЯ ПАНОРАМА

Победный
график
«Локомотива»

Турнир в зоне «Черноземье»
третьего дивизиона набирает
обороты. Болельщики города
железнодорожников рады:
футболисты «Локомотива» - на
первой строчке турнирной таб-
лицы. Позади у лискинцев
шесть сыгранных матчей, и на
лицевом счете клуба 6 побед.
Впечатляют и такие цифры:
команда забила больше дру-
гих мячей (15) и пропустила
меньше всех (3).

Вот и в последнем туре по-
допечные Геннадия Сошенко,
выступая в Ливнах, «положили
на лопатки» местный клуб. Уже
на 5-й минуте встречи Алексей
Головин мастерски «слету» бук-
вально вонзил мяч в сетку во-
рот. И вскоре оформил «дубль»
Сергей Попов. Есть крупная
победа – 3:0.

Железнодорожники верну-
лись домой и узнали приятную
новость. Их главные конкурен-
ты в борьбе за единственную
путевку во 2-й дивизион – фут-
болисты Железногорска – ни-
чего не смогли поделать с обо-
роной гостей из Смоленска и
потеряли первые очки в чем-
пионате. Это помогло «Локомо-
тиву» стать единоличным лиде-
ром.

Достойно выступают лис-
кинцы и в розыгрыше Кубка
«Черноземье». На предвари-
тельном этапе в группе «А» же-
лезнодорожники в матчах с
командами ВАТИ (Волжский) и
«Химик» (Россошь) набрали 7
очков и вышли в 1/4 финала.

Сергей ВАСИЛЬЕВ.

На Кубке мира
наши вне конкуренции

Стартовал Кубок мира-2004 по подводно-
му ориентированию. Два первых этапа про-
шли в Чехии и Словакии.

Оба старта завершились двойными победа-
ми сильнейшей в мире воронежской школы под-
водного ориентирования. В индивидуальных
упражнениях победу оба раза праздновала Нина
Михайлова. Действующая обладательница Куб-
ка Светлана Вяткина в обоих случаях приходила
к финишу второй. В этом сезоне Светлане пока
катастрофически не везет.

Естественно, в командных соревнованиях
нашему квартету в составе Вяткиной, Михайло-
вой, Тишаниновой, и Турбиной равных нет – они
убедительно выиграли оба старта. В предстоя-
щие выходные нашим подводникам предстоит
выйти на старт третьего этапа Кубка мира, кото-
рый состоится в Германии.

Андрей ЛЕПЕНДИН.

Татьянина «пирамида»
16-летняя воронежская спортсменка Та-

тьяна Максимова стала бронзовым призе-
ром чемпионата Европы по бильярду.

Соревнования проходили в Калининграде. В
составе российской команды, в которую вошли
четыре девушки, в командных состязаниях «пи-
рамида» Татьяна заняла третье место и выпол-
нила норматив мастера спорта международно-
го класса. Теперь у нее есть шанс выступать со
сборной на всех крупных международных турни-
рах.

Для Ткач все решится на Кипре
На чемпионате России по стендовой

стрельбе, проходившем в Самаре, воронеж-
ская команда заняла пятое общекомандное
место. В личном зачете только двое наших
стрелков смогли подняться на пьедестал
почета.

Елена Ткач, пытающаяся завоевать олимпий-
скую лицензию, в упражнении «трап» заняла вто-
рое место. Николай Салмин в упражнении «скит»
завоевал бронзовую медаль. Заключительный
этап отбора в сборную России для поездки на
олимпийские игры в Афины пройдет для Елены
Ткач на чемпионате Европы, который стартует в
конце июня на острове Кипр.

Воронежских девушек
«взяли на вооружение»

На чемпионате Вооруженных Сил по тхэк-
вондо, проходившем в Уфе, успешно высту-
пили воронежские спортсменки Ирина Бы-
кова и Анна Соболева.

Быкова одержала победу в весовой катего-
рии свыше 72 кг. Не отстала от подруги по ко-
манде и Соболева – она  завоевала золотую
медаль в весе 51 кг. Обе тхэквондистки прошли
отбор в национальную сборную России, которой
предстоит выступить на мировом чемпионате,
который пройдет в октябре в Германии. А на
счету воронежской команды, которую готовил к
чемпионату ВС Алексей Зенищев, еще одна ме-
даль: Вячеслав Бухонов в весовой категории до
84  кг занял второе место.

Алексей ПЕЧАТОВ.

Ноги до Кореи довели
Две воронежские тхэквондистки примут

участие в первенстве мира среди юниоров,
которое состоится в Корее во второй декаде
июня.

Путевки на мировое первенство Светлана
Игуменова (весовая категория до 49 кг) и Юлия
Акимова (свыше 68 кг) завоевали на первен-
стве России, проходившем в Барнауле. Среди
восьмисот бойцов из 53 регионов Воронежская
область заняла второе место, впервые за пос-
ледние семь лет взяв командный приз.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Очередной номер ежене-
дельника «Коммуна спорт»
поступил в продажу.

- Стандарт «Факела»: два -- Стандарт «Факела»: два -- Стандарт «Факела»: два -- Стандарт «Факела»: два -- Стандарт «Факела»: два -
ноль.ноль.ноль.ноль.ноль. После матча с егорьев-
ским «Сатурном» тренер сопер-
ников посоветовал воронежс-
ким коллегам удержать «Фа-
кел» от возможной эйфории.

- «Осколок» динамовской- «Осколок» динамовской- «Осколок» динамовской- «Осколок» динамовской- «Осколок» динамовской
игры: игры: игры: игры: игры: матч воронежского «Ди-
намо» с командой Старого Ос-
кола выдался не очень зрелищ-
ным, но во многом поучитель-
ным. Например, в том, что вый-
дя играть на ничью, неизбеж-
но получишь «баранку». Старое
футбольное правило динамов-
цы забыли. За что и поплати-
лись.

- Битва за футбольную ко-- Битва за футбольную ко-- Битва за футбольную ко-- Битва за футбольную ко-- Битва за футбольную ко-
рону: рону: рону: рону: рону: в преддверии чемпиона-

та Европы – расписание игр, а
также все предыдущие турни-
ры на высшем европейском
уровне с 1960 по 2000 год.

- На войне как на войне:- На войне как на войне:- На войне как на войне:- На войне как на войне:- На войне как на войне:
воронежские шахматы продол-
жают потрясать внутренние
противоречия и скандалы.
Шахматная элита разделилась
на две федерации. А все «чер-
но-белое» общество – на два
лагеря. Пока они остаются не-
примиримыми.

     - Возвращение:Возвращение:Возвращение:Возвращение:Возвращение: два с по-
ловиной года назад воронеж-
ской тхэквондистке Екатери-
не Арутюнян, получившей се-
рьезную травму колена на од-
ном из международных тур-
ниров, даже самые смелые в
прогнозах врачи не обещали
возвращения в спорт. Она
вернулась и стала бронзовым
призером чемпионата Евро-
пы.

 - Сама себе талисман:- Сама себе талисман:- Сама себе талисман:- Сама себе талисман:- Сама себе талисман: в то
время как известная воронеж-
ская тяжелоатлетка Валенти-

на Попова готовится второй
раз в своей карьере штурмо-
вать олимпийский пьедестал,
ее 8-летняя дочь Катя выигра-
ла теннисное первенство Во-
ронежа.

- Погоня за Кубком нача-Погоня за Кубком нача-Погоня за Кубком нача-Погоня за Кубком нача-Погоня за Кубком нача-
лась: лась: лась: лась: лась: первый этап Кубка Чер-
ноземья по автокроссу состо-
ялся на гоночной трассе ново-
го, но уже успевшего просла-
виться спортивного комплек-
са «Белый колодец».

Подробно об этом и многом
другом читайте в еженедель-
нике «Коммуна спорт». В нем
вы также найдете итоги оче-
редных тиражей всех популяр-
ных лотерей России: «Бинго»,
«Русское лото», «Золотой ключ»
и «Автоваз»!

«Коммуна спорт» - каж-
дую среду свежий номер в
киосках «Роспечати», «Се-
годня-Пресс» и у частных
распространителей.

Редакция газеты «Коммуна» выпустила новый
набор открыток «Современный Воронеж». В
комплекте – 15 открыток. Включены как давно
излюбленные воронежцами виды, так и но-
вые. Приобрести новый набор можно как не-
посредственно в редакции, так и в магазинах
«Библиосфера» (ул.Комиссаржевской), «Лики
Воронежа», «Светлана», «Круг чтения» (пр.Ре-
волюции), киосках «Роспечати».
Отдел продаж редакции: (0732) 39-00-87.

НАБОР ОТКРЫТОК -
ОТЛИЧНЫЙ ПОДАРОК!

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ИНФОРМАЦИЯ О ГОСУДАРСТВЕННЫХ ЗАКАЗЧИКАХ:

Полное наименование, почтовый адрес, ответственные:
· Главное управление труда и социального развития  администрации Воронежской

области.
Почтовый адрес: 394055, г. Воронеж, ул. Ворошилова,14.
Тел./факс: (0732) 77-18-17, 76-51-40.
Ответственные: Клейменова Л.В.
· Главное управление здравоохранения  администрации Воронежской области.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Тел/факс: (0732) 55-42-53, 59-82-60.
Ответственные: Иванов М.В.,  Сомов А.А.
ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОРГАНИЗАТОРЕ КОНКУРСА:
Главное финансовое управление администрации Воронежской области
Почтовый адрес: 394730, г. Воронеж, ул. Карла Маркса,70.
Тел./факс (0732) 53-11-13.
Фактический адрес: 394000,  г. Воронеж, пл. Ленина 12, Управление областного заказа

Главного финансового управления администрации Воронежской области, к. 521.
Ответственные:  Бавыкина М. М.,  Петрова С.Г.
Тел./факс: 39-02-33; 55-43-86

ИНФОРМАЦИЯ О ЗАКУПКАХ:
Медицинское, технологическое оборудование, оргтехника.
В конкурсе могут принять участие любые юридические лица, зарегистрирован-

ные на территории России, имеющие право на производство и (или) поставку
продукции, указанной в конкурсной документации, представившие обеспечение кон-
курсной заявки  и подавшие в установленном порядке заявку на участие в конкурсе.

Квалификационные требования к участникам конкурса приведены в конкурсной
документации.

УСЛОВИЯ И СРОКИ ПОСТАВКИ:
Доставка  –  транспортом поставщика в учреждения в 3 квартале 2004 г. по графику,

согласно разнарядке заказчика в рабочее время учреждения.
Оплата - по факту поставки по мере поступления средств из бюджета, в соответ-

ствии с государственным контрактом.
Подписание государственных контрактов в течение 10 дней с даты подведения

итогов конкурса.
Критерии оценки предложений претендентов: минимальная цена, соответствие

продукции требованиям ГОСТ и ТУ, деловая репутация.
Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документации.

Дата и место проведения конкурса – 27  июля  2004 г. по адресу организа-
тора.

Ознакомление с условиями проведения конкурса, получение конкурсной документа-
ции, прием заявок на участие – до 26  июля  2004 г.  13 часов в Управлении
областного заказа Главного финансового управления по адресу: 394000, г. Воронеж,
пл. Ленина,12, комн. 521, тел./факс (0732) 39-02-33; 55-43-86,   e-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содержащие недостоверные
сведения, оформленные с нарушением требований, не имеющие обеспечения, к
конкурсу не допускаются.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ
ИНФОРМАЦИЯ О ГОСУДАРСТВЕННОМ ЗАКАЗЧИКЕ:
Администрация Воронежской области

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОРГАНИЗАТОРЕ КОНКУРСА:
Полное наименование: Управление областного заказа Главного финансового управ-

ления администрации Воронежской области.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70, тел./факс (0732) 53-11-13.
Ответственные:  Юденков В. Н., Бавыкина М.М.
Тел./факс: (0732) 39-02-33, 39-02-34, 55-14-80.

ПРЕДМЕТ КОНКУРСА:
Выбор кредитных организаций для осуществления облигационного займа

В конкурсе могут принять участие юридические лица, имеющие лицензию на
осуществление данного вида деятельности, представившие обеспечение конкурсной
заявки и подавшие в установленном порядке заявку на участие в конкурсе.

Квалификационные требования к участникам конкурса приведены в конкурсной
документации.

Дата и место проведения конкурса – 28.07.2004 г. по адресу организатора.
Ознакомление с условиями проведения конкурса, получение конкурсной документа-
ции, прием заявок на участие – в Управлении областного заказа Главного финансо-
вого управления по адресу: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина,12, комн. 521, тел./факс:
(0732) 39-02-33, 39-02-34, e-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru

Повестка дня включает следующие вопросы:
1) Утверждение годового отчета ОАО «ЦУМ-Воронеж» за 2003 год.
2) Утверждение годовой бухгалтерской отчетности ОАО «ЦУМ-Воро-

неж», в том числе отчета о прибылях и об убытках (счетов прибылей и
убытков) за 2003 год.

3) О выплате (объявлении) дивидендов.
4)  Избрание членов Совета директоров ОАО «ЦУМ-Воронеж».
5) Избрание Ревизионной комиссии ОАО «ЦУМ-Воронеж».
6) Избрание Счетной комиссии ОАО «ЦУМ-Воронеж».
7) Утверждение аудитора ОАО «ЦУМ-Воронеж».
8) Утверждение новой редакции Устава ОАО «ЦУМ-Воронеж»;

Годовое общее собрание акционеров ОАО «ЦУМ-Воронеж»  состоится
30 июня 2004 г. в 15 часов 00 минут.

Время начала регистрации участников собрания – 14 часов 30 минут.
Место проведения собрания – Россия, г. Воронеж, пр. Революции, д.38.
С информацией (материалами), подлежащими предоставлению лицам,

имеющим право на участие в общем собрании акционеров, можно озна-
комиться по адресу: -  Россия, г. Воронеж, пр. Революции, д.38, с  10 июня
2004 г., с 10 часов 00 минут до 18 часов 00 минут (по рабочим дням).

Совет директоров ОАО «ЦУМ-Воронеж».

Совет директоров сообщает о проведении

ГОДОВОГО ОБЩЕГО
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

ОАО «ЦУМ-ВОРОНЕЖ»


